
El hipermercado se ubicará en Espanales sobre una parcela 
de 30.000 metros cuadrados que ha costado 650 millones 

Vía libre para Continente 
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El BOE publicó el pasado 5 de 
diciembre una reforma de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial en 
un doble aspecto; se mejora 
indudablemente el tratamiento 
de los actos procesales nulos; y 
se limita discutiblemente al 
transcurso del plazo de tres años 
la vuelta de los jueces a la jurts
dicción, una vez hayan desempe
ñado un cargo político, acabando 
con la situación actual en la que 
la reincorporación al juzgado al 
tiempo de cesar en la política era 
inmediata. 

Jueces y poi ítica cado en las más altas instancias 
del Estado a magistrados afines, 
con más ganas de favorecer al 
partido afin que de servir al ciu
dadano. 

En cuanto a la reforma proce
sal, resultaba apremiante supe
rar la indeseable situación del 
art. 240 de la Ley del Poder 
Judicial. Hasta ahora, cuando 
una sentencia irrecunible era 
nula por adolecer de defectos for
males o basarse erróneamente en 
vicios procesales, no cabía más 
remedio que interponer Recurso 
de Amparo ante el Tribunal 
Constitucional, que por otra 
parte está colapsado, todo ello 
porque ningún juez puede cam
biar la sentencia que haya dicta
do. 

Ello suponía que, por ejemplo, 
un mero defecto de trámite, que 
hubiera podido ser subsanado 
por el juez que dictó la sentencia 
errónea, si se hubiera apercibido 
de ello, debía ser reparado por el 
Tribunal Constitucional, con 
posible devolución del procedi
miento. 

Ano 

Con la nueva ley se arbitra un 
procedimiento, para que las par
tes legitimada~ adviertan al Juez 
o Tribunal, del vicio o defecto de 
forma que cause indefensión, o 
cuando la sentencia sea incon
gruente y no quepa recurso algu
no. En todo caso, el vicio ha de 
ser de naturaleza que no haya 
podido denunciarse antes de dic
tar sentencia, pues en este caso 
habría de hacerse antes de que el 
pleito finalizase. 

Será competente, y ésta es la 
gran novedad, el mismo juzgado 
o tribunal que dictó la sentencia 
o resolución que hubiese adquiri
do firmeza. El plazo para pedir la 
nulidad será el de 20 dias desde 
la sentencia, o desde que se 
conociera el defecto causante de 
la resolución, con un plazo de 
prescripción de cinco años desde 
el fallo. Sin perjuicio de ello, la 
sentencia no quedará en suspen
so, hasta que resuelva sobre 
dicha nulidad. 

En suma, con la reforma, la 
nulidad del procedimiento puede 
denunciarse, bien antes de re
caer sentencia, o después de que 
la misma se haya dictado y ante 
el mismo juez, siempre no quepa 
recurso alguno y siempre que 
sean defectos de forma que 
hayan causado indefensión, o 

RESTAURANTE ... CAFETERÍA 

EL PALCO DE CERVANTES 

CARNES ROJAS AL PESO 
Chuletón de Buey 250 grs. 1.600 ptas. 

500 grs. 3.200 ptas. 

Solomillo de Buey 250 grs. 1.725 ptas. 
500 grs. 3.450ptas. 

Churrasco 250 grs. 1.225 ptas. 
500 grs. 2.450 ptas. 

Entrecotte 250 grs. 1.175 ptas. 
500 grs. 2.350ptas. 

Chateaubriand 300 grs. 2.040 ptas. 
600 grs. 4.080 ptas. 

Chuleta de Ternera Gallega 350 grs. l.890ptas. 
500 grs. 2.700ptas 

C/ Cervantes, 2 (frente al Teatro> • Tlf.: 880 17 78 
Alcalá de Henares 
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cuando el fallo del juez fuese 
incongruente, es decir, senten
cias sobre cosas que las partes 
no habían solicitado. 

En lo relativo a la reincorpora
ción del juez a la judicatura, una 
vez finalizado su cargo político, el 
legislador debería haber ido más 
lejos, estableciendo la prohibi
ción de que los jueces desempe
ñasen cargos políticos, y no limi
tarlo al lapso de un trienio. La 
práctica nos muestra amarga
mente lo que ocurre con la 
Justicia cuando se politiza. 

Como dato favorable, se reduce 
la situación de servicios especia
les de los jueces (es decir, situa
ción en la que sin ejercer jurts
dicción, se les reservaba la plaza 
y destino) entendiendo por tales, 
sólo cargos relacionados con la 
Justicia y otros órganos paraju
risdiccionales. 

El problema es que en España, 
no habiendo rsponsabilidad polí
tica, se ha atribuido la función de 
lo que debió hacer el Parlamento 
y sus comisiones, a la Justicia, y 
una vez que ésta se ha acercado 
a la verdad, el mismo poder polí
tico hace todo lo posible por evi
tar que los jueces cumplan su 
función , incluso prometiendo 
cargos políticos. Por eso, y como 
premio a sus favores , se ha colo-

Cuando Montesquieu estable
ció como principio dogmático la 
absoluta separación de poderes, 
estaba intentando sentar las 
bases firmes de una democracia 
incuestionable. Por contra, 
cuando política y justicia van de 
la mano, la corrupción de las ins
tituciones es sólo cuestión de 
tiempo. Vea el lector en lo que se 
ha convertido la Audiencia 
Nacional, con recusaciones, Mjue
ces estrella", luchas, odios, mal
querencias intestinas, y dimes y 
diretes; por no hablar del chala
neo y mercadeo partidista que 
rige el nombramiento de los 
miembros Consejo General del 
Poder Judicial, donde a modo de 
muestra, un juez que se dedicaba 
a dictar autos de prisión en 
Barcelona, para chantajear a 
renombrados miembros de la 
burguesía catalana, fue propues
to a petición de los nacionalistas 
para el más alto órgano de la 
Judicatura. La cuestión no es 
limitar la vuelta a tres años, y 
establecer un mecanismo de 
recusación, sino separar justicia 
y política totalmente. El juez que 
quiera ser político debería dejar 
de ser juez de por vida. 

Jorge CONDÉS 

2{estaurante 
9{QY.9LL p L.9LZJ2L 
Recuerda a sus clientes y amigos que los días 

de participación de este restaurante en la 
XII Semana Gastronómica serán: 

• JUEVES (noche), 5 DE FEBRERO 
• DOMINGO, 8 DE FEBRERO 

NUESTRO MENU 
Foie de Oca relleno de puerros y mermelada de Arándanos 

Peras de Bacalao de Feroe Cnyientes 
Chistorra de Navarra Hojaldrada 

• •• 
Bacalao Aviento sobre Patatas Diente de Ajo 

• •• 
Sorbete de Lima y Gengibre 

• •• 
Gigeaut de Cordero relleno de Tapenague envuelto en 

su mismo manto con Diamantes de Verduras 
• •• 

Delicias de Limón sobre Coulis de Mango y Frambuesa 
••• 

Frivolidades de la Casa 

Plaza de Cervantes, 24 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Otra macracentro 
Es posible que Alcalá cuente en 

un futuro próximo con otro gran 
centro comercial, perteneciente 
éste a la cadena Continente. Es el 
resultado de una decisión del 
consorcio de Espartales. Cabe 
esperar que este gran centro 
comercial no sólo tenga sus clien
tes entre los futuros "espartalen
ses", sino en toda la ciudad y sus 
cercanías. Hace tiempo el ayunta
miento alcalaíno no autorizó el 
establecimiento de uno de estos 
centros, quizá para restar compe
tencia a los comercios pequeños, 
pero parece que no hay manera 
de oponerse a la marcha de los 
tiempos y, si los comerciantes 
pequeños quieren ver protegidos 
sus intereses de grupo, tendrán 
que protegerlos ellos mismos, sin 
que los poderes públicos se los 
defiendan especialmente. 

Estos comerciantes han de 
buscar promociones imaginativas 
para sus negocios, iniciativas que 
no sólo se inscriben en la estrate
gia comercial pura, sino también 
en su capacidad de acción políti
ca, que puede ser muy fuerte por
que los comerciantes pequeños 
no son sólo agentes económicos, 
sino también agentes sociales de 
actividad potencialmente muy 
intensa. Casi irremediablemente, 
deberán encauzar sus reivindica
ciones por agrupaciones, y debe
rán preocuparse también de que 
esas agrupaciones no se desvien 
de sus oojetivos. 

Alguna as9ciación existe como 
si estuviera colgada en el limbo: 
no hace campaña de· promoción 
de ventas, se pasa años enteros 
sin ofrecerse al público y a veces 
apoya abiertamente contra sus 
_asociados al competidor exterior, 
incluso a alguno que no es de la 
ciudad y llega a ella con un plan
teamiento comercial de "tierra 
quemada". Estas asociaciones de 
comerciantes son a veces tan 
inertes que ni siquiera son capa
ces de sugerir a sus asociados 
que se compren entre sí. Quizá 
los comerciantes pequeños estén 
destinados por quienes fabrican 
la historia a ser victimas, pero no 
tienen por qué resignarse sin más 
ni más a interpretar tan histórico 
papel. 

concesionario Oficial: 

AUTO EllA, S.A. 
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Promoción blñstica alcalaína en Madñd la plaza de San Diego 
De modo perfectamente con

gruente con una determinada 
concepción del futuro económico 
complutense, el ayuntamiento 
alcalaino ha presentado una pro
moción turística de la ciudad. La 
ha presentado en Madrid y la 
elección del lugar ha hecho rechi
nar de irritación a los concejales 
socialistas. Sin embargo, en esta 
ocasión, parece lógico que lo ver
daderamente importante para la 
promoción turística de Alcalá es 
llevarla al exterior, no intramuros, 
y muy especialmente a Madrid, 
cuya población es el primer clien
te potencial del turismo alcalaino, 
en el supuesto de que tal activi
dad económica llegue alguna vez 
a tener un importante peso espe
cífico en el conjunto de la econo
mía complutense. 

Las comparaciones con el 
Instituto Cervantes y otros orga
nismos no son homólogas. El 
Instituto Cervantes tiene que 
desarrollar y desarrolla casi toda 
su actividad fuera de Alcalá e 
incluso fuera de España, pero lo 
decepcionante es que para sus 
reuniones oficiales haya despre
ciado su sede alcalaína. Bien 
mirado, por eso a estas alturas a 
nadie le importa si el Instituto 
Cervantes se queda en Alcalá o se 
va. En rigor, puede asegurarse 
que no ha llegado a venir, tal ha 
sido lo poco significativo de su 
estancia entre nosotros. 

Lo del turismo es otra cosa. El 
promotor de la oferta turística 
complutense no debe dirigirla · a 
los alcalainos, sino a los de fuera, 
y eso requerirá muchos y. muy 
continuados esfuerzos. También, 
como es lógico, deberá presentár 
esta campaña en Alcalá, sobre 
todo como información, para que 
las iniciativas de la población 

complutense puedan tener en 
cuenta esta tendencia, intentar 
sacar beneficio de ella y~ al tiem
po, colaboren en su desarrollo. 

Eso aparte, si el ayuntamiento, 
todo el ayuntamiento y no sólo el 
equipo de gobierno, quiere que 
Alcalá se convierta en un destino 
turístico, habrá de poner mucho 
de su parte. Tendrá que preparar 
aparcamientos, a ser posible 
donde pueda construirlos sin 
necesidad de obras monstruosas 
que engorrinen y hundan durante 
años la convivencia en el centro 
de la ciudad. En este orden de 
cosas, es aconsejable que los 
aparcamíentos no se ubiquen en 
la plaza de Cervantes, sino alrede
dor de ella. Una vez más hay que 
recordar las posibilidades del 
campo de fútbol de la Paloma. 
• También hay que hacer un gran 
esfuerzo en cuanto a la seguridad 
ciudadana. Los municipios turís
ticos del estilo que podría llegar a 
adquirir Alcalá, con mucha gente 
de paso y mucho ajetreo y movi
miento, atraen a multitud de 
delincuentes, a la espera de des
cuidos y de lo que puedan encon
trarse. Con "lo que está cayendo" 
en los últimos tiempos en el capí
tulo de la seguridad en el casco 
prototuristico de Alcalá, con los 
ladrones desbordados por un 
auténtico aluvión de trabqjo, sólo 
faltaría que el movimiento turísti
co aún incrementara sustancial
mente las expectativas de los 
negociantes nocturnos. 

Quizá ·Alcalá sea declarada 
"Patrinionio de la Humanídad" sin 
que la gestión cueste mucho más 
de una o dos docenas de millones 
de pesetas. Pero eso no va a ace
lerar el negocio turístico. Si quie
re recibir turistas, Alcalá tiene 
que ser activa, cómoda y segura. 
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En este mismo ejemplar · 
encontrará el lector una entre
vistra con el rector de la univer
sidad complutense en la que el 
señor Gala nos dice sus opinio
nes y gustos respecto a lo que él 
cree que ha de ser la plaza de 
San Diego. Bien está que Gala 
diga lo que desee decir, incluso 
cuando afirma paladinamente 
-con un par, dirían los casti
zos- que las opiniones de cóh
·cejales del ayuntamiento alca
laino en lo que se refiere a la 
modificación de la plaza de San 
Diego son ¡¡irrelevantes!! 

Después de . señalar esta 
nueva muestra del respeto que 
el señor Gala Muñoz siente por 
los representantes del pueblo 
complutense, al menos queda 
claro que acepta que sí , que por 
supuesto, el rector de la univer
sidad no tiene potestad alguna 
sobre esta plaza ni sobre nin
guna otra de la ciudad. Y vamos 
a dejarlo ya, al menos por hoy, 
así. 

Vamos a concluir con algo que 
puede sonar a perogrullada, 
pero hay que repetir para que se 
recuerde: la responsabilidad de 
lo que se haga en la plaza de 
San Diego no es del rector, sino 
del alcalde y de los demás con
cejales, quienes tampoco po
drían hacer lo que quisieran, 
sino lo que se aprobara legal-

. mente y lo que se desarrollara 
por medios legales. 

Páginas más adelante publi
camos unos dibujos , que en eso 
ha quedado al final el famoso 
proyecto de remad.elación. Si al 
ayuntamiento le sirven como 
base de reflexión, allá el ayunta
miento, pero en cualquier caso, 
cuando quiera -si llegara a 
querer-·hacer un proyecto para 
modificar la plaza -no · para 
arreglarla, que arreglada ya 
está- tendrá que aprobarlo, 

. ¡awnar su prioridad sobre otros 
gastos que a una gran parte de 
la población le parecerán más 
necesarios y, si se diera el caso, 
deberá convocar los correspon
dientes concursos con arreglo a 
la ley. Con precaución y sin ata
jos, que los responsables son 
los concejales. 
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Juan Fr.Íncisco, ya en su domicilio, junto a su tía Isabel, su prima Maribel y su madre Beatriz. 

Media Alcalá se moviUzó para buscar a Juan Francisco Cid, 
minusválido psíquico de 32 años 

Después de tres días perdido, 
apareció en una tubería junto a la N·ll 

Juan Francisco Cid Brasero, minusválido psíquico de 32 años del que se denunció su desaparición el pasado 
11 de enero, apareció sano y salvo después de estar perdido durante tres días. El joven fue encontrado a pri
meras horas del miércoles 14 por efectivos de la Guardia Civil, en una taheria en la que se bahía cobijado, junto 
a la N-D, a la altura de Azuqaeca. La familia de Juan Francisco aprovecha la oportunidad que le brinda PUERTA 
DE MADRID para expresar su agradecimiento a todos los que han colaborado en la búsqueda del joven. 

Juan Francisco, Paco para los mochila y un balón. No llevaba que no regresaba, Beatriz Brase-
amigos, salió de su casa en la ca- dinero e iba indocumentado, ro, madre de Juan Francisco, co
lle Almería, a las dos de la tarde aunque de su cuello cuelga, una menzó a inquietarse y salió a 
del pasado domingo. Su destino placa, regalo de su madre, en la buscarle. El conserje del polide
era el cercano Polideportivo del que se indica su nombre y que es portivo, que conoce de sobra al 
Val, donde había quedado para epiléptico. Esta circunstancia es joven, le dijo que no había pa
entrenar al fútbol con sus com- la que más preocupaba a su fa- sado por allí. Beatriz se dirigió 
pañeros del Centro Ocupacional milia, ya que en caso de sufrir un entonces a casa de una amiga 
de APHISA, al que asiste habi- ataque, el desaparecido no lleva- donde su hijo suele acudir de vez 
tualmente. Vestía una chaqueta ha consigo la medicación que en cuando, pero tampoco hubo 
roja, un chándal azul, y zapati- necesita. suerte. Hizo algunas otras llama-
llas deportivas, y llevaba una Dos horas más tarde y viendo · das pero nadie había visto a Juan 

Francisco, así que a las 7 de la 
tarde se dió parte de su desapa
rición en la Comisaría Nacional 
de Policía de Alcalá. 

Al mismo tiempo, la familia y 
fos amigos de Paco empezaron a 
movilizarse, buscándole. por la 
zona del Val y el río, pegando 
carteles por toda la ciudad y co
municando el hecho en las comi
sarías de Torrejón, Coslada y 
San Fernando. Una prima her
mana del joven, Maribel Rome
ro, hizo el trayecto hasta Madrid 
por la N-11, ya que en dos o'ca- . 
siones anteriores en las que Pa
co también desapareció, la pri
mera vez fue encontrado en la. 
avenida de América, después de 
pasarse la noche caminando, y la 
segunda en Torrejón de Ardoz 
después de estar tres días perdi
do. Esa vez colaboró en su loca
lización un vidente alcalaíno que 
indicó el lugar donde estabajuán 
Francisco. 

A primera hora del lunes, Ma
ribel llamó al programa televisi
vo Quién sabe dónde por si esa 
misma noche podía emitirse al
guna noticia sobre la desapari
ción de Paco. La familia, que 
destaca la colaboración del equi
po de este programa, pudo inclu
so contar el caso en directo y fue
ron muchas las personas que.lla
maron dando pistas sobre el pa
radero del joven. Sin embargo 
todavía quedaban algunas horas 
de angustia. 

Un vecino de la familia dijo 
haberlo visto en el arcén de la N-
11 pero en dirección Guadalaja
ra. La prima hermana siguió ese 

GOTERAS 
FABRICACION PROPIA 

BOISSERIES, LIBRERÍAS, MURALES, COMEDORES, 
· SALAS DE ESTAR, MUEBLE JUVENIL, DORMITORIOS, ... 

MUEBLES A MEDIDA - DISEÑO POR ORDENADOR 
~SUPUESTOS SIN COMPROMISO 

FACILIDADES DE PAGO - FINANCIAMOS SIN RECARGO 

TELEFONO 878 73 62 
LLAMENOS Y DECORAREMOS SU BOGAR 
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IMPERMEABILIZACIONES DE 
CUBIERTAS GARANTIZADAS 

• POLIESTER CON FIBRA DE VIDRIO 
•LÁMINAS ASFÁLTICAS 
• AISLAMIENTO DE POLIURETANO 

REVESTIMIENTOS DE PISCINAS 

TELÉF. 881 95 19 

PUERTA de Madrid 
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rastro y_, fue~on _!{1-Üchos los que 
co~firmarón:q~eJuan Francisco 
~~bía hec~,!> e,; -e tray~cto. _El se.
nor que y~nde melolie~ y patatas 
en un püestojunto-a la carreter_a 
o,los piopi etaríos del restauran
te 'La P~rla' asegurax:on haber 
visto· al joven el domingo por la 
tarde, así que la búsqueda se cen
tró en esa zona. 

Finalmente, a primera hora 
del miércoles , dos guardias civi
les de Azuqueca encontraron a 
Paco en una tubería situada a es
casos metros de la N-11, el mis
mo lugar en el que estuvo cobi
jado las tres noches que pasó fue
ra de casa. Los dos guardias pen
saron en un primer momento 
que estaba muerto ya que le vie
ron muy encogido y no se movía. 
Afortunadamente no era así, el 
joven estaba vivo aunque sufría 
hipotermia por el frío que había 
pasado. Le taparon con sus cha
quetas y llamaron a una ambu
lancia de la Cruz Roja que le 
trasladó al hospital de Guadala
jara, donde permaneció un día y 
medio ingresado. 

En estos momentos Paco ya se 
encuentra en casa, rodeado de los 
que le quieren. Su madre ha que
rido reiterar su más sincero agra
decimiento a todos los que han 
colaborado en la búsqueda y se 
han interesado por el caso: Guar
dia Civil, Policía, camioneros 
que transmitieron el mensaje a 
través de sus emisoras, socios y 
colaboradores de APHISA, veci
nos y amigos, medios de comu
nicación o el alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González, que la lla
mó personalmente. 

Según explicó la familia a 
PUERTA DE MADRID, Paco se 
muestra muy motivado e inte
grado en todas las _ actividades 
que desarrolla, aunque a veces su 
minusvalía psíquica le juega ma
las pasadas empujándole a po
nerse a andar sin rumbo hasta 
perderse, especialmente si llega 
la noche ya que las luces le des
pistan y no sabe adónde va . 

Consiste en responder a 25 preguntas sobre la ciudad complutense 

El avuntamiento promueve el turism.o 
a Alcalá con un iuego · ·· ··· ·· 
la c1nceialía de Tuñsma entra en un mes 1renédc1 con FITUR en el h1rizonte 
Con la presentaci6n oficial en el Teatro Real de Madrid el jueves 15 de enero, el ayuntamiento de 
Alcali ha puesto en marcha un juego cuyo objetivo es atraer el turismo a la ciudad complutense. 
El juego se denomina 'Entra en Alcali y saldrú ganando' y consiste en un plano del casco hlst6rl
co de la ciudad que sirve a modo de guia turistica en la que se han incluido, ademis de fotos de 
los edificios y monumentos de Alcali, veinticinco preguntas cuyas respuestas pueden encontrarse 
en la guia turlstica que se ofrece en la oficina municipal de turismo. Entre quienes respondan 
correctamente estas veinticinco preguntas se realizará un sorteo de regalos y sobre todo de un 
viaje a Guanajuato para dos personas. La iniciativa ha partido de la concejalia de Turismo, que pre
side Marta Vlñuelas, y seri una de las estrellas que se presenten en el stand de Alcali en FITUR. 

La concejal de Turismo dijo: 
"Hemos realizado la presenta
ción del juego en el Teatro 
Real de Madrid porque de lo 
que se trata es de captar al 
turista de toda la comunidad 
de Madrid, e incluso sacarlo 
fuera de nuestras fronteras. 
Para promocionar turistica
mente la ciudad complutense 
hay que sacar Alcalá fuera de 
nuestras fronteras". Con · ello, 
Viñuelas respondía a las críti
cas vertidas por el PSOE acer
ca de que la presentación del 
juego fuera en Madrid y no en 
la ciudad alcalaína. 

Para Marta Viñuelas y el 
equipo de gobierno del PP "la 
mejor difusión del juego y por 
tanto del turismo a Alcalá era 
una presentación en Madrid, 
en un marco incomparable 
como es el Teatro Real. Hemos 
conseguido este recinto gra
cias a la comunidad de 
Madrid. Se barajaron distintos 
lugares, incluso hablamos de 
la casa de Cervantes en 
Madrid, pero hemos querido 
dejar un poco la imagen del 
escritor para centrarnos en 
otros aspectos, porque Alcalá 
no es solamente Cervantes". 

Por eso finalmente el equipo 
de gobierno se decantó por el 
Teatro Real: "Aparte de ser un 
monumento emblemático de 
Madrid, está ahora muy de 
moda. Todo ello era un alicien-

Gustavo Severién, Bartolomé González y Marta Viñuelas en la presentación. 

te para la presentación. Y de lo 
que se trataba era de atraer a 
los medios de comunicación 
de Madrid a este acto para dar 
a conocer el juego y. por 
supuesto, a Alcalá". 

dístribución. "La recepción de 
las respuestas de los concur
sante será antes del día 30 de 
marzo. Habrá regalos como . 
ediciones de obras de 
Cervantes y otro tipo de artí
culos, pero el premio gordo 
será un Viaje a Guanajuato 
que, aunque no tiene un her
manamiento formal y por 
escrito con Alcalá, sí tiene 
unas excelentes relaciones 
fraternales". El ayi.Intamiento 
ha editado 400.000 juegos. 

La participación 
en FITUR 

ECONOMISTA a 
S IMILAR 

Marta Viñuelas explicó que 
"el juego consiste en esas 25 
preguntas tipo test_ sobre el 
desarrollo de la vida cultural 
de Alcalá. Lo que intentamos 
con este juego son dos cues
tiones fundamentales: que el 
nombre de la ciudad se expor
te, se dé a conocer para que 
quien lo vea sea un potencial 
visitante y se decida a venir, y 
que a aquel que participe le 
surjan dudas y venga a nues
tra ciudad para resolverlas in 
situ". La concejal explicó que 
el intermediario en el juego es 
la oficina municipal de turis
mo. El que participe dejará 
sus respuestas, su dirección y 
su teléfono. También se le 
facilitará todo tipo de material 
informativo para que pueda 
contestar a las preguntas". 

Alcalá participará este año 
en FITUR con un stand propio 
de 50 metros cuadrados que 
estará en el pabellón número 
siete de instituciones. La feria 
internacional de turismo se 
celebrará del 28 de enero al 1 
de febrero en el recinto ferial 
Juan Carlos 1, de Madrid. El 
año pasado el stand que finan
ció la comunidad de Madrid 
era algo menor, concretamen
te tenia 40 metros cuadrados. 
Este año la inversión es propia 
del ayuntamiento. El diseño 
del stand será en la linea de la 
anterior edición recordando 
monumentos de Alcalá. Des
pués de FITUR se celebrará en 
Alcalá la semana gastronómi
ca, del 2 al 8 de febrero. 

- Integración inmediata en asesoría 
de empresas de primera línea. _ 

- Departamento de Ayudas y Subvenciones. 
- Actitud comercial demostrada. 

E1n·iar Curriculum \ ºitac con l 11 to~rafia a: 
.-\.ptdo . Correo.., U7 de .\LC.-\.L\ DE HE~ .\RES 

PUERTA de Madrid 

La edil popular señaló que 
"Alcalá es la gran desconocida 
pero ya empieza a conocerse. 
De todos modos. queda mucho 
camino por andar. Nuestra 
línea de trabajo va a seguir 
siendo la de exportar imagen". 
La intención es la de que el 
juego se entregue a quien visi
te el stand de Alcalá en FITUR. 
además de otros canales de 
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También en este año se 
recuerda el centenario de la 
muerte de Lewis Carroll, 
Diácono de la Iglesia Anglicana 
y Catedrático de Matemáticas 
en Oxford, adicto a las niñas 
desnudas -a las que gustaba 
fotografiar- y admirador de la 
pequeña Alice Liddel para la 
que escribió su Alicia en el 
País de las Maravillas y Alicia 
a través del espejo. Y el cente
nario también del nacimiento 
de Bertoldt Brecht el drama
turgo alemán autor de un tea
tro rupturista y revolucionario. 
También se cumplen cien años 
del nacimiento del poeta miem
bro de la generación del 27 y 
Premio Nobel Vicente Aleixan
dre. Y el centenario del naci
miento de otro Premio Nobel 
muy unido a la España festera 
y taurina, como fue Emest 
Hemingway. También aquel 
año nacieron el poeta Dámaso 
Alonso y el filósofo Javier 
Zubiri. Y podriamos seguir con 
más y más centenarios y recor
datorios. 

Pero fundamentalmente este 
año que ahora empezamos nos 
hace recordar aquel 1.898, el 
centenario del mayor de los 
desastres españoles que marcó 
a toda una generación, esa 
generación que Azorin bautizó 
con éxito como la Generación 
del 98. Y recordando una vez 
más, fue aquel año de 1.898 el 
año en que Angel Ganivet, 
granadino, diplomático y suici
da, autor del formidable 
Idearium Español, entre otras 
obras y precursor de la 
Generación del 98, muere arro
jándose en Riga a las gélidas 
aguas del rio Dvina. 

La España de hace cien 
años, empobrecida, con un 
promedio de vida que rondaba 
los cuarenta años, con un 
gobierno que procuraba, sin 
demasiado éxito superar las 
terribles carencias de todo tipo 

----1 

lAS COllFIDEllCIAS DE 1011 MIGUEl 

1898-1998 
Acabamos de empezar un año, el de gracia 

de ·1.998, en el que conmemoraremos 
muchas efemérides. Una de ellas, al menos 
para mí absolutamente principal: es el cen
tenario del nacimiento de Federico. Y al 
decir Federico sólo podemos referirnos a García Lorca, el 
malogrado genio nacido en Fuente Vaqueros, a la vera de 
Granada, la ciudad en la que leí aquello de dale limosna mujer, 
que no hay en la vida nada como la pena de ser ciego en 
Granada. Maravillosa ciudad en la que también leí, y oí can
tar a un gitanillo, con una hondura que rompía el alma, aque
llo de entre Viznar y Alfacar mataron a un ruiseñor porque 
quería cantar. Que a Federico, el ruiseñor, lo mataron, lo ase
sinaron, en la, esperemos que sea, última guerra incivil que 
enfrentó a los españoles, un día infausto del agosto que corría 
treinta y ocho años después de su nacimiento. Pero más 
habremos de escribir en este año sobre Federico ... 

que el pueblo sufría, tras el 
asesinato poco antes de 
Cánovas. Un país en el que 
mandaba el analfabetismo, en 
cuyas filas militaba más de la 
mitad de sus dieciocho millo
nes de habitantes; un país en el 
que las desigualdades, las gue
rras y el hambre, se cernían 
sobre un pueblo aborregado, 
sumiso o tal vez resignado a su 
mala suerte; un pueblo que 
trabajaba, los que lo hacían, 
demasiadas horas para obtener 
un miserable salario, sin subsi
dios ni sindicatos ni derechos 
laborales. Un país, en fin, 
donde se había de gastar el 
españolito de a pié tres cuartas 
partes del mal sueldo en la sim
ple alimentación. 

Menos mal que la natalidad 
era altísima con lo que se logra
ba mantener al menos el 
número de ciudadanos para 
servir al Rey. Y todo esto en las 
ciudades, que en el campo era 
todo aún peor, con los terrate
nientes viviendo de la explota
ción de los desgraciados jorna
leros. En aquel año los nume
rosos cesantes esperan la 
vuelta de la tortilla par recobrar 
su puesto de trabajo. Se pier-

den las últimas colonias: Cuba 
tras la desigual guerra que nos 
enfrentó a Estados Unidos. 
Luego Puerto Rico y Filipinas 
tras la paz impuesta en el 
Tratado de Paris. Nos queda
mos sin flota después de los 
desastres navales de Cavite y 
Santiago de Cuba ... 

Por entonces La Fomarina 
triunfa en el Salón Japonés y 
la menos conocida Pilar Cohen 
busca en sus carnes la pulga 
en el Petit Palais. Y nace el 
cuplé y los números sicalipti
cos, que decían entonces, 
interpretados por tonadilleras 
que protagonizaban el fin de 
fiesta a la terminación de las 
populares zarzuelas. Y en el 
toro triunfaban Mazzantini, 
Bombita y Lagartijo Chico. 
También en menor medida 
Frascuelo, que moriría el año 
1.898 y no de una cornada y en 
los ruedos sino de una prosaíca 
y vulgar pulmonia. 

Menos mal que en literatura 
al menos tuvimos un nuevo 
Siglo de Oro con el monovaria
no Azorin que dio el nombre al 
grupo, con Pío Baroja y sus 
retratos sociales en la fantásti-

ca trilogía de La lucha por la 
vida, junto a Pérez Galdós y 
sus anticlericalismos republi
canos que le hicieron parir sus 
Episodios Nacionales. Y los 
Menéndez, Pidal y Pelayo, y el 
gallego del esperpento, el de la 
barba de chivo, Valle Inclán, 
con Bradomin y sus Sonatas, 
sin olvidar al vascocharro 
Unamuno, tan capaz de sincre
tizar el krausismo y el marxis
mo como los nacionalismos 
español y vasco. 

Pero mi figura de esta época 
es alguien menos conocido 
dentro de este Siglo de Oro. Mi 
favorito de aquellos desastro
sos años era el altoaragonés 
Joaquín Costa, aquel que nos 
habló y escribió del regenera
cionismo, aquel que preconi
zaba el echar siete llaves al 
sepulcro del Cid, el que, aver
gonzado de los políticos de 
entonces, clamaba por la 
escuela y despensa en una 
España muerta que deberla dar 
paso a una nueva España. 

Parece que no han pasado 
cien años desde entonces. 
Costa, al pretender una nueva 
España desde. el necesario 
regeneracionismo decía que 
eran necesarias tres bases: 
hacer libre al pueblo español 
que es esclavo; elevar su cul
tura que es cuasi africana y 
restablecer y si es preciso 
crear la disciplina social. 
Han pasado cien años e indu
dablemente pese a los salvapa
trias que hemos sufrido algo 
hemos avanzado. Pero las doc
trinas, los escritos y los discur
sos de Costa siguen siendo tan 
válidos casi como entonces. Yo 
recomendarla su lect\lra a 
tanto politiquillo verbenero 
como anda por ahí. Igual 
aprenderla algo. O tal vez, aver
gonzado, se fuera;. que seria 
mejor ... 

Manuel GALVAN FRADEJAS. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de ITCC. de Az1lqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Péluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

r---------- --------------- ._ ~-------.: • Cu~rto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 

--------------- ....,._,__.. ---------- • Hilo musical opcional. 
- Profesionales con más de 17 años de experiencia er.i 

la atención a nuestros mayores. 

~W<4 Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 / 26 .34 77 - 26 42 34 <GÜada1aiarrt) 
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Agradecimiento 
de Francisco Macias 

Sr. Director: 
Recordando el refrán: 

«Gente bien nacida, gente 
agradecida», y abusando de su 
generosidad, le rogaría inclu
yese esta carta en su publica
ción para poder corresponder 
y valorar públicamente la 
participación, colaboración y 
entrega de las personas y en
tidades que contribuyeron a 
que otro año más nuestra Ca
balgata de Reyes recorriera las 
calles del distrito V. 

Este año, aunque el tiempo 
tampoco nos acompañó, la 
ilusión de los niños y la volun
tad de los mayores pudo con 
la lluvia y el frío de aquella 
mañana. Aunque hay que re
conocer que el estimulante 
chocolate con churros que to
dos tomamos antes de partir 
y el oportuno reparto de chu- . 
basqueros y gorros de Papá 
Noel a los presentes y partici
pantes, contribuyeron a ami
norar estas inclemencias. 

Además la Peña El Quijo
te, con su grupo de guapas 
majorettes y el buen hacer de 
su banda de música, ayudó a 
que por momentos nos olvidá
ramos del frío reinante, aun
que ellos sí lo padeciesen en 
exceso. 

Nuestra intención era la de 
realizar un recorrido más len
to , deteniéndonos a la altura 
de todos los establecimientos 
que patrocinaron la Cabalga
ta para agradecerles de una 
forma más directa y personal 
su estimable, necesaria e im
prescindible colaboración, pe
ro el frío ya hacía mella en los 
niños y no podíamos consen
tir que esa ilusión acabara en 
resfriado. Otro año será 
posible. 

Debo resaltar también la 
profesionalidad y paciencia, 
reconocida por todos, que 

mostró la Policía Municipal 
durante todo el tiempo. Así 
como agradecer a la «Granja
escuela La Esgaravita» por 
habernos cedido la graciosa 
presencia de una vaca leche
ra y a «Los Tres Jinetes» por 
su valiosa aportación de las 
caravanas y caballos desde 
donde SS.MM. los Reyes Ma
gos y sus pajes pudieron re
partir cariño, sipatía y cara
melos; así como, sobre un pa
ciente burrito guiado por un 
tierno S. José, la infantil Vir
gen María con el Niño rebo
saban y contagiaban ilusión y 
esperanza. Agradecer igual
mente a José González la ce
sión de la plataforma donde se 
llevó el símbolo de la paz. 

En fin, muchas gracias de 
corazón a todos los que me ha
béis ayudado con vuestra de
sinteresada aportación, de
seándoos un feliz y próspero 
año 1998 y que se cumplan 
también vuestras ilusiones co
mo se ha cumplido la mía una 
vez más con vuestra ayuda. 

Francisco MACIAS 

¿Hay remedio 
contra los gamberros! 

Sr. Director: 
Desgraciadamente ya nadie 

precisa de amplias versiones, 
para exaltar el comportamien
to desidioso, que ciertas pan
dillas del gremio de los incí
vicos gamberros, practican 
fuera de sus portales y calles. 

Es obvio, que los afectados 
por esos grupos borreguiles, 
en la calle Ronda Fisca~, es
quina a carretera de Pastrana 
del Distrito IV, intentamos 
solucionar estas cosas llaman
do al n ° 092 y conseguir su 
eficaz colaboración profesio
nal y no obligatoria. 

¿Estaremos equivocados, 
los que pagamos religiosa
mente nuestros impuestos, y 

.,.v- /-. / 
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ESTE ESTABLECIMIENTO 
CUMPLE CON TODOS LOS 

REQUISITOS EXICIDOS EN LA 
LEY 17!1997 DE 

ESPECTACULDS PUBLICO$ Y 
ACTIVIDADES RECREATIVAS 

EL SHOW DE 

SUDAMERICAN 2 
DISCO DE ORO 

SUPER VENTAS 

sin embargo pensamos así to
davía? ¿Tendremos policía 
suficiente para mantener un 
orden similar en nuestras zo
nas de viviendas, al que se 
disfruta en los lugares donde 
viven los políticos de izquier
da, centro, derecha, etc, que 
hemos votado? 

¿Cuándo podremos exigir 
los contribuyentes que tomen 
las eficaces medidas contra el 
abrumador progreso de sin
vergüenzas inmersos día a día 
solamente en hacer demostra
ciones teóricas y prácticas de 
alarde, a su incivilidad e 
incultura? 

¿Cuál es el obstáculo, que 
impide sancionar fuertemen
te a los que incordian, pintan 
y ensucian Alcalá? 

• Si los niños votasen, ya ha
brían .comenzado unas nor
mativas, con relación a las 
prácticas vigentes de las exi
gencias éticas contra todo de
sorden atroz y desidioso, que 
dichas camarillas organizan, 
en los lugares donde los no vo
tantes juegan siempre, con pe
ligro de cortarse en los crista
les botelleros que gente ... de 
un «avanzado progreso demo
crático» ha abandonado ... 

Estas lamentables situacio
nes, se diferencian bastante, 
posiblemente del ambiente 
que rodea los domicilios de 
nuestros honrados, buenos e 
inteligentes representantes 
políticos. 

Juan José GONZÁLEZ 
MARTINEZ 

un bache profundo 
Muy señor mío: 
Todos los días ruedo por la 

calle de Santiago y al final gi
ro a la derecha para tomar la 
calle del Cid Campeador. Mi 
coche hace entonces una mue
ca de dolor y lanza un par de 
quejidos lastimeros. En efec
to, un bache profundo, algo 

así como Islas 
Marianas, pone a prueba mis 
amortiguadores, que eran 
buenos pero pronto habré de 
cambiarlos. 

Y todo por culpa de eso que 
han dado en llamar adversa 
pluviometría, como si la llu
via no fuera una bendición di
vina. Hace tiempo saqué la 
barata conclusión de que la 
democracia sólo funciona 
aceptablemente en los países 
con lluvia pertinaz. 

¿No podría alguna brigada 
municipal poner aunque sea 
un mal parche a esta maldita 
irregularidad del pavimento 
complutense? Mis vecinos y 
yo somos gente pacífica y no 
vamos a levantar barricadas 
revolucionarias para reclamar 
nuestro derecho a un suelo li
so, sin obstáculos. Pero nos 
preocupa enormemente que 
un día los delincuentes que 
son conducidos por la policía 
a la cercana Comisaría pudie
ran sufrir algún daño irrepa
rable al hundirse violenta
mente el coche celular. En de
mocracia es fundamental no 
vulnerar los derechos humanos. 

Atentamente, 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Agradecimiento 
al hospital 
Príncipe de Asturias 

Sr. Director: Queremos 
agradecer desde su periódico 
al Hospital Príncipe de Astu
rias, el cuidado con el que du
rante 6 años han tratado a 
nuestro padre en sus diversas 
intervenciones, y de una ma
nera muy especial, al Doctor 
Díez del Servicio de Cirugía 
y a todo el personal de la 2 ª 
planta (ATS, axuliares, cela
.dores) que con tanto cariño y 
dedicación le han atendido. 

Muchas gracias a todos. 

Familia de Nemesio Sanz 

HORNO DE LEÑA 
• 114 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 

RESERVAS: Tlfs.: 88215 91·882 4' 57 SABADOS, 2.200 PTS. CENA Y 1.600 PTS. ESPECTACULO CON CONSUMICION 
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· según la Federación de AA vv y la ·Plataforma por la sanidad Pública 

El centro de salud Reyes Magos necesita más personal 
La asociación de vecinos del distrito VIII, la Federación Comarcal de AAVV y la Plataforma por la Sani

dad Pública recogieron firmas entre los usuarios del Centro de Salud Reyes Magos, el pasado 15 de enero, 
para solicitar a la gerencia de Atención Primaria del Area 3 más medios, especialmente más personal, para 
el citado ·ambulatorio. La iniciativa ha venido motivada por las quejas de los usuarios. 

S_egún explicó la presidenta de 
la Federación Comarcal de 
AA VV, Araceli P iquet, el perso
nal que concierta la cita previa 
por teléfono es el mismo que 
atiende a los pacientes que acu
den en persona al centro de sa
lud y resulta insuficiente, provo
cando en algunos momentos lar
gas colas. Este fue el motivo de 
que, hace no muchos días , se 
produjera un altercado entre 
usuarios y personal del centro en 
el que incluso tuvo que interve
nir la Policía !:ocal para apaci
guar los ánimos. «Si se atiende el 
teléfono no se puede atender a la 
gente que se ve obligada a pasar 
mucho tiempo esperando. Esto es 
un desastre general» declaraba 
Araceli Piquet. 

Otro problema que se plantea, 
éste más a larg_? plazo P.ero del 
que ya se empieza a avisar, es 
que cuando las nuevas construc
ciones del Ensanche y de Espar
tales empiecen a habitarse será 
necesario un nuevo centro de sa
lud para atender las necesidades 

sanitarias de estos vecinos. «Pri
mero se deja que la gente ocupe 
sus viviendas y después se dan 
los servicios y nosotros queremos 
que sea al revés. Aún no hay na
da previsto para Espartales y 
mucho nos tememos que el cen
tro de salud Reyes Magos se blo
quee más todavía con todos esos 
nuevos vecinos» explicó Aida 
Dantas, portavoz de la Platafor-

> 
ma por la Sanidad Pública. 

La concejal-presidente del dis
trito VIII, María Luisa Martín 
Jara, se sumó a la preocupación 
vecinal por las carencias del cen
tro de salud Reyes Magos, que ya 
han sido transmitidas al gerente 
y al coordinador del Area 3 en 
una reunión que se mantuvo ha
ce unos días a instancias del gru
po socialista municipal. 

Servicio Oficial 

ENERO 
Día 8 ............. 42.447 
Día 9 ...........•. 42.632 
Día 12 ......•...... 81.503 
Día 13 ............. 06.990 
Día 14 ............. 88.192 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 • Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL '11 ASESOIAMIENTO GRATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LJUIORALES, COMERCIALES, 
ECONOMICO-FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
TUTELA DE MENORES, HERENCIAS, 
SINIESfROS f ACCIDENTES, VIGILANCIA •.• 

Vía Complutense, esq. C/ Angel 
Ed. Jovdlanos. ofic. nº 8 · 28807 Alcalá de Hcnam 
Tlf.: 888 30 90 - F-ax: 888 30 90 

designado por TELEFDNICA para la 
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~· 

VIVIENDAS PARTICULARES, LOCALES, EMPRESAS, R.D.S.I., 'ÍIA · 
. e::> 1 C31..,-~L-

• CENTRALITAS DIGITALES 
• TELEFONIA DE CONSUMO 
•FAX 
· ·TELEFONIA MOVIL 
• SERVICIO TECNICO HOMOLOGADO 
• SERVICIO TECNICO PARA MARCAS DE TELEFONICA 

7 años a su servicio en Alcalá de Henares. 
Nos complace aportar nuestra experiencia, profesionalidad y un trato personal~zado 

Ir.\\ TELYCD 
~ GRUPO. TELEFONICA 
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Me llamo Tazin, que quiere 
decir el que ayuda, y perte
nezco a la tribu Chleuh de los 
ámer marroquíes. Tenemos 
merecida fama de mercaderes 
honrados en todo el Magreb, 
desde el Mediterráneo hasta 
los confines del Sahara. Yo 
vivo en Tafroute, la ciudad 
rosa del valle de los Ameres 
en la que nací hace cuarenta 
años, y donde abundan los 
olivos, las palmeras de dátiles 
y los almendros. Me gano la 
vida con un viejo camión 
barreiros del año sesenta y 
tres que puede llevar hasta 
siete mil kilos de carga donde 
yo le pida, siempre que permi
ta descansar a su fatigado 
motor cuando el agua que le 
enfría está a punto de hervir. 
Eso suele ocurrir hacia la 
mitad de las rutas largas que 
hago. Se lo compré en Tánger 
a un empresario español 
arruinado por culpa de su 
mala cabeza, según me confe
só él mismo mientras tomá
bamos té con hierbabuena en 
el Café de París, un nido de 
espías al servicio de las 
potencias extranjeras hasta 
que esa ciudad nos fue 
devuelta a los marroquíes 
gracias a los buenos oficios de 
nuestro fallecido rey 
Mohamed V, que Alá tenga en 
el paraíso. 

Con mi viejo camión, que 
tantos sacrificios me costó 
pagar, · hago la larga ruta del 
sur por tierras del Anti-Atlas 
hasta la pequeña población 
fronteriza con Argelia de Y'r-
1-Benir, que está ya en el inte
rior del desierto del Sahara. 
Es un lugar abrasador donde 
confluyen los tres fuegos de 
los límites desérticos de 
Marruecos, Argelia y Mauri
tania y nadie se aventuraría a 
vivir allí si no fuera porque 
hay dos valiosos pozos de 
agua cristalina y porque mer
caderes como yo llevamos ali-

2.C111at1s del noreata 111:111 creo que esté escrita en el 
Corán, esa recomendación de 
que haya que talar todos los 
cedros de ese bosque con la 
excusa de que no dejan ver 
lugar tan sagrado a los turis
tas y. por lo tanto, no visita
rian los venerables excremen
tos de nuestro profeta. 

EL BOSQUE DE CEDROS 
mentos y herramientas 
imprescindibles. Vengo 
haciendo esta ruta muchos 
años y no estoy seguro de qué 
es lo que me hace más feliz, si 
la satisfacción de mi negocio 
(me gusta vender mercancías 
necesarias a un precio razo
nable y ganar dinero) o el 
orgullo de ser uno de los 
pocos que se preocupan de 
cubrir las necesidades de 
pequeñas aldeas como la de 
Y'r-1-Benir, a las que casi 
nadie se acerca, pues el viaje 
entraña no pocas dificulta
des. Allí viven tuaregs que 
abandonaron la vida nómada 
de otros tiempos por el peligro 
que supone moverse en una 
zona conflictiva donde abun
dan los enfrentamientos 
armados entre el ejército de 
Su Majestad nuestro rey 
Hassam 11, que Alá guarde 
muchos años, y los guerrille
ros del Frente Polisario. Pero 
gracias a mi pequeño negocio 
de mercader allí pueden dis
poner de vasijas de barro, 
cuerdas, aceite, dátiles y 
almendras de mi tierra, que 
yo les vendo a buen precio 
porque soy descendiente de 
una familia de comerciantes 
honrados desde los tiempos 
del gran sultán de Méknes, 
Muley lsmail. 

El viaje, de más de quinien
tos kilómetros, está lleno de 
dificultades y mi viejo camión 
no lo soportaría si no fuera 
porque a mitad de camino, 
como si se tratara de un mila
gro, quiso Alá que allí creciera 
un bosque de cedros alrede
dor de un pequeño lago. 
Cuando el motor del destarta
lado vehículo está a punto de 

desfallecer porque el agua del 
radiador empieza a hervir, y a 
mi también me atormenta la 
sed, siempre me llega el per
fume de aquel oasis de Hash
Dar y presiento el frescor de 
sus sombras y la claridad de 
sus aguas. Entonces, mi 
camión y yo nos consolamos 
porque gracias a esos árboles 
y el agua que atesoran podre
mos reemprender el viaje, 
tras el descanso. 

Pero, para mi desgracia y la 
de los habitantes de Y'r-1-
Benir, el bosque y la laguna 
no están solos sino que tam
bién hay allí, oculta por el 
bosque, una vieja kasbah 
medio derruida que los 
almuédanos y muecines 
están ahora empeñados en 
restaurar. Un historiador afir
ma que en ella se alojó una 
vez el gran profeta cuando iba 
desde Tiznit hacia la Meca y 
que en su interior dejó huella 
visible de su paso para alivio 
del vientre, hasta el punto de 
que en el suelo de la fortaleza 
todavía puede comprobarse 
que se conservan algunos res
tos, fruto de una pesada 
digestión, seguramente, 
endurecidos por el paso del 
tiempo. 

Bien sabe Alá que soy un 
fiel musulmán; que ayuno 
todos los ramadanes y procu
ro guardar una parte de mis 
beneficios para viajar algún 
día con toda mi familia hasta 
la Meca. Nada tengo contra la 
religión ni contra la Historia; 
y menos aún contra la cultu
ra, aunque se trate de signos 
desechables, como en este 
caso. Pero no me parece pru
dente ni lógica, y ni siquiera 

En las medinas de Fez, 
Kenitra y Marrakech ya se 
murmura que su Majestad el 
rey Hassam, nuestro padre 
espiritual, que Alá proteja 
muchos años, empieza a 
sufrir presiones insoportables 
por parte de historiadores, 
islamistas, doctores de 
medersas y muecines para 
que se restaure el viejo edifi
cio y se talen rápidamente los 
cedros. Sin cedros, desapare
cerá el agua y yo no podré lle
gar hasta mis clientes, los 
tuareg de Yr-1-Benir. 

Llevo muchos años reco
rriendo aquel camino y puedo 
asegurar que jamás vi pasar 
un turista por allí, pero eso ya 
importa poco y, en verdad, lo 
que llena de tristeza mi cora
zón es que, hasta ahora, pen
saba que mi actividad estaba 
a favor de la Historia y que 
contribuía al progreso; no, 
como dicen ahora los sabios y 
los políticos, que atenta con
tra la cultura. Claro que uno 
ha aprendido a ser humilde 
para sobrevivir en esta tierra 
tan dura y ya empiezo a acep
tar que mis mercancías, mi 
camión, los clientes de Y'r-1-
Benir que no podrán sobrevi
vir por sus propios medíos, el 
bosque de cedros, el lago y yo 
mismo no valemos tanto 
como el excremento disecado 
de aquel gran hombre que 
nos supo transmitir a los 
musulmanes la fe de Alá, por
que Alá es grande entre los 
grandes. Y Mahoma, su pro
feta. 

Juan de SEGURA 

Aunque es todo 
un· carácter, descubrirás 
que no es inaccesible. 
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Traemos hoy a estas páginas 
una nueva descripción, no tanto 
de Alcalá, como de sus avatares 
históricos, escrita por un norte
americano que ha cultivado la 
literatura con un espíritu 
inquieto, y que llegó a nuestra 
ciudad a finales de los años 
sesenta. Este autor se llama 
James A. Michener. 

EL AUTOR 
James Albert Michener nació 

en Nueva York el 3 de febrero de 
1907. Poco conocemos de su 
preparación literaria, aunque 
viajó mucho durante su juven
tud, y luchó en el sur del 
Pacífico durante la Segunda 
Guerra Mundial con el ejército 
de los Estados Unidos. De estas 
experiencias procede su obra 
"Sucedió en el Pacifico" (1947), 
que fue galardonada con el 
prestigioso premio Pulitzer, a la 
que siguieron "The Fires of 
Spring" (1949) , "Return to 
Paradise" (1951) , "Los puentes 
de Toko-n- (1953), "Sayonara" 
(1954), "Hawaif' (1959) . 
"Caravanas" (1963) , "The 
Drifters" (1971) traducida en 
España como "Hijos de 
Torremolinos" . y sobre todo 
"Centennial" (La saga del 
Colorado, 1974). escrita con 
ocasión del bicentenario de la 
declaración de independencia 
norteamericana, donde narraba 
una historia del Oeste desde la 
prehistoria hasta la actualidad. 
Siguió ofreciendo nuevas mues
tras de su quehacer literario en 
"Chesapeake" (1978). "La alian
za" (1980) sobre el apartheid de 
Sudáfrica, y "Space" (1982) , 
donde relata la aventura espa
cial norteamericana, entre otras 
novelas salidas de su pluma. 
Algunas de estas obras han sido 
llevada al cine y a la televisión. 
Se trata de un novelista con 
libros extremadamente popula
res, donde combina los ambien
tes exóticos con una detallada 
descripción de los personajes. 

LA OBRA 
La obra que queremos dar a 

conocer se titula Iberia. Viqjes y 
reflexiones sobre España, y fue 
inicialmente publicada en 1968, 
teniendo una primera traduc
ción al castellano en 1971. La 
edición que usamos se publicó 
en Barcelona en 1986, traduci
da por Jesús Pardo en tres volú
menes. El tomo que nos ocupa 
es el segundo, que tiene como 
contenido a Sevilla, Madrid, 
Salamanca y Pamplona. Los 
restantes se desglosan según 
los s iguientes bloques temáti
cos: El primer volumen, 
Badajoz, Toledo, Córdoba y las 
Marismas; y el tercero, 
Barcelona, Los toros, Teruel y 
Santiago de Compostela. 

La obra parece estar escrita 
en los años 60 de nuestro siglo, 
concretamente entre 1966 y 
1968. Entre guia y divulgación 
histórico-descriptiva, podemos 
calificar a este texto , que es un 
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MISCEWEI HISTORICI COMPlUTENSE 

Un norteamericano en el solar 
complutense: James A. Michener 

Por Pedro BALLESTEROS TORRES 

nuevo capítulo de la larga tradi
ción de flirteo del escritor ameri
cano con España. Describe 
Michener el paisaje y su contex
to humano, y estudia la historia 
a través de monumentos y obras 
de arte, deteniéndose de modo 
muy significativo en aquellos 
episodios que considera más 
interesantes y que, según su 
propia valoración, son utiliza
bles para configurar una ima
gen aproximativa de la idiosin
crasia nacional. Se muestra. en 
todo caso, apasionado por lo 
hispánico y poseído por un 
genuino sentimiento de admira
ción hacia nuestro país. De este 
modo, el autor logra ofrecernos 
una impresión personal, de la 
grandeza y servidumbre de 
España. 

Sobre la descripción referente 
a Alcalá de Henares, podemos 
decir que el escritor parece bien 
informado, sin embargo, comete 
algún desliz histórico como en 
las fechas de publicación de la 
Biblia Políglota, o no situar con
venientemente el lugar de la 
acción, en un asunto, por otra 
parte, bastante novelado. No 
hace, por contra, ninguna 
referencia este literato, a otro 
escritor, Miguel de Cervantes, 
que debería conocer. Durante 
toda la narración se nos habla 
mucho del pasado y muy poco 
del presente. Los temas princi
pales que toca son tres: 
Cisneros, La Biblia Políglota y 
muerte de don Carlos, tema este 
último, que nos lleva a pensar 
en la leyenda negra tan aprecia- · 
da por el público anglosajón. 

En cierto pasaje de la narra
ción se refiere al abandono de la 
Universidad alcalaína, que sería 
explicado en el próximo capitu
lo. Respecto este asunto, unas 
páginas más adelante aclara: 
"Mucho más de la mitad de la 
intelectualidad de España gravi
tó en torno a estas aulas [de 
Salamanca], y la lista de estu
diantes de Salamanca que consi
guieron fama es un menwrial a 
la pajanza española. Los intelec
tos más audaces. según parece, 
asistieron a la Universidad del 
Cardenal Cisneros, en Alcalá de 
Henares, pero esta Universidad 
tuvo una vida relativamente 
corta, mientras que Salamanca 
continuó, a través de los siglos, 
siendo el corazón y el núcleo de 
la cultura española". 

EL TEXTO 
A continuación ofrecemos el 

texto integro de Michener que 
comienza de este modo: 

"Desde El Escorial he ido por 
las nwntañas hasta Alcalá de 

Henares, la antigua ciudad que 
los romanos llamaban 
Complutum. donde el Cardenal 
Cisneros construyera su fanwsa 
Universidad, abandonada desde 
hace mucho tiempo por razones 
que examinarenws en el capítulo 
siguiente. Pero yo queria ver si 
quedaban aún edificios, y un 
policía me señaló una antigua 
residencia convertida ahora en 
hostal. El portero dijo: 

-Puede usted ver las ruinas 
de la Universidad, si quiere. 

No era esto lo que yo quería. El 
policía comprendió: 

-Ah, lo que usted quiere es 
ver la casa de Cisneros, ¿no? Es 
por aquí, al otro lado de la plaza. 

Allí, sombreado por árboles y 
apartado de la calle, encontré el 
sobrio edificio que había sido en 
otros tiempos núcleo de la 
Universidad. Desde juera, pare
cía muy digno, con una fachada 
de detalle cuidadosamente simé
trico. Por dentro, ofrecía a la 
vista un claustro de lo más nota
ble que he visto en España, de 
tres órdenes y acotado por trein
ta y dos medías columnas. En el 
parque que se extendía frente al 
edificio se levantaba la estatua 
de Cisneros, nwstrando su rostro 
intenso y pequeño, süs pómulos 
salientes y sus ojos penetrantes. 
Sus aventuras militares pertene
cen al pasado, su quema de 
tesoros islámicos ha sido olvida
da; se levanta allí conw eclesiás
tico, con un libro y un báculo en 
la mano izquierda, y un cuerda 
anudada a la derecha. Cerca, en 
una vieja capilla, está su modes
ta tumba, tan distinta a la osten
tosa del cardenal Mendoza, en la 
catedral de Toledo. 

En la Universidad de Cisneros 
se habían hecho grandes cosas. 
El cardenal había insistido en 
que sus discípulos aprendiesen 
las teorías más avanzadas de la 
época, y Alcalá se convirtió en un 
foco de liberalisnw. De un solo 
plumazo, Cisneros creó treinta y 
tres profesorados, "según el 
número de años de Nuestro 
Señor", algunos de discíplinas 
nuevas en España, conw, por 
ejemplo, recónditos idiomas anti
guos, nuevos conceptos de.filoso
.fía, y una cátedra para aquel 
abstruso intelecto conocido por 
Pedro Ciruelo, que d<:;cía que la 
Teología sólo puede ser compren
dida si se estudia junto con las 
Matemáticas. Tres de los profe
sores personalmente nombrados 
por Cisneros eranjudíos de naci
miento, aunque juera él entonces 
cabeza de la Inquisición; cuando 
los católicos recelosos protesta
ron, Cisneros defendió sus nom
bramientos y dyo que aquellos 
hombres habían sido designados 

para una tarea de gran impor
tancia que sólo ellos podían lle
var a cabo. 

En 1513, cuando el rey 
Fernando visitó la Universidad 
para ver si había algo de verdad 
en los rumores condenatorios 
que habían llegado a sus oídos, 
Cisneros dyo con gran sereni
dad: "Señor, vuestro deber es 
ganar reinos y hacer generales. 
El mio es hacer hombres que 
honrarán a España y servirán a 
la Iglesia". La lista de grandes 
hombres que estudiaron aquí, 
pocas veces ha sido superada: 
Lope de Vega y Calderón, por no 
citar más que a dos escritores; 
Tomás de Villanueva e Ignacio 
de Loyola, por no mencionar más 
que a dos santos. 

Conw vinws más arriba, Alcalá 
gozaba de fama internacional 
por su Biblia Políglota 
Complutense, idea personal de 
Cisneros, la primera vez que el 
texto hebreo era impreso por cris
tianos y el griego por nadie. 
Ambos textos se hicieron clásicos 
y lo siguieron siendo hasta bien 
entrado el siglo XIX; la compUa
ción, en su conjunto, ha sido lla
mada "la primera obra científica 
del mundo nwdemo". En España 
se imprimían ya libros tres y pro
bablemente hasta nueve años 
antes de que William Caxton 
publicase su primera obra en 
Inglaterra, pero la Políglota se 
denwró mucho porque Cisneros 
tuvo que bregar con los papele
ros españoles para que produje
sen hojas de las dimensiones y 
el grosor requeridos, y con sus 
fundidores de letras de imprenta 
para que hiciesen tipos hebreos, 
arameos y griegos. En una edi
ción de seiscientos ejemplares, el 
volumen sexto fue el primero que 
apareció, en mayo de 1514, 
seguido por el volumen quinto, 
un mes después. Los primeros 
cuatro volúmenes fueron apare
ciendo a intervalos; el últinw vio 
la luz el 10 de julio de 151 7, cua
tro meses antes de la muerte de 
Cisneros. La obra completa no se 
puso a la venta hasta 1520, por
que el Gobierno español no que
ria permitir su distribución hasta 
contar con la aprobación papal. 
En el entretanto, la Universidad 
permitió generosamente a los 
investigadores de otros países 
que consultasen los volúmenes, 
de forma que buena parte de la 
obra original fue publicada en 
otros sitios antes que en España_ 
A Cisneros esto no le habria 
importado, porque su trofeo eran 
las ideas, no los libros impresos. 

Cuarenta y cinco años des
pués de su muerte ocurrió en su 
Universidad algo que ha preocu
pado desde entonces a los histo
riadores. Tres jóvenes habían 
sido enviados a Alcalá, a com
pletar su educación: don Carlos, 
hijo de Felipe II, don Juan, her
mano bastardo del rey, y , por lo 
tanto, tiastro de don Carlos; y 
Alejandro Farnesio, sobrino del 
rey y , por lo tanto, tiastro primo 
de don Carlos. No eran estudian
tes ft.jos de la Universidad: por
que tenían profesores partícula-
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res, pero asistían a las clases y 
participaban en la vida universi
taria. 

Su modo de vida, ordenado por 
Felipe II, era riguroso, pero, en la 
noche del 19 de abril de 1562, el 
joven· Carlos se escapó de su 
alcoba para visitar a la bella hya 
de un portero; al' bqjar de punti
llas las escaleras oscuras, no vio 
que el quinto escalón estaba roto 
y cayo de cabeza, golpeándose 
la frente contra una puerta cerra
da. Le encontraron caído, sin 
sentido, y el rey fue infonnado 
del suceso. 

Por fortuna, el joven Carlos se 
restableció rápidamente y la 
aventura fue perdonada, pero al 
décimo día aparecieron alarman
tes síntomas y pareció que iba a 
morir, probablemente a causa de 
presión intracraneal. Fu.eran lla
mados nueve especialistas, 
entre ellos el flamenco Andreas 
Vesalius, muy hábil en trepana
ciones cerebrales. Se celebraron 
cincuenta consultas, porque el 
muchacho enfermo era heredero 
al trono, y mientras los médicos 
decidían lo que convenía hacer 
se recibió ayuda de dos sitios 
inesperados. De Valencia llegó 
un sacamuelas, moro, con dos 

.frascos de un ungüento. 
El negro -explicó - tiene efec

to repercusivo, pero el blanco es 
un ungüento fuerte que lo ate
núa. Negro, blanco. Negro, blan
co. Esta guerra de ungüentos es 
lo que salva la vida. 

Al mismo tiempo apareció una 
extraña troupe, procedente de 
una comunidad cercana. 
Consistía en un grupo de cwnpe
sinos que acompañaban a varios 
.frailes .franciscanos que traían el 
cadáver dé un tal Diego, nacído 
en 1400 y muerto setenta y tres 
años después, .franciscano tam- . 
bién, cuyo cadáver, a pesw de 
llevar muerto un siglo, no había 
sido aún contaminado por la 
twnba. Presentándose ante los 
médicos, los .frailes levantaron 
un paño y mostraron el rostro de 
Fray Diego, cuyos ojos hundidos 
aún parecían vivos. Los campesi
nos explicaron que el cadáver ya 
había hecho milagros en su 
aldea y pensaban que podría 
salvar la vida de don Carlos. 

Así, pues, ante los médicos y 
los representantes del rey se pre
sentaron tres alternativas: el 
doctor Vesalius podía trepanar el 
cráneo y drjar así salida a la 
sangre eriferma que estaba ejer
ciendo presión sobre el cerebro y 
era causa del mal que su.fría el 
príncipe; el moro podía aplicar 
sus ungüentos alternados; o el 
cadáver de fray Diego podía ser 
acostado en la cama junto al 
príncipe inconsciente para ver si 
allí hacía un milagro más. 

Lo que ocurrió aquel día ha 
sído, desde entonces, tema de 
muchas discusiones. Los dos 
médicos principales de don 
Carlos han dejado sus informes 
y los dos se muestran de acuer
do en lo principal, aunque disien
ten en algunos detalles impor
tantes; los embqjadores extran
jeros que residían entonces en 
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"En la Universidad 
de Cisneros 

se habían hecho 
grandes cosas. 

El cardenal 
había insistido 

en que sus discípulos 
aprendiesen las teorías 

más avanzadas 
de la época, 

y Alcalá se convirtió en 
un foco de liberalismo" 
España recogieron los rumores 
que corrían y los comunicaron a 
sus países; algunos particulares 
dejaron Diarios. A juzgar por 
ciertos informes, parece claro 
que el doctor Vesalius y sus ayu
dantes se prepararon para hacer 
la trepanación y apartaron el 
cuero cabelludo, de modo que el 
cráneo quedase al descubierto, 
pero, hecho esto, comprobaron 
que la sangre que salía por el 
hueso del cráneo era sana y, por 
lo tanto, no hacia falta tina tre
panación en toda regla, por lo 
que volvieron a poner el cuero 
cabelludo en su sitio; según otros 
informes, la trepanación fue lle
vada a cabo en su totalidad, lo 
que salvó la vida del muchacho. 

Sabemos también que al moro 
le fue permitido aplicar sus 
ungüentos, primero el negro, 
luego el blanco, pero parece ser 
que su efecto fue tan potente, 
sobre todo el del blanco, repercu
sivo, que el estado del muchacho 
moribundo empeoró visiblemen
te. Los médicos cogieron miedo y 
expulsaron al moro de Alcalá; 
fue directamente a Madrid con 
sus .frascos de ungüento y allí se 
ofreció a curar al caballero 
Hemando de Vega; sin embargo, 
después de unas pocas sobas 
con el potente medicamento, 
Hemando murió. 

Sabemos asimismo que, cuan
do ya casi no había esperanza, 
se puso el cadáver centenario. de 
fray Diego en la cama, junto a 
don Carlos, mientras los .francis
canos rezaban, y que a la maña
na siguiente don Carlos desper
tó, con la mente clara, y dfjo que 
había tenído una visión de un 
fraile con el hábito .franciscano 
echado junto a él. que era lo que 
le había salvado la vida. En 
cualquier caso, lo cierto es que 
tanto él como su padre solicita
ron a Roma la canonización de 
fray Diego, ya que aquél no era 
sino el milagro más reciente del 
oscuro fraile. Tres Papas sucesi
vos fueron demorando la cues
tión, pero el rey Felipe insistía 
tanto, que el cuarto Papa, Sixto 
V. aceleró los trámites y , en 
1568, anunció el ingreso de san 
Diego en la cofradía de los san
tos. Su día es el 13 de noviem
bre, y , en recompensa a haber 
salvado la vida del futuro rey de 

. España, un pueblo de la colonia 
de California recibió, años más 
tarde, su nombre. 

Salvar la vida de Carlos fue un 
triunfo a medias. Durante los 
seis años siguientes, el muchac
ho degeneró de forma patética: 
tullido, jorobado, mentalmente 
inestable y de malas costum
bres, se convirtió en una especie 
de pesadilla, llegándose incluso 
a rumorear que estaba pensando 
convertirse al protestantismo. Lo 
que parece más probable es que 
hubiera comenzado o se viese 
envueUo en alguna intriga contra 
su padre, el rey Felipe. Sea ello 
lo que fuere, no cabe duda de 
que Felipe creía que su hyo esta
ba tramando una traición contra 
él. y que aquel muchacho patéti
co e incluso repulsivo era un peli
gro para España. Por lo tanto, a 
medianoche del 18 de enero de 
1568, Felipe, acompañado por 
sus asesores, entró en el cuarto 
de don Carlos, el cual miró a su 
padre y le preguntó: 

-¿Vienes a matarme? 
Felipe le dfjo que se tranquili

zase y de esta manera le mando 
detener, sin dar a Carlos o al 
mundo ninguna razón de peso 
que lo justificase. 

-Tengo mis razones- decía 
Felipe. 

Casi inmediatamente después, 
el joven prisionero, de veintitrés 
años de edad, comenzó a decaer 
fisicamente y esta vez no hubo 
doctor Vesalius ni moro con 
ungüentos repercusivos , ni 
menos cadáveres de santos que 
le curasen. ¿Cuál era su enfer
medad? Nadie lo sabía. ¿Había 
alguna causa específica o inclu
so probable? Nadie supo aducir
la. Era una enfermedad general. 
sin un foco aparente, y en el 
atardecer del 24 de julio el 
muchacho murió. El rey Felipe 
rehusó dar explicaciones incluso 
al Papa, y cuando comenzaron a 
circular rumores de la peor espe
cie no les dio siquiera la catego
ría de darse por enterado, y 
mucho menos de contrarrestar
los con alguna explicacióTL Sólo 
habló del asunto en una ocasión, 
cuando apareció en Francia un 
libro en el que se alegaba qile 
don Carlos había sído asesinado 
por ser criptoprotestante. 
Entonces, Felipe le dfjo al emba
jador que le había infonnado de 
esto: 

-Tenéis razón en indignaros 
por el falso testimonio de que no 
era buen católico; no es bien per
mitir que tan gran mentira 
cunda. 

Diez años después de la muer
te de don Carlos, Felipe tuvo un 
segundo hijo con su cuarta 
mujer, Ana de Austria, y éste fue 
el que creció y llegó a ser Felipe 
fil. no grande como rey, pues 
jamás tuvo, ni aún remotamente, 
la categoría de su padre, Felipe 
Il, o de su abuelo, Carlos V. pero 
tampoco degenerado, como don 
Carlos, que hubiera heredado el 
trono de no haber muerto de 
manera tan misteriosa." 

Pedro SALLESTEROS TORRES 

Los colectivos 
ARCE y CICONIA 

repoblarán 
márgenes 

del río Henares 
Los colectivos ARCE y 

CICONIA han organizado 
dos jornadas de repobla
ción en las márgenes del río 
Henares para los próximos 
domingos 18 y 25 de ene
ro. El punto de encuentro 
será el Puente de la Oruga 
(detrás del centro comercial 
La Dehesa), a partir de las 
10'30 horas. Al final de la 
mañana, los participantes 
disfrutarán de una comida 
campera. 

ARCE y CICONIA tie
nen previsto plantar en las 
márgenes límitrofes al 
Puente de la Oruga, zona 
que se encuentra muy de
forestada, unos 500 árboles 
y arbustos de especies 
autóctonas. 

Estas repoblaciones es
tán especialmente dedica
das a la memoria de Gon
zalo Merelo, socio de los 
colectivos organizadores y 
gran impulsor de estas ac
tividades , tristemente de
saparecido hace unos 
meses. 

SE ALOUILA 
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Ubicación 
Se halla ubicado este dis

trito en el corazón de la ciu
dad, y entre sus barrios más 
emblemáticos están el casco 
histórico o noble de la ciu
dad, la zona medieval o ba
rrio más antiguo que está si
tuado desde la Magistral ha
cia el Suroeste de la misma, 
el barrio de la Cruz Verde, 
y el barrio de la Cruz de 
Guadalajara, que está situa
do entre la plaza de los Cua
tro Caños, la derribada pla
za de toros, Ronda Ancha, y 
calle Teniente Ruiz. Tam
bién forma parte de este dis
trito, el barrio comprendido 
entre la calle Santiago y la 
Vía Complutense. 

Demografía 
Sus habitantes son los más 

mayores de la ciudad en lí
neas generales , y es el distri
to con menor densidad de 
población, lo que resulta 
más un problema que un ali
vio. En este sentido se hace 
necesario la incentivación 
para que parejas jóvenes se 
decidan a fijar su residencia 
en este distrito. 

Casco Histórico 
Se denomina así a las ca

lles y zonas donde están ubi
cados los edificios más inte
resantes de la ciudad. Este se 
rediseñó con motivo del de
sarrollo de la Universidad, 
creada por el Cardenal Cis
neros. Por lo tanto conviene 
no confundir con el casco 
viejo, que es el que se edifi
có en épocas anteriores. 
Aquel en un principio fue 
parte de éste. 

Edilicios, plazas, y 
calles de mayor interés 

Es precisamente en el cas
co histórico donde están si
tuados la mayoría de los edi
ficios de mayor interés, en
tre los que podemos destacar 
el Colegio de S. Ildefonso, 
sede central de la universi
dad. El palacio Arzobispal, 
la Casa de la Entrevista, los 
Colegios Mayores , las casas 
de Cervantes y Azaña, el 
Ayuntamiento, los juzgados, 
la Capilla del Oidor, la Ma
gistral , Biblioteca Central, 
las iglesias y conventos de 
mayor interés. También 
cuenta el casco histórico con 
plazas de gran interés como 
son las de Cervantes , San 
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comentarios sobre esto y aquello 

Distrito centro 
Tengo intención de inaugurar este año 98 escribiendo del esta

do de los ocho distritos en que el ayuntamiento tiene dividido el 
casco urbano de nuestro término municipal. El objetivo no es otro 
que el dar un repaso a su estado físico y aportar y sugerir algu
nas ideas para mejorarlos, ya que no es mi estilo el criticar por 
criticar, sin aportar posibles soluciones, aunque algunas de és
tas no sean acertadas a ojos de los responsables municipales. 

Diego, de Palacio, Santos 
Niños. 

En cuanto a esculturas 
cuenta con las de Cervantes, 
Cisneros, Arzobispo Carri
llo, Astrana Marín, Museo 
al aire libre, Empecinado, y 
otras que sería prolijo 
enumerar. 

Las calles de mayor inte
rés son Mayor, Libreros, 
Colegios, Santiago y Santa 
Ursula. 

Plan especial para 
la rehabilitación 
del distrito 

El ayuntamiento tiene 
elaborado, aprobado y no 
ejecutado como tantas y tan
tas cosas, un plan especial 
para la rehabilitación de es
te distrito. 

Este plan es muy intere
sante pues contempla la re
habilitación casa a casa, 
manzana a manzana y calle 
a calle. 

Este proyecto es muy am
bicioso y muy difícil de lle
var adelante, y no sólo por 
el dinero o por los trámites 
técnicos o burocráticos. Si
no por problemas sociológi
cos, de parentesco y un lar
go etc. 

La problemática de cada 
edificio es un mundo, y por 
si ello no fuese suficiente, los 
especuladores inmobiliarios 
están a la que salta como 
auténticos depredadores. 

Rehabilitación de 
plazas y edilicios 

Para empezar, decir que 
en lo que se ha rehabilitado 
se han hecho auténticas abe
rraciones, empezando por la 
Universidad, Ayuntamien
to, Ministerio de Educación 
y Ciencia, y no digamos de 
multitud de particulares. La 
verdad es que no sé dónde 
estaba la 'comisión de Bellas 
Artes. Ahí tenemos las facul
tades de Derecho y Econó
micas, colegio Cardenal Cis
neros , Biblioteca Central, y 

un largo etc. que han deja
do una huella inolvidable, 
esperemos que no sean éstas 
las postales que sirvan para 
solicitar Alcalá ciudad patri
monio de la humanidad. 

Si la remodelación del 
Casco Histórico, incluida la 
plaza de San Diego, va a co
rrer similar suerte, mejor 
que no hagan nada. 

No obstante no soy yo 
persona que se encierre en 
las esencias del pasado con 
aquella frase de que cual
quier tiempo pasado fue me
jor. Eso no es verdad. Por lo 
tanto es conveniente rehabi
litar o recuperar aquello que 
sea necesario, pero sobre to
do con una cosa que se lla
ma «sentido común». Las pa
ridas que las haga cada uno 
en su parcela si la tiene, o les 
dejan, o en el cuarto de es
tar de su casa. 

Urbanización y mejora 
de plazas y calles 

Desde luego no es sólo la 
plaza de San Diego la que 
necesita un repasito, pueden 
ustedes si lo desean dar un 
p·aseo por las calles San Ju
lián, Pescadería, acera dere
cha por más señas, y otras 
muchas, y verán su lamen
table estado, y les aseguro 
que por allí caminan como 
pueden ancianos, niños , se
ñoras embarazadas, y perso
nas con carritos de la com
pra. Pero es que además son 
ciudadanos que viven en Al
calá, y sufren esta ciudad to
dos los días del año, no so
lamente de lunes a viernes, 
y además por si todo esto no 
fuese bastante, tienen la cí
vica costumbre de pagar 
puntualmente los impuestos 
municipales que nuestro ex
celentísimo ayuntamiento 
aprueba sin consultarles. 

Sin embargo, no sé si 
quienes proponen o realizan . 
algunas de las aberraciones 
antes enunciadas, viven y 
pagan sus impuestos en Al
calá. Por lo tanto sería con-

veniente y necesario que el 
ayuntamiento además de 
afrontar aquellas obras sun
tuarias que le den realce a 
nuestro patrimonio más em
blemático, se acuerde de 
arreglar las calles de todo el 
distrito, de todo, como se 
merecen los ciudadanos de 
una de las principales ciuda
des no sólo de la Comunidad 
de Madrid, sino de este país. 

Tráfico y 
aparcamientos 

Para empezar, el tráfico es 
un caos en algunas horas 
punta, tanto por las maña
nas como por las tardes, so
bre todo entre semana y muy 
especialmente los viernes. 

El tema de los aparca
mientos es muy difícil de re
solver, tal vez el campo de la 
Paloma, la plaza de Atilano 
Casado, Palacio Arzobispal, 
y otros solares de los colegios 
Mayores, o tal vez de los 
cuarteles que todavía exis
ten, podrían dar vías de so
lución en lo que se refiere a 
aparcamientos subterráneos. 
El tema yo no veo que sea fá
cil de resolver. 

Peatonalización 
del casco histórico 

Estando de acuerdo con es
ta idea, los experimentos con 
gaseosa dicen en mi pueblo. 
Tal vez algunas calles se pue
dan peatonalizar los fines de 
semana y festivos. 

Antes quizás haya que re
solver otros problemas con 
respecto a una nueva reorde
nación del tráfico rodado en 
todo el distrito, además de 
apoyarlo con aparcamientos 
en las cercanías o interior del 
mismo centro, y sobre todo 
incentivando el transporte 
urbano. 

Turismo, comercio, 
servicios administrativos 
y zonas de ocio 

Sin renunciar a un plan 
de repoblación del centro 
con parejas jóvenes, este dis
trito y sobre todo el casco 
histórico, como principal 
función ha de tener las acti
vidades de la industria del 
turismo, ocio, comercio, ofi
cinas, y servicios adminis
trativos del ayuntamiento y 
de otras administraciones 
públicas. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 
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EL MUSEO 
DE LA MAGISTRAL 

Como ya es sabido, se 
acaba de inaugurar el museo 
de la Magistral, una vieja 
asignatura pendiente que por 
fin se ha convertido en reali
dad. Poco a poco nuestro tem
plo principal va restañando 
los graves destrozos que 
sufrió durante la guerra civil 
y. aunque devolverle su anti
guo esplendor es por desgra-

º cia imposible, cuanto menos 
se está recuperando todo lo 
que se puede, que no es poco 
a pesar de todos los avatares 
sufridos. 

Por esta razón la inaugura
ción del museo es un punto 
importante dentro del ambi
cioso proyecto de restaura
ción de la Magistral, y ha de 
ser celebrado tal como se 
merece. Los azares de la his
toria han querido que este 
museo sea modesto al haber
se perdido la mayor parte del 
ingente patrimonio que ateso
ró la Magistral hasta 1936, 
pero esto no impide que se 
exhiban varias piezas real
mente magníficas tales como 
el sepulcro de Carrillo (aun 
destrozado como está), el por
tapaz de Cisneros o la tabla 
flamenca que ya se ha conver
tido en el simbolo del museo. 
Merece la pena visitarlo, al 
igual que lo merecen sus veci
nos museos de las Bernardas 
y San Felipe; es evidente que 
ninguno de ellos puede com
petir con los grandes museos 
de nuestro entorno, pero el 
conjunto de los tres forma 
una oferta sumamente intere
sante que viene a complemen
tar las otras dos grandes 
bazas de Alcalá, la universi
dad y la casa de Ceivantes. Si 
se potencia el eje formado por 
estos tres museos ofreciéndo
los de forma conjunta a los 
visitantes, es muy posible que 
la potenciación turistica de 
nuestra ciudad de un gran 
salto adelante. 

Por cierto: ¿Costaria tanto 
trabajo retirar los tres horri
bles cartelones que adornan 
la fachada de la Magistral que 
da a la plaza de los Santos 
Niños? 

Gacetillas Complutenses reciente: En la esquina de la 
calle Mayor con la de San 
Felipe Telefónica instaló hace 
tiempo una de sus cabinas 
modelo supositorio la cual, 
además de no aportar la 
menor privacidad a los usua
rios ni protegerlos de las 
inclemencias del tiempo, era 
claramente ilegal al encon
trarse ubicada en una zona 
protegida urbanísticamente. 
No contentos con ello ahora 
han instalado una segunda al 
lado de la primera, con lo cual 
el atentado es todavía mayor. 
Claro está que el ayuntamien
to, al parecer, se lo consiente, 
con lo cual ancha es Castilla. 

EL BARRIO 
DE FORJAS 

Por variar. Al parecer, y 
aunque nos hemos encontra
do con la buena noticia de 
que el ayuntamiento ha deci
dido por fin construir el paso 
subterráneo de la calle Goya 
(en realidad deberla haberse 
hecho hace varios años, pero 
ésta es otra historia), la otra 
cara de la moneda es la carta 
de un vecino del barrio que 
nos cuenta cómo estuvieron 
toda una noche sin luz por
que, al parecer, las ratas 
habían roído los cables eléc
tricos. No voy a repetir por 
innecesario todo aquello que 
he comentado en anteriores 
ocasiones en relación con los 
problemas de un barrio que; 
paradójicamente, es conside
rado de lajo -chabolas inclui
das- por el ayuntamiento, 
pero sí deseo insistir en algo 
tan evidente como que el 
ayuntamiento tiene que dejar 
de marear la perdiz de una 
vez por todas resolviendo defi
nitivamente todos estos pro
blemas. 

WSTORIA DE UNA 
MIERDA(CONPERDÓN) 

El relato comienza cuando, 
al inicio de las fiestas de navi
dad, un perro de presumible
mente gran envergadura 
vació sus intestinos frente al 
portal de mi casa. El regalito, 
que por cierto era de tamaño 
familiar, fue pisado poco des
pués por algún despistado 
quedando desparramado en 
la acera. Pasó un día, pasó 
otro, paso Navidad, pasó Año 
Nuevo, pasaron Reyes ... Y el 
adorno continuó allí total
mente incólume. En un prin
cipio, dado que fueron días 
húmedos y estaba resguarda
do por los sopprtales, mantu
vo su frescura original. Más 
tarde comenzó a marchitarse 
poco a poco, como resistién
dose a desaparecer, y fmal
mente la erosión cotidiana 
comenzó a darle pequeñas 

dentelladas que poco a poco 
fueron reduciendo su volu
men. 

Cuando escribo esto, en el 
fin de semana posterior a 
Reyes, todavía queda buena 
parte de su huella, aunque ya 
ha comenzado a adquirir el 
aspecto de un venerable fósil. 
Tras los titubeos iniciales he 
aprendido a esquivarla 
maquinalmente cada vez que 
salgo de casa sin necesidad, 
como ocurría en un principio, 
de tener que describir compli
cados pasos de ballet... Y la 
verdad es que he acabado 
tomándole cariño, con lo cual 
en el fondo comienzo a ale
grarme de que los servicios de 
limpieza municipales no 
hayan podido, querido o sabi
do eliminarla en estas tres 
semanas que ha durado su 
existencia. Al fin y al cabo, ya 
ha empezado a formar parte 
del paisaje. 

TELEFÓNICA 
Y EL CASCO ANTIGUO 

Como es sabido, la compa
ñía Telefónica se ha caracteri
zado siempre por su arrogan
cia y su falta de respeto hacia 
los usuarios, como ha queda
do demostrado recientemente 
con el tema de la venta pre
suntamente ilegal de los 
datos de . sus abonados a 
empresas comerciales. Como 
cabe suponer, si esta compa
ñía no respeta a las personas 
dificilmente lo iba a hacer con 
las ciudades, como lo 
demuestra el hecho de la ine
xistencia de unas oficinas de 
atención al público en Alcalá 
aunque, eso sí, su edificio 
situado en pleno centro de la 
ciudad no ha dejado de cau
sar molestias de todo tipo a 
los vecinos. Asimismo, tam
bién es patente que siempre 
ha hecho mangas y capirotes 
a la hora de tender cables por 
donde le ha apetecido y a ins
talar cabinas futuristas en 
pleno casco antiguo sin el 
menor respeto hacia las nor
mas que protegen al mismo. 

Véase, si no, el ejemplo más 

ALCALÁ ESTÁ 
HECHA UN ASCO 

Durante las pasadas vaca
ciones, en las que dispuse de 
más tiempo libre que de cos
tumbre, aproveché para 
darme largos paseos por los 
distintos barrios de la ciudad, 
llegando a la deprimente con
clusión de que, en general. 
Alcalá está hecha un auténti
co asco. Y no se crean que 
exagero: La impresión que 
dan nuestras calles es de 
abandono, de un abandono 
arrastrado durante bastantes 
años que se refleja en multi
tud de detalles: Aceras y cal
zadas en mal estado, rincones 
sin urbanizar convertidos en 
barrizales, mobiliario urbano 
roto o desaparecido sin que 
haya sido repuesto, presun
tos parques que no son sino 
rastrojeras, alcorques vacíos 
o con tocones ... Todo lo cual 
da una impresión de desidia y 
desinterés que no puede ser 
más irritante. 

Cierto es que algunos de los 
problemas que cito son difici
les de solucionar aunque sólo 
sea por la cuestión económi
ca. pero cierto es también que 
poner cuatro baldosas donde 
se han perdido o adecentar 
un rinconcito de apenas unos 
pocos metros cuadrados no 
tendria por qué hacer crujir el 
presupuesto de ninguna con
cejalía ... Y sin embargo, no se 
hace. 

José Carlos CANALDA 
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Cuando Felipe 11 tomó la de
cisión de fijar la Corte en Ma
drid, se inició el centralismo. 
Puede que muchos historiado
res me arguyan contra esta 
idea, porque la sustenten en fi
losofías diferentes, pero desde 
entonces en España, toda deci
sión se tomó desde el centro: 
desde Madrid. Y nunca en de
trimento propio. Hasta enton
ces los monarcas castellanos, o 
los aragoneses en sus reinos, 
andaban de ciudad en ciudad, 
de castillo en castillo, de la ce
ca a la meca y, casi siempre de 
prestado. Los primeros reyes 
de toda España, es decir Isabel 
y Fernando, no paraban quie
tos en un lugar, ni casi tenían 
donde. Casi podían decir aque
llo del romance: hoy no tengo 
ni una almena que pueda decir 
que es mía. Su nieto Carlos 1, 
caracoleó por Granada, Toledo, 
Valladolid, Flandes, Italia y 
Alemania. Poco tiempo por Es
paña, excepto cuando se vino a 
morir a Yuste y a quedarse pa
ra siempre. 

Felipe 11 se afincó en Ma
drid. Y alternó con El Escorial. 
Si los estudios de los técnicos 
hubieran sido favorables a los 
terrenos de la Cofradía del 
Santo Angel de Alcalá de He
nares, luego Convento del An
gel o de Gilitos, El Escorial 
no tendría el monasterio de 
San Lorenzo. 

La culpa no fue de Felipe 11. 
No hay datos que permitan 
pensar en desvío por lo complu
tense. Antes al revés, si vemos 
sus visitas, el envío de Carlos 
su hijo, y adláteres a estudiar 
aquí, el Colegio del Rey, la ca
nonización de San Diego. 

Los alcalaínos sabedores de 
cosas y de buena memoria re
cordarán otra historia más re
ciente sobre la venida y la mar
cha de la Universidad Autóno
ma allá en la guerra de 1965 a 
1973. La guerra era exclusiva
mente nuestra, claro. 

Pues bien, desde que Felipe 
11 fijó la Corte en Madrid los 
Consejos Real, de Hacienda, de 
Ordenes, de Aragón, de Indias, 
de Italia, de Flandes, todos, se 
asentaron en la Villa y Corte. 
Y a tenemos ahí casi un millar 
de personajes muy ilustres y de 
muy alto rango, con residencia 
permanente o casi permanente. 
Añadamos los mil y un cargos 
del entorno real, desde el sumi
ller de corp a los secretarios de 
quinta fila, los nobles ambicio
sos de medro y relumbrón, los 
del quiero y no puedo, la cohor
te de golfos y busconas corres
pondientes y ya tendremos 
montado todo el espectáculo. 
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La muerte siempre anunciada 
De inmediato los hijos de 

esos residei;ites en la Corte 
necesitan enseñanza y se funda 
el Colego de Nobles, para que 
no tengan que desplazarse mu
cho: ni Valladolid, ni Salaman
ca, ni siquiera Alcalá. Los en
fermos necesitan cuidados mé
dicos y ahí, a seis leguas, están 
los catedráticos de Alcalá (Va
lles de Covarrubias protomédi
co de Felipe 11, p. ej.). Son 
buenos y tienen fama. Se les 
paga bien y en paz. Cuando lle
gue el siglo XVIII, los catedrá
ticos de Medicina de Alcalá ya 
vivirán en Madrid, porque se 
gana más. 

Así, poco a poco, llegó 1836 
y la Universitas Complutensis, 
se convirtió en Matritensis pa
ra siempre. 

Cuando llegue la imprenta a 
Madrid en 1566 aún le queda 
mucha vida a la de Alcalá. Y a 
nos lo está demostrando Julián 
Martín Abad de forma contun
dente. Pero aquella imprenta 
será el primer toque de clarín 
que anuncia la salida del corte
jo fúnebre. De hecho, ya es sin
tomático que «La Galatea» se 
imprima aquí en 1585 y trein
ta años después «El Quijote» lo 
imprima Juan de la Cuesta, en 
Madrid. 

El 15 de diciembre de 1960 
Franco inaugura el Centro de 
Funcionarios con sede en el an
tiguo Colegio Mayor Cisoeria
no de San Ildefonso. Luego se 
llamó Escuela Nacional de la 
Administración Pública y, fi
nalmente Instituto, al que co
nocemos por sus siglas de 
INAP. Todos sus profesores vi
vían en Madrid y muchos de 
sus funcionarios. Venían a Al
calá en dos autobuses del Par
que Móvil. Hemos de hacer la 
excepción del director y el 
secretario-administrador, que 
vivían aquí, participaron muy 
activamente en la vida local y 
supieron disfrutar de cuanto 
Alcalá podía ofrecer. Siguen te
niendo aquí buenos amigos y 
ellos nos recuerdan muy grata
mente a los alcalaínos. 

Al asentar aquí sus reales la 
Universidad, primero segrega
da de Madrid, luego ya Com
pluti Urbi Universitas, y empe
zó la época del Rector Martel a 
pensar en el Colegio Mayor de 
San Ildefonso para sede del rec
torado, faltó a los altos cargos 
del INAP visión u oportunismo 
o deseos para gestionar con la 
Universidad unos terrenos en 
el «campus» con integración de 

sus estudios en un segundo o 
tercer ciclo universitarios. Per
sonalmente expuse estas ideas a 
D. Manuel Martel Sal Gil, rec
tor, y a D. Andrés de la Oliva 
Castro, director. Confieso que 
la idea no era original y que me 
seducía la calidad y el prestigio 
de la Escuela de Francia en el 
ámbito internacional de la ad
ministración, la diplomacia y 
la gestión pública. 

Hoy INAP es una nostalgia 
alcalaína más, pese a que nos 
queramos consolar con eso de 
q?e los hispanos que aq~í estu
diaron y ocupan cargos impor
tantes en su país, hablen de la 
«Escuela de Alcalá» y nuestro 
alcalde haya brindado la «Ca
sa de los Lizana» para que, 
cuando nos visiten en plan de 
antiguos alumnos, tengan 
acogida. 

A su tiempo nada se hizo por 
parte de nadie para evitarlo. 
¿Acaso porque se había creado 
en 1960 por López Rodó, mi
nistro de Franco? ¿Nos quería
mos cobrar su posible parte de 
culpa en que no viniese la U ni
versidad Autónoma? ¿Quizá 
porque se prefería que fuese la 
Universidad quien ocupase el 
edificio de San Ildefonso y no 
se vio otra alternativa? · 

• • • 

¡Qué entusiasmo pusimos los 
alcalaínos cuando anunciaron 
la creación del Instituto Cer
vantes! Sin saber dónde iban a 
ir, ya hubo proyectos, acuerdos 
y ofrecimientos. La pugna con 
otras ciudades en las gestiones 
fueron numerosas. Las ofertas 
de Alcalá desbordaron, por 
cuanto sabemos, las de cual
quier otro rival. Incluido Ma
drid. Por supuesto era difícil 
ofertar más: nada menos que el 
Colegio del Rey, su sede actual 
y, si era necesario el antiguo 
colegio-convento de la Merced, 
que mejor conocen casi todos 
por Depósito de Sementales, 
que es lo que allí han conocido 
hasta anteayer. 

Y se asentó aquí. Y pronto 
hubo quejas por las distancias 
humanas, por la poca partici
pación en la vida cultural de la 
ciudad, por el encastillamien
to tras los muros. Tan es así 
que, en coyuntura más favora
ble, la Institución de Estudios . 
Complutenses en una junta ge
neral de 23 de junio de 1996 
decidió nombrar al Instituto 
miembro de honor, para esta-

blecer puentes ciudadanos, pa
ra buscar caminos de integra
ción y cercanía. Hubo reticen
cias en la junta, pero podemos 
afirmar de la buena acogida, 
del exquisito trato, las buenas 
relaciones que se han manteni
do y nuestra gratitud por ello. 

Acaso por eso sea mayor el 
dolor y la junta general de 18 
de diciembre haya aprobado un 
escrito al Sr. Presidente en que 
se lamenta este primer traslado, 
que los alcalaínos, razonable
mente escamados, tememos sea 
el preludio de una marcha 
definitiva. 

Desde hace pocos meses el 
diario ABC publica una, bas
tante pobre, sección titulada 
MUCHO MADRID. Ese es el 
problema. Madrid, es mucho 
Madrid. Allí se vive, no se so
porta fácilmente ir y venir a 
diario, las sesiones de trabajo 
aquí y allí, el que la familia es
té allí y el trabajador-emplea
do-funcionario-directivo aquí. 
O al revés. 

Y Alcalá es ... Alcalá. Nos 
duele el alma de puro amor, 
pero nos deberían doler tantas 
cosas y tan intensamente que 
las deberíamos poner remedio 
a tiempo. Nos quejamos de 
esto, pero luego muchos hace
mos lo contrario: ningunea
mos en todo cuanto podemos 
a Alcalá. 

Y, sobre todo, nos quejamos 
cuando ya es tarde. La marcha 
de IN AP era tao sabida como 
«Macarena», y perdonen la ex
presión, y nos empezamos a dar 
cuenta cuando ya no quedaban 
más que cuatro personas en un 
rinconcito. 

¿Hemos meditado si ofrece
mos en Alcalá las condiciones 
adecuadas para acoger con la 
calidad que la ciudad tiene he
redadas? ¿Somos dignos del 
ayer que tanto enorgullece? 

La calidad de vida tiene mu
chos parámetros y acaso no se 
reúnen muchos de los necesa
rios en la ciudad. 

Meditemos todos: los que te
nemos que luchar para que se 
creen todas las condiciones de 
vida óptima y aquellos que 
sienten la atracción del «cen
tro» para que no sólo vean aquí 
el lugar de trabajo-sufrimiento, 
sino que puedan conocer mejor 
la ciudad y disfrutarla y, a lo 
mejor, colaborar para hacerla 
mejor viviéndola en plenitud. 

Su calidad y saber nos serían 
de gran ayuda. 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Presidente de la Institución 
de Estudios Complutenses 

PUERTA de Madrid 



LOS COMPORTAMIENTOS HUMAllOS mal y por ello, la sociedad res
ponde peor al conocimiento de 
los descubrimientos científicos. 
Verán ustedes: antes que la clo
nación ya se conocen científica
mente seres "absolutamente 
iguales en su DNA" , me estoy 
refiriendo a los gemelos "univí
telinos o monocigóticos", los 
cuales no difieren en ningún 
par de su DNA y los gemelos no 
idénticos, difieren en dos millo
nes de pares de DNA. 

Un científico norteamericano 
quiere clonar seres humanos 
Los Estados Unidos con los medios científicos necesarios y una cierta deman
da social, pueden convertirse en el primer país del mundo donde se abra la 
inquietante "caja sorpresa" que supone la clonación de seres humanos. El científico de 
Chicago, Richard Seed, especialista en fertilización asistida, ha anunciado su intención de 
proceder de forma inmediata con estos experimentos, alentado por el logro de la famosa oveja 
"Dolly'' y antes de que el Congreso norteamericano intente legislar algún tipo de prohibición. 

Nadie se asusta por tener 
gemelos idénticos pues, son 
idénticos fisicamente pero tie
nen algunos rasgos que los 
diferencian y si además, los lle
vamos a vivir a lugares distin
tos o en épocas distintas, las 
Influencias ambientales tam
bién les hacen algo diferentes, 
es decir, aún siendo genética
mente iguales, poseen cualida
des psíquicas diferentes. 

Cuando todavía no se ha 
cumplido un año de la clona
ción del primer mamífero adul
to -la pionera oveja "Dolly"-, 
investigadores de los Estados 
Unidos han empezado una 
carrera científica para aplicar 
estas técnicas a los seres 
humanos. Dada la gran deman
da de millones de beneficios 
obtenidos en el terreno de la 
reproducción asistida, un 
grupo de médicos especializa
dos y cuatro parejas ya están 
dispuestos a someterse a un 
pionero proceso de clonación. 

No se duda de la experiencia 
técnica de Richard Seed y ade
más empresarial para lanzarse 
a este intento de desafiar radi
calmente la forma en que nos 
reproducimos los seres huma
nos. Algunos creen que aún 
siendo brillante Richard Seed 
está un poco loco, pero también 
afirman que todos tenemos que 
estar un poco locos para llegar 
a ese nivel. E 1 proyecto ha sido 
justificado por el científico de 
Chicago como una ayuda espe
cial para las parejas que no 
pueden tener hijos. 

Además el señor Seed añade: 
"que a la Ciencia no se le puede 
parar. Dios ha hecho al hombre 
a su imagen y semejanza. 
Clonaciones y reprogramación 
del DNA son los primeros pasos 
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serios para igualarnos a Dios". 
Con todos los respetos al señor 
Seed, parece mentira que un 
científico pueda decir tan 
"solemne barbaridad", entre 
otras muchas cosas señor 
Seed, porque el hombre es un 
ser "imperfecto" y deberla usted 
saber, que la absoluta perfec
ción ''nunca podrá obtenerse 
clonando seres imperfectos", 
dado que: "el Todo, nunca. 
puede ser asimilado o igua
lado por una parte de la 
totalidad, como somos los 
seres humanos". El que nos 
desarrollemos más, el que 
avancemos en los conocimien
tos científicos y técnicos, nunca 
quiere decir, que esos conoci
mientos pueden llegar a com
pararnos con quien es superior 
a nosotros en todo y además 
rige y ordena el Universo. Con 
todos mis respetos, científico 
norteamericano, de lo divino a 
lo humano hay un "abismo" y 
usted cojea cuando pretende 
llegar a ser Dios, sabiendo que 
tiene que morir. 

La técnica de este científico 
es similar a la empleada para 
conseguir crear a la oveja Dolly. 
Comienza con una única célula 
aislada del individuo adulto 
que desea ser clonado. 
Mediante estimulas eléctricos, 
estos científicos fusionarán los 

genes de esa célula con un 
óvulo donado que ha sido espe
cialmente manipulado para eli
minar sus genes. A la célula 
resultante se la hará crecer 
hasta formar un embrión en el 
laboratorio. El embrión es 
implantado en el útero de una 
madre de alquiler y finalmente 
esta madre de alquiler dará a 
luz a una persona genética
mente idéntica a la que donó la 
célula original. 

Una cosa es la ciencia a la 
que respetamos y otra la barba
ridad, de que un científico se 
atreva a decir que podremos 
igualarnos a Dios. Estoy de 
acuerdo en que la ciencia avan
ce y con ello el conocimiento de 
la especie humana y en defini
tiva de las personas. Creo no 
debemos asustarnos con los 
avances científicos pues si se 
reglamentan y se usan adecua
damente sus resultados, siem
pre serán favorables al progre
so de la humanidad pero, tam
bién es cierto que muchos 
avances de la ciencia antes de 
ser usados para hacer el bien, 
fueron utilizados para destruir 
o subyugar a nuestros seme
jantes. 

Los seres clonados "no serán 
absolutamente iguales al 
donador de su célula", entre 
otras muchas cosas, se informa 

En la clonación se olvidan 
que el hombre es una parte psí
quica y otra parte somática; la 
que se reproduce igual es la 
biológica, es decir, la orgánica, 
pero hasta ahora nadie tiene 
un cerebro o una psiques 
"absolutamente igual a la de 
otra persona", porque el hom
bre, además de nacer con una 
herencia, se desarrolla en un 
ambiente, en una familia, en 
una cultura, en un clima etc. 
etc., y estos otros factores 
externos a él, también influyen 
en su manera de ser y de pen
sar. Luego hay que ser menos 
alarmistas y pensar que el ser 
clonado, podria ser como un 
gemelo monocigótico del 
donante de la célula y además, 
nace posterior a éste y se desa
rrollará de otra manera, con lo 
cual eso de "personas exacta
mente iguales", permítanme 
que les diga, que es erróneo. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

. . . . . . . . . . . . . . . . ..............•.•••.. . .... . ................• . .•..•.•...•....•....••......................... . .............. . .............................••.•.•..•.....•... 
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Ahora que ha pasado el ba
rullo navideño, hablemos de 
cosas serias. Por ejemplo, el vi
no espumoso criado en casa. Es 
decir, el champán español que 
ha ido desplazando a la sidra de 
las mesas festivas de muchos 
españoles. 

Pero antes de hablar del ca
va, hagámoslo de su hermano 
mayor el Champagne, Cham
paña o Champán francés, mun
dialmente famoso desde que en 
1814 los ejércitos aliados entra
ron en Reims persiguiendo a 
Napoleón y los 15.000 soldados 
del Zar apagaron la tradicional 
sed de alcohol de los eslavos 
ayudados por sus conmilitones. 
A monsieur Moét, por ejemplo, 
le vaciaron 600.000 botellas de 
nada, «gratis total». 

Los franceses clamaban con
tra el abuso y la ruina sobreve
nida, clamor, que, sabido el ca
riño que los franceses profesan 
al dinero, debió ser tonante y 
hasta apocalíptico. Pero Mada
me Posardin viuda de Clignot 
presintió que a veces no hay 
mal que por bien no venga, al 
sentenciar: «Beben, ya paga
rán». Y vaya si pagaron. Llegó 
la paz, y los que habían goza
dos gratis del néctar, no le pu
dieron olvidar y estuvieron dis
puestos a cualquier dispendio, 
con tal de repetir el placer tan
tas veces como fuera posible y 
llovieron los pedidos desde to
da Europa primero y paulati
namente de todo el mundo. 
Así, en 1893 ya se exportaron 
19 millones de botellas. 

Pero los años gloriosos para 
el champán fueron los de la Be
lle Epoque, aquellos en que se 
daban cita en París nobles y 
burgueses adinerados para ado
rar a Baco y Venus al alimón, 
rivalizando entre ellos, dilapi
dando fortunas y haciendo 
alardes inútiles, como el que 
protagonizó el Gran Duque Mi
guel, capaz de presidir hieráti
co un desfile militar, tras una 
noche de orgía en Maxim's en 
que se bebió 9 botellas de 
champán él solito, aunque bien 
acompañado. 

¿Pero qué es el champán? 
Pues según el diccionario, un 
vino blanco espumoso, con do
ble fermentación elaborado en 
la región francesa de Champag
ne; según un método propio, 
pero en opinión de sus devotos, 
la más sublime bebida, el elixir 
que inventó el Diablo para ten
tar a los dioses. La verdad es 
que su inventor o descubridor 
fue un fraile benedictino llama
do Dom Perignom que a fina
les del siglo XVII se encargaba 
de la bodega de l~ abadía de 
Hautvilliers, y que observó que 
algunos vinos de su bodega su-

n c1e enero c1e ~-

frían una se- Con mucho gusto 
gunda fermen-

en una escala 
de 6 a 50 g/l., 
considerándo
se los de más 
calidad los di-

tación en bote
lla, lo que ge
neraba unos 
gases que ex

El Cava 
versos tipos de 

Brut. La graduación oscila en
tre 10/12°, según tipos e inclu
so bodegas. Ambos datos, tipo 
y grado, deben figurar en la eti
queta de la botella, en la que no 
suele constar la añada, por no 
ser preceptivo. Para que un vi
no espumoso se considere cava, 
debe permanecer la botella pre
cisamente «en cava» durante al 
menos 9 meses aunque las bo
degas más prestigiosas suelen 
hacerlas permanecer, al menos, 
18 meses. 

pulsaban el tapón o rompía el -
cristal del envase. También 
comprobó que mezclando va
rios vinos de la comarca de 
Champagne, la calidad resul
tante era muy superior. 

Con todo ello estableció un 
método de elaboración, el Mé
thode Champenoise aún vigen
te, sustituyó los tapones de ma
dera y cordel por los de corcho 
y alambre mucho más firmes, 
diseñó la forma y grosor de las 
botellas y hasta eligió el mode
lo de copa más apropiado. 

Pero vamos con lo nuestro. 
Vinos espumosos se venían fa
bricando tímida y artesanal
mente en España desde mitad 
del pasado siglo. A la Exposi
ción General de Madrid de 
1857 acuden dos elaboradores 
de vinos al estilo 
champagne: uno 
de Villaviciosa de 
Odón y otro de 
Tarragona. Pau
latinamente la 
producción del 
champán español 
se va concentran
do en Cataluña, 
donde se crea un 
espumoso con pe
culiaridades pro
pias que tras la 
prohibición en la 
segunda mitad de 
este siglo de que 
se denomine 
Champagne, pasa 
a llamarse Cava. 
Como creador de 
esta bebida, en 
1872, se tiene a 
José Raventos 
Fatjó, ligado a 
Codorniu, familia 
de orígenes vini
cultores que se 
remontan a 1551. Actualmen
te nuestra producción es supe
rior en cantidad a la francesa y 
pareja en calidad. 

- ¿Y cuál es mejor: El 
champán francés, o el cava es
pañol? 

- Son distintos y ambos de
liciosos. Va en gustos, y como 
en todo los hay, buenos, menos 
buenos, mejores y sublimes. 

Pero veamos cómo podemos 
saber más acerca de este uni
verso de burbujas, acrecentan
do con ello el placer de saborear 
un buen cava. 

Existen varios tipos de cava: 
Extra Brut (o Brut nature), 
Brut, Extra Seco, Seco, Semi
Seco y Dulce, según su riqueza 
en azúcares, de menor a mayor 

Una vez elegido el tipo que 
deseamos, debemos guardar las 
botellas en sitio fresco, oscuro, 
tranquilo, alejado de olores in
tensos y con pocas variaciones 
de temperatura. Si no dispones 
de bodega subterránea y, como 
es más frecuente, almacenas el 

cava en la cocina 
o despensa, no es
peres mucho y bé
betelo cuanto an
tes. El cava, no 
envejece bien y 
además, el vino es 
para beberlo y no 
para presumir de 
anticuario con las 
visitas. 

En cuanto a si 
las botellas deben 
guardarse de pie o 
tumbadas, hay 
opiniones dispa
res. Ultimamente 
y si no se van a 
guardar por mu
cho tiempo, la 
opinión imperan
te es que se deben 
conservar de pie. 
En cuanto al ta
maño del envase, 
se desaconseja el 
tamaño pequeño 
y se recomienda 

el considerado como normal o 
más frecuente. 

Por lo que se refiere al des
corche, conviene envolver la 
botella con una servilleta de
jando que se vea la etiqueta y 
mi~ntras con una mano se su
jeta la botella, que debe estar 
algo inclinada, con la otra se va 
rotando el corcho, siempre en 
el mismo sentido. Existen apa
ratos especiales para el descor
che. Si no dispones de alguno 
de ellos, el corcho se resiste y 
estás entre gente de confianza, 
usa un cascanueces manual. En 
cualquier caso, evita el tapona
zo hortera y ten cuidado, pues 
el corcho sale a más velocidad 
de lo que parece y puede pro
vocar un accidente, sobre todo 

si no se ha tenido la precaución 
de retirar la chapa o los alam
bres de cierre. Si la botella es 
de auténtico cava, en el fondo 
del corcho debe aparecer una 
marca en forma de estrella de 
cuatro puntas. 

Se escancia vertiendo el lí
quido sobre las paredes de la 
copa y no sobre el fondo. Cuan
to más finas y pulvurulentas 
sean las burbujas y más rápida
mente asciendan, se supone que 
mejor es el producto, aunque 
tampoco esto es un axioma. En 
lo que sí parece que se han 
puesto de acuerdo los expertos 
es en el modelo de copa ideal 
que es, la de tipo flauta, de cris
tal, lisa e incolora. Nunca la lle
nes hasta el borde. 

La temperatura a que debe 
servirse no debe ser nunca su
perior a los 8 grados y no debe 
enfriarse bruscamente. Lo 
apropiado es dejar la botella en 
un cubo con hielo durante va
rias horas o dejarlo en la parte 
menos fuerte del frigorífico, 
nunca en el congelador. Resu
miendo enfriado lentamente, 
pero no helado. 

El cava es un acompañante 
ideal en casi todas las ocasio
nes. El brut, para los aperiti
vos, tapas, cócteles, entrantes 
suaves, pescados y mariscos. 
Los cavas secos se llevan muy 
bien con las carnes blancas y 
guisos suaves. Los Semi-Secos 
acompañan perfectamente a 
postres y dulces y el Brut
Reserva o nature es el apropia
do para las carnes rojas, caza o 
guisos fuertes. Se puede tomar 
a cualquier hora, a la hora del 
aperitivo, a media tarde o a 
media noche, todo depende del 
estado de ánimo ... o de la com
pañía. 

A mí personalmente, me gus
ta más al principio y la mitad 
que al final de la comida. Para 
«calcar» un contundente yantar 
prefiero el clásico orujo o un 
buen brandy. Y si hay peligro 
de indigestión, nada como el 
Fernet Branca, de sabor horri
ble, pero efectos milagrosos. 

Aseguran por ahí, que tras 
una noche de amor loco, desa
yunar en la cama -acompaña
do-, cava fresco con ostras, es 
placer de dioses y reconstitu
yente. 

Bueno, las sopas de ajo con 
torreznos y copita de aguar
diente junto a la chimenea, 
tampoco está mal y es más de 
por aquí. 

En cualquier caso, disfruta 
del cava, paladéalo, amándolo, 
respetándolo y no te lo bebas a -
lo bestia, como con embudo. 
Eso no es beber; es, trasegar 
buches de delirium tremens. 

Carlos CONDÉS 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá (Centralita) .........•... 
Casa de Socorro •••••••••••••••••••••••••••••••• 
Craz Roja ....•.•...•...........•....•.....•..••... 
U:rveadas Segmiclad Social (a partir 17 h.) 
Centro MUDicipal de Salud .•..•........... 
Policía Nacional .... : •..........•...........•.. 
Policía Municipal .............•..........•.... 
Guardia Civil ................•.................. 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomheros •••••••••••••••••••••••••••••••••••...••• 
Bomberos Servicio centralizado .•..........• 
Protección Civil ~ ........• ~ ...••......•......... 
Ayuntamiento ........................•.......... 
Taxis ...•.•....•......................•...........•• 
RADIO-TAXIS ..•..................... ; ........ . 
RENFE ••••.••••••••....•...•••.•...•.•..••.•.•••.•• 
Autobuses urbanos ....•...•.•......•.......... 
Continental Auto .........•..................... 
Cementerio ....................................•. 
Coneos y Telégrafos .....•....•.............. 
Centro Atención a la Mujer ............•.. 
Cita para trainltar DNI ........ ... . ...... .... · 
Casa de la Juventud ........•........•........ 
Ciudad Deportiva Municipal ...........•.. 
Cámara de Comercio ......•.......... ; .•.... 
Parque Municipal de Servicios ...•...... 
Servicio Recogida Muebles ..••............ 
Servicio Información Ciudaclana .. ; ....• 
Teléfono contra Tráfico Droga ••.••••••••• · 
.Asoc. Lucha contra e_l Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC .......................•...................... 
INFORMACU ALCALA ..•..•......••••••..• 
Oficina Cle Turismo ••••••.••••••.••••.•••••••• 
CIDAJ (Centro Información Juventad) ..... . 
OADE (Organismo AutóDomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín. ....•......................•... 
Programa Municipal Drogas .••..••••.•••••• 
Teatro Salón Cervantes····~················· 
Archivo Municipal . ..•.......................... 
Centro de Documentación .••..•............. 
Casa de la Entrevista .•...................•... 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .•. 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSJDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyc:o) ..... , .......... . 
Alqailer coches, 'furgonetas Autostrada .... . 

887 81 00 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
88810 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
88812 94 
889 22 76 
88129 95 
883 57 98 

010 
' 882 11 00 
883 08 62 
88139 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. • 

INFORMACION Y RESERVAS 
TElf.: l949J 2& 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrglllo Navano. 5 v 1 

Amaueca lle •enares llUADAIAIAUJ 
lm. 44 Clra. llADRID-BARCElONA 
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Inventario de chapuzas 

Alcalá de los charcos m 
Si ustedes se dan una vuelta 

por diferentes lugares de Alca
lá después de unos cuantos días 
de lluvia, es seguro que se en
contrarán con unas lagunas 
(llamarlas charcos sería quedar
se corto) que poco tienen que 
envidiar a las de Ruidera. 

Puesto que disponemos de 
información gráfica abundan
te correspondiente a distintos 
barrios de Alcalá, vamos a ne
cesitar varias entregas para en
señársela, por lo que en esta 
ocasión hemos empezado por el 
solar existente entre la calle 

En la ciudad de Alcalá de 
Henares existía una plaza de 
toros con más de doscientos 
años de antigüedad que, sin 
saber los motivos que han te
nido tanto el PSOE como el 
PP, ha sido demolida (a pesar 
de la oposición por escrito de 
miles de vecinos). El solar re
sultante se ha llenado de pisos, 
con lo que la congestión de 
la zona aumentará muchos 
enteros. 

No contentos con esta situa
ción, quieren ahora construir
la de nuevo y además en un lu
gar céntrico (menos de quinien
tos metros de la Plaza de Cer
vantes) en un solar que los ve
cinos consiguieron arrancar al 
Ministerio de Justicia logrando 
que se abandonaran definitiva
mente las avanzadas obras de 
un recinto penitenciario. La 
intención era que se dedicara 
para esparcimiento y zona ver
de lo que iba a ser una cárcel 
de máxima seguridad (hoy 
Alcalá-Meco). 

Hemos avisado reiteradas 
veces a los responsables muni-

PUERTA de Madrid 

Tomás Bretón y la avenida 
de Ajalvir, en el barrio del 
Chorrillo. Este solar, que está 
completamente abandonado, 
es utilizado como aparcamien
to por los vecinos, pero cuan
do llueve se convierte en tal 
barrizal que debe de resultar 
sumamente difícil acceder a 
los coches ... Y eso sin contar 
con la basura de todo tipo que 
se acumula allí. 

Ante el aspecto que presenta 
este lugar, sobra todo comenta
rio. Se nos ocurren varias po-

sibles soluciones, desde unos 
jardines a un aparcamiento as
faltado, pasando por alguna 

carta al consejero de Obras Públicas, Urbanismo 
y Transportes de la comunidad de Madrid 

cipales sobre lo inapropiado del 
lugar ya que congestionaría 
aún más una zona de por sí bas
tante densa tanto de tráfico co
mo de viviendas. En nuestra 
opinión, este tipo de recintos, 
deben ser construidos lejos de 
los cascos urbanos y de las pre
visibles crecidas del río, en lu
gares amplios para dotarlos de 
aparcamientos suficientes y de
más servicios imprescindibles 
para las aglomeraciones de pú
blico que previsiblemente los 
utilizarán. 

Podemos ver donde han he
cho sus, plazas de toros ciudades 
como Avila y Alcorcón, por no 
decir San Sebastián que la tira
ron hace varios años y el solar 
sigue allí pero no han construi
do otra y no les ha pasado na
da a sus habitantes. Lo que de
muestra que este tipo de edifi
caciones no son de primera 
necesidad. · 

Por otra parte, les hemos he-

cho saber que con aptitudes co
mo esta de construir un coso 
taurino moderno a dos pasos 
del casco viejo, no es buena tar
jeta de visita para los técnicos 
de todo tipo que tienen que ver 
si Alcalá merece ser Patrimonio 
de la Humanidad, como todos 
pretendemos, pero que con los 
urbanistas tan desastrosos que 
nos ha tocado sufrir, mucho nos 
tememos que lo consigamos. 
Además vemos lógico que al ser 
el PP tan amante de lo priva
do, y ya que la anterior plaza 
era privada, también ésta lo 
sea; esto es: construida en te
rreno privado, con dinero pri
vado y gestión totalmente 
privada. 

Ya sabemos que el PSOE ha 
apoyado al PP en este, para no
sotros, grave error, pero tam• 
bién sabemos que el rectificar 
es de sabios y en el mismo lu
gar que se aprobó u.na decisión, 
puede ser aprobada otra. 

fórmula intermedia ... Pero el 
barrizal que hay ahora resulta 
completamente intolerable. 

Todas estas observaciones se 
las llevamos comunicando des
de hace tiempo a nuestros ges
tores políticos, pero hacen 
oídos sordos por lo que sospe
chamos que entre las preocupa
ciones de nuestro equipo de go
bierno municipal no se encuen
tra precisamente la de hacer 
una ciudad vivible. 

Como su Consejería nos es
tá demostrando que quiere 
que el ciudadano organizado 
en las Asociaciones de Vecinos 
participe en las propuestas de 
nuevas o remodeladas construc
ciones y este tema lo considera
mos de vital importancia para 
nuestra ciudad, es por lo que 
nos dirigimos a usted, para 
que inste a los gobernantes 
de nuestra ciudad a que desis
tan de un proyecto que va a 
traer más perjuicios que bene
ficios al maltrecho urbanismo 
alcalaíno. 

Comisión de Urbanismo 
y Medio Ambiente 

Asociación de Vecinos 
«EL VAL» 
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En la empresa adjudicataria 
del servicio de alumbrado 
público, Moseca, se tenía 
constancia de una llamada 
recibida desde el parque 
municipal de Servicios y de 
una actuación realizada el día 
6 de enero: "En efecto nos avi
saron del parque municipal de 
Servicios de que había una 
avería. Allí estuvo un operario 
de guardia que advirtió que el 
problema estaba en un dife
rencial", manifestó Miguel 
Angel Horcajo, responsable en 
Alcalá de Moseca quien señaló 
que la empresa tiene un teléfo
no de averías al que puede 
recurrir cualquier persona 
dejando el aviso en el contes
tador automático. Se trata del 
teléfono 883 66 09. Esa es la 
manera más directa de que 
pueda solucionarse cualquier 
problema de alumbrado públi
co". 

Vecinos de las calles Ecce Hamo v Veracruz 
protestan por no tener habitualmente luz 

"Esto es como la boca del lobo. 
Da miedo pasar por la noche" 
ll lmlRSI MISICI Sliall - 11 llil 6 SI rtllÑ 11 lllril di ID dHlrtHlll . 

Los vecinos de las calles Ecce Homo y Veracruz, en pleno 
Campo del Angel, aseguran estar desesperados. En esas calles 
muchas noches no hay luz: "Estamos completamente a oscuras 
porque no luce ninguna farola. Esto es como la boca del lobo y 
da miedo pasar por aquí por la noche". Pilar Aguado, vecina de 
la calle Ecce Homo, señaló a PUERTA DE MADRID que "he lla
mado muchas veces a la Policía y al ayuntamiento pero no me 
han hecho caso. El otro día vinieron a arreglarlo porque les dije 
que les había avisado a ustedes para que lo publicaran. Sin 
embargo en la noche del día de Reyes volvió a faltar la luz". 

Pilar Aguado y Alltonia como dos meses que no nos 
Redondo, vecinas de la calle dan la luz en la calle. Hemos 
Ecce Horno señalaron a PUER- llamado contínuamente al 
TA DE MADRID "que llevamos teléfono 092 de la Policía. 

Ellos nos dicen que dan el 
aviso pero no nos dan -la luz. 
Hay veces que vienen y nos 
dan la luz, pero al día siguien
te ya no volvemos a tener luz. 
El otro día llamamos diciendo 
que les íbamos a avisar a uste
des y vinieron a arreglarlo 
inmediatamente". 

Miguel Angel Horcajo señaló 
que "cuando llueve y hay 
humedad es muy malo para el 
alumbrado. También lo es 
cuando llueve y al día siguien
te hace mucho sol. Todo eso 
puede producir averías. De 
todos modos cuando nosotros 
recibimos el aviso acudimos a 
realizar la reparación". 

Para los vecinos tener luz en 
la calle es fundamental : "Da 
miedo pasar por aquí porque 
está completamente oscuro. 
No sabes qué te vas a encon
trar". 

TEMPORADA DE LA COCINA CINEGETICA Y CAMPESTRE 
PLAZA DE CERVANTES, 21 
INFORMACIÓN, RESERVAS Y 
COMIDAS DE EMPRESA 
TLF.: 882 39 94 

PUERTA de Madrid 

MESON • CASA IAYTON 
ES Ull AllVIGO Dm •LA RUTA Dm LOS MllSOllH» 

DISFRUTE NUESTROS 
MENOS DE CAZA Y SETAS SILVESTRES 
llUllll, CDRZI, JlllÚ. UEIRE, PDDIL IDIBDS. PURDCHICDS. llSCIUIU 
Y RECUERDE ... ES IA EPOCA IDEAL DEL AÑO PARA DEGUSf AR EL MEJOR MARISCO 

IHISTl llS flllSIS C1C1m 1111lllin 11 n Flll ·e/ Cllll. 11 • nt.: 1121143 • ll.Clll 
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En toda la comarca hav 12.141 desempleados, destacando los 291 de Meco, 
los 226 de Tones de la Alameda v los 165 de lillalbilla 

Alcalá acabó el año con 10.135 
parados según el INEM 
Según el último informe realizado por el INEM a través de sus dos oficinas de empleo en· Alcalá y 
está en manos del ayuntamiento complutense, la ciudad acabó el año 1997 con un total de 10. 735 
desempleados. El informe, de fecha 30 de noviembre de 1997, es el último que existe en el ayunta
miento y es el que cierra el año, al menos a efectos estadísticos para los miembros de la comisión 
de Economía. El INEM también ha contabilizado el desempleo que hay en la comarca de Alcalá; en 
total hay 12.141 parados que están inscritos en las oficinas de empleo de la ciudad complutense. 

La estadística de paro en 
Alcalá y la comarca establece 
que el número de desempleados 
en la ciudad complutense es de 
10. 735, una cifra muy alejada 
de la peor de todos los tiempos, 
cuando a principios de los años 
noventa se superaron los 
15.000 parados. Sin embargo, 
según comentó el portavoz 
socialista, Pablo González, 
"estamos contemplando con 
preocupación cómo crece el 
paro en un sector como es la 
construcción. En cualquier 
caso, el objetivo es que el 
desempleo siga descendiendo; 
nunca que aumente. 

Pero si es preocupante el paro 
en Alcalá, aún más lo es para 
los municipios de la comarca. 
Meco lidera con claridad la lista 
entre los pueblos de la comarca 
complutense. Roza los 300 
desempleados puesto que tiene 
exactamente 297. No muy lejos 
le sigue Torres de la Alameda, 
que tiene 226 inscritos en las 
oficinas de empleo de Alcalá. 
Villalbilla empieza también a 
tener problemas con el desem
pleo; su crecimiento en número 
de habitantes ha traído consigo 
un aumento en el número de 
parados ya que actualmente 
está en 165 desempleados 
empadronados en este munici
pio, muchos de los cuales resi
den en las urbanizaciones. 

Otro crecimiento en número 
de habitantes por la expansión 
territorial que ha tenido, ha tra
ído consigo un mayor número 
de desempleados a pesar de la 
instalación de una gran multi
nacional como es McDonalds 
con una planta de fabricación 
de pan en el término municipal. 
Se trata de Daganzo, municipio 
que tiene a 135 habitantes 
empadronados alli que están 
inscritos en las oficinas de 
empleo de Alcalá. 

Nuevo Baztán y Camarma tie
nen una cantidad similar de 
desempleados: el primero tiene 
l 08 personas sin empleo, mien
tras que en el municipio camar
meño hay exactamente l 00 
parados con un efecto peor para 
éstos, ya que superan amplia
mente los 2.000 h abitantes 
m ientras qu e Nuevo Baztán 
apenas llega a ese padrón. 

n de enero de t998 

Por debajo del centenar de 
desempleados están localidades 
como Cobeña (66), Valdeolmos
Alalpardo (47), Los Santos de la 
Humosa (46) y Villar del Olmo 
(45). En Anchuelo residen 37 
parados y en Santorcaz 31. En 

Valdeavero hay 23 parados 
mientras que Fresno del Torote 
y Pezuela de las Torres tienen 
idéntico número, 18. Dieciséis 
parados tiene Corpa, · catorce 
Ribatejada y once Valverde de 
Alcalá. Cierra la lista Olmeda de 

i ·1ji3i i ''' #f-W :J ¡J l 9Z41 •I•fj ..... B - DETECCION DE RIESGOS 
..A.T..A. URGUENO EMPRESARIALES 
............... & ASOCIADOS LICENCIA DEL MINISTERIO DEL INTERIOR 

T DIRECCION GENERAL DE LA POUCIA Nº 329 

INVESTIGACIONES 

•Laborales 
Personales. 
• Financieras • Búsquedas 
• Ley de Arrendamientos 
• Contra-Espionaje Industrial 
• Compañías de Seguros 

GABINETES TECNICOS 

• De Barridos y Contramedidas Telefónicas y Ambientales. 
• De Peritaciones Caligráficas, Anónimos, Falsificaciones, etc. 
• De Huellas Dactilares. 
• Estudio de Detección de Riesgos Empresariales. 
• De Selección de Personal. 
- Sistemas electrónicos personalizados 

Vogilancia en - • lerias • exposiciones o ámbitos análogos. (Ley 2311992 de 30 de juliu. de Seguridad Privada) 

e/ Alejo Carpentler, 12 - 5° A - 28806 ALCALA DE HENARES 

Tel.: 882 8185 - Fu: 166 3316 

Especialidad en Chimeneas francesas 
y encimeras de cocina y baño 

Talleres y Oficinas: 
Antigua Nacional 11, km. 29 -Poi. Jumapi -rJ Finlandia, 23 

ijunto a Perfumería Gal) -TeH.: m11 
28805 ALCAlA DE HENARES (MADRID) .. 111• llllw 

las Fuentes, con sólo tres 
desempleados registrados en las 
oficinas de Empleo compluten
ses. 

Más paradas 
que parados 

Las estadísticas del lNEM en 
Alcalá establecen que de los 
10.735 desempleados complu
tenses, o para ser más precisos, 
del número total de personas 
registradas en las oficinas del 
INEM y que figuran oficialmente 
como desempleados, hay 4.030 
hombres y 6. 705 mujeres. El 
mayor número de parados está 
en la franja de edad entre los 20 
y los 24 años, con 592 hombres 
inscritos y 1.187 mujeres, es 
decir, prácticamente el doble de 
féminas . Sin embargo, los 
expertos, pero sobre todo las 
propias víctimas del desempleo, 
saben que éste es mucho peor 
cuando se superan los 45 años 
de edad. Así, en el tramo de 
edad entre los 45 y 49 años hay 
278 desempleados y 558 desem
pleadas. 

A partir de ese tramo de edad 
el número se equilibra entre 
ambos sexos. Entre 50 y 54 
años hay 302 parados y 335 
paradas. Entre 55 y 59 años hay 
441paradosy142 paradas. Por 
último, hay 275 varones desem
pleados mayores de 59 años y 
81 mujeres por encima de esa 
edad. 

En total hay cinco demandan
tes sin ningún tipo de estudios, 
pero también hay 488 titulados 
de grado superior. No quiere 
decir esto que quienes no tienen 
estudios pueden encontrar más 
fácilmente empleo que los titu
lados universitarios. Simple
mente es que el número de 
analfabetos es muy bajo. Un 
total de 3 .065 demandantes tie
nen el certificado de escolari
dad, 4.572 han cursado estu
dios de EGB, 1.150 de BUP y 
1.011 de FP. 38 desempleados 
tienen estudios primarios sin 
certificado de escolaridad y 406 
son titulados de grado medio. 

Por actividad económica, hay 
2.022 demandantes de empleo 
que proceden de inmobiliarias y 
negocios de alquiler. 2 .137 pro
ceden de la industria manufac
turera. 2 .187 son demandantes 
sin empleo anterior. 1.113 pro
ceden de la construcción, 1.123 
proceden del comercio y de 
negocios de reparaciones y 575 
de la hostelería. 

Pero es curioso que hasta hay 
en Alcalá 78 directivos en busca 
de empleo, y también hay 695 
técnicos y profesionales científi
cos que demandan trabajo, 594 
técnicos y profesionales de 
apoyo, l. 759 empleados admi
nistrativos, 2.003 trabajadores 
de servicios, y sobre todo, 3.468 
trabajadores no cualificados 
que buscan trabajo. 

PUERTA de Madrid 



Por la Peña «El Garrote» 

El alcalde, Bartolomé González, 
complutense del año 1997 

Desde hace 38 años, invariablemente, la Peña El Garrote ce
lebra su cena de hermandad el día 28 de diciembre, festividad 
de los Santos Inocentes. Aunque, realmente, son dos citas anua
les, con sus correspondientes cenas: esta el día 28, con la asis
tencia exclusiva de los miembros «garrotistas» y otra, a finales 
de mayo, con la presencia de familiares, amigos e invitados. 

Siendo el escenario habitual 
para esta ocasión el restauran
te El Casino, allí reunieron el 
domingo día 28 un buen núme
ro de «garrotistas» para degus
tar el selecto menú en un clima 
de simpatía y fraternidad. 

Se encontraban allí los fun
dadores, por 1960, de la peña 
de amigos que se denominó El 
Garrote, en el «Bar Luis», ya 
desaparecido, sito en la plaza 
de los Santos Niños, propiedad 
de aquel magnífico profesional 
del gremio de hostelería, Luis 
Montegrifo, fallecido hace unos 
años. Estaban los que quedan 
de aquel alegre grupo de jóve
nes -muchos de ellos, hoy, 
abuelos-, los que se van incor
porando cada año a esta tradi
cional cena de alcalaínos y 

aquellos que forman parte, des
de 1980, como «complutenses 
del año». 

A la hora de los postres, Jo
sé Luis Montegrifo, fundador 
y garrotista de honor, invitó a 
los comensales a que presenta
ran sus propuestas de candida
tos merecedores al título de 
Complutense del Año 1997. Es 
sabido, que con este galardón 
intentan premiar el esfuerzo de 
cuantas personas propician el 
engrandecimiento de nuestro 
Alcalá, desde todos los ángulos 
posibles y necesarios, sean ya 
relativos a sus valores cultura
les o espirituales, o a cuanto 
significa la promoción y pro
yección industrial, comercial 
-entre otros- o al desarrollo 
de nuestra Universidad. En 

definitiva, estimulando cuanto 
lleva de aparejo, en todos los 
órdenes, el renombre nacional 
y universal de nuestra Ciudad, 
como puede ser, ahora, la cele
bración de la efeméride cervan
tina o la ilusión de saber decla
rada nuestra Ciudad, Patrimo
nio de la Humanidad. 

Tras varias intervenciones y 
realizada la votación corres
pondiente, por unanimidad, se 
acordó conceder el título de 
«Complutense del Año 1997» a 
nuestro ·Alcalde, Bartolomé 
González. A continuación, se 
fijó como fecha y lugar de im-

posición de la insignia de la Pe
ña, el Garrote de Oro, el día 29 
de Mayo en el restaurante El 
Gurugú. 

Seguidamente, José Luis 
Montegrifo, impuso la insignia 
de la Peña, en versión de anti
güedad como miembro de la 
misma, a Antonio Sánchez Tri
llo, quien dirigió unas palabras 
para expresar su agradecimien
to. Y, como ya va siendo tra
dicional, cerraron el acto Sil
vestre Martínez y Luis de Bias, 
con la lectura de una selección 
de sus poemas. 

L. de B. 

Tienes un Fiesta XRi 1 Gv 75cv. con airbag, dirección asistida, asientos deportivos, 

radiocassette con frontal extraíble, faros delanteros an~iniebla por 1 . 445. JJJ:>-.15 

RED FORO DE MADRID tCD 
Llantas de aleación de serie en el 1.4, opcionales en el 1.25. 

Oferta de la Re.d de ~-oncesi~n~os Ford de Madrid, válida hasta el 31 de enero de 1998. LV.A. , transporte e impuesto de matriculación incluidos. 

Gastos de matnculac1on no mcluidos. Oferta no acumulable con otras campañas. Descuentos promocionales y Plan Prever del Gobierno ya aplicados. 

¿Has~ .. lo que 
está 

pasando! · 

INFORMESE HOY MISMO EN: 

. :J:ienacar, S. A. CllCESI ...... _ 

Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 
Antigua Ctra. Nacional 11, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 00 65 

Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) - Tlf.: 880 91 84 
ALCALA DE HENARES ' TORREJON DE ARDOZ 
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A ello se comprometió en el acto de presentación 

de cuatro obras a plumilla obra suya 

Modesto Quijada seguirá dibujando 
rincones alcalaínos 

. Modesto Quijad~ presentó las cuatr~ láminas a plumilla de las que es autor el pasado zz de di
ciembre~ en el salon d~ actos de la Camara de Comercio. El acto contó con la presencia de mu
chos amigos del galerista complutense que quisieron estar con Modesto en una ocasión tan im
portante~ él. T~ y como estaba previsto intervinieron José Maria Fontana, Arsenio Lope Huerta 
Y Bartolome González, alabando la iniciativa de Quijada y animándole a que continuara con ella. 

Bartolomé González, alcal- Lope Huerta, comentó que las de su cariño por Alcalá», pi
de .~omplutense, felicit~ a láminas de Modesto Quijada diéndole que siguiera dando 
Quijada, destacando la 1m- eran una «prueba fehaciente muestras de «su sensibilidad» 
portancia de iniciativas de es-
te tipo que contribuyen a co
nocer más y mejor Alcalá. «La 
ciudad necesita de gente como 
tú, que con su actividad con
tribuyen a dar brillantez a 
Alcalá» . 

José María Fontana, dele
gado en Alcalá de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Madrid, animó a los presen
tes a comprar las láminas pa
ra demostrar no solamente 
«apoyo moral» al artista. 

Por su parte, el exalcalde de 
Alcalá y exdelegado del go
bierno de Madrid, Arsenio 

Desde principios de año ocupan un edificio en la cap~tal, 

cedido por el ministerio de Asuntos Exteriores 

El Instituto Cervantes traslada a Madrid 
a la mitad de sus trabajadores 

El Instituto Cervantes, desde principios de este año 98, cuenta en Madrid con un nuevo edificio al que se
rán trasladados aproximadamente la mitad de los 90 trabajadores que hasta ahora desempeñaban su tarea 
en el antiguo Colegio del Rey de la calle Libreros de Alcalá, 'sede central' de esta institución. A falta de 
terminar unas pequeñas obras de pintura y electricidad, el traslado estará ultimado a finales de este mes. 

La nueva sede, primera !iel 
Instituto Cervantes en la capi
tal de España, ubicada en la ca
lle Francisco Silvela n°82 , es
tuvo ocupada anteriormente 
por la Secretaría de Estado pa
ra las Comunidades Europeas, 
dependiente del Ministerio de 
Asuntos Exteriores. Con la 
reorganización de edificios ad
ministrativos llevada a cabo 
por la Administración Pública, 
ha sido posible la cesión de es
te inmueble al Instituto Cer
vantes con el que se pretende 
«agilizar las relaciones y gestio
nes con otros organismos 
públicos». 

En Madrid se reubicarán los 
departamentos de Administra
ción y Planificación y ,el Gabi-
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nete de Comunicación, entre 
otros. En Alcalá se queda el 
Centro Virtual Cervantes, el 
Observatorio Español de In
dustrias de la Lengua, el Cen
tro de Documentación o los de
partamentos de Bibiliotecas, 
Tecnologías Lingüísticas o Pro
gramas Europeos. El director 
del Instituto Cervantes, Santia
go de Mora y Figueroa, Mar
qués de Tamarón, y la secreta
ria general, Carmen Gomis 
Berna}, tendrán despacho en 
las dos sedes. 

Desde el gabinete de comu
nicación del instituto se infor
mó a PUERTA DE MADRID 
que lo que se traslada a la ca
pital son los «departamentos re
lacionados con presupuestos o 

con personal, la pura gestión 
interna y burocrática», mien
tras que en Alcalá se quedará 
«lo más creativo, lo que puede 
tener más interés para fuera». 

Esta noticia, que ya adelan
tó el Instituto Cervantes en sep
tiembre del pasado año como 
«posibilidad», podría suscitar 
críticas en Alcalá, donde son 
muchos los que se lamentan de 
que esta institución se deja sen
tir poco. Uno de los responsa
bles del gabinete de comunica
ción, José María Martínez, co
mentó que «no es que el Insti
tuto Cervantes ' luzca' po'co en 
Alcalá, es que 'luce' poco en Es
paña porque en nuestro país no 
tiene funciones. La actividad 
del Instituto Cervantes no es 

ofreciendo nuevas visiones de 
rincones de nuestra ciudad, 
reto que fue aceptado públi
camente por el galerista que 
aseguró que las láminas las 
había hecho «para vosotros», 
refiriéndose a los presentes y 
a la ciudad en general. 

El trabajo de Modesto Qui
jada se compone de cuatro 
plumillas que representan un 
rincón del patio trilingüe, las 
murallas con árboles, la espa
daña de San Ildefonso con bu
hardillas desvencijadas y es
pañadas y tejados del casco 
histórico en San Felipe. 

ni siquiera para hacerla fuera 
de España, sino fuera de los 
países hispanohablantes. Sería 
absurdo que el Instituto Cer
vantes tuviera actividad en 
nuestro país cuando existe un 
ministerio de Educación y Cul
tura, consejerías y concejalías, 
mientras que para difundir la 
cultura fuera de España, con 
todo lo que ello supone, sólo es
tá el Instituto Cervantes y el 
ICI en Iberoamérica. Bastan
te trabajo es ése como para or
ganizar actividades en España, 
no tendría ningún sentido , El 
instituto no se creó con esa 
finalidad». 

PUERTA de Madrid 



Francisco Soler, director de la sucursal de la calle Libreros de Caja de Madrid; Faustino Huerte, direc
tor de la zona complutense; Femando Mora, consejero delegado de GECESA; y Francisco Martos, di

rector de la sucursal del Paseo de la Alameda. 

Dará comienza el t7 de febrera can el pregón de Eduardo Holgada 

El 1a10tón de A1ti1ta1 de Alealá regresa fiel 
a su cita con la cultura complutense 
El maratón en cifras: 72 jornadas, t.ODD artistas sobre el escenario 
y más de aa artistas plásticos 

El Maratón de los Artistas de Jllcalá regresa un año más, fiel a su cita con la cultura compluten
se. Eduardo Holgado, uno de los artistas que más veces ha participado en el maratón, será el pre
gonero de su decimoquinta edición. La autora del cartel anunciador, realizado con llores, es Asun
ción Sanguino, y el trofeo para los participantes, una reproducción en miniatura de la Capilla del 
Oidor y el Torreón de Santa María, es obra de Pepe Quijada. 

El XV Maratón dará comien
zo el 17 de enero. Desde enton
ces y hasta al 29 de marzo -fe
cha de clausura con la actuación 
de María Rosa y su ballet espa
ñol- , más de 1.000 artistas , en 
su mayoría alcalaínos, pasarán 
por el escenario del Aula de Cul
tura de Caja de Madrid para de
mostrar su buen hacer en géneros 
tan diversos como música, dan
za, teatro o magia. En estas 72 
jornadas de maratón, se ofrece
rán además 1 O exposiciones co
lectivas en las que más de 80 ar
tistas expondrán al público 600 
obras. 

Las cifras hablan por sí solas 
y son las que permiten al 'padre 
de la criatura', Fernando Mora 
-consejero delegado de GECESA 
Corporación Caja de Madrid-, 
calificar al maratón como uno de 
los «eventos culturales con mayor 
trascendencia en España». 

El Aula de Cultura 
cumple 20 años 

En opinión de Fernando Mo-
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ra , lo más destacable del Mara
tón de los Artistas de Alcalá es su 
constancia y el hecho de haberse 
mantenido durante quince años 
con la misma ilusión que el pri
mer día. «Estoy muy contento. 
Parecía que era un sueño y em-

pezamos con ilusiones tremen
das, pero siempre tienes el gran 
miedo de que aquello se pueda 
venir abajo, porque mantenerlo 
año tras año es muy difícil. 
Cuando llegó la quinta edición 
parecía una cosa conseguida; las 

Eduardo Holgado, pregonero de la XV edición del Maratón; Pepe 
Quijada, autor del trofeo; Cristina Vallés, responsable del Aula de 

Cultura de Alcalá; y Femando Mora, promotor del Maratón. 

Femando Mora, 
promotor del Maratón 

cinco siguientes fueron muy du
ras , pero siguió consolidándose, 
hasta ahora. Por eso me siento, 
con todo mi equipo, muy alegre 
y contento puesto que hemos 
mantenido durante quince años 
un proyecto que parecía un sue
ño. El conseguir el número de 
jornadas actuales es algo que im
presiona y puedo asegurar que 
me siento verdaderamente 
motivado» . 

U na de las mayores satisfac
ciones de Fernando Mora reside 
en que el maratón ha servido de 
trampolín a muchos jóvenes ar
tistas, hoy ya reconocidos. «Con 
nosotros empezaron un montón 
de jóvenes que hoy son persona
jes casi todos. Eso da idea de que 
esto ha servido para algo, no so
lamente como distracción para el 
público de Alcalá, sino para con
seguir profesionalidad que es lo 
más difícil». 

El maratón es la más destaca
da pero no la única actividad que 
se desarrolla en el Aula de Cul
tura de Caja de Madrid, que pre
cisamente este año cumple el 20 
Aniversario de su fundación. 
Mora recordó la inauguración 
del aula con la actuación de Ma
nolo Sanlúcar: «No teníamos ni 
escenario. Estaba construído pe
ro no montado. Todo se hizo po
co a poco, reforma tras reforma. 
Para mí es una gran alegría sa
ber que vamos a cumplir 20 años 
de este Aula de Cultura. Hemos 
tenido épocas de obras para ajus
tarnos a las normas legales, pero 
mientras tanto no dejábamos de 
celebrar el Maratón y cuanto 
más va pasando el tiempo sé po
sitivamente que Alcalá se puede 
sentir orgullosa de poder contar 
con un evento cultural de esta 
categoría». 

Fernando Mora no olvidó 
agradecer a Caja Madrid el apo
yo prestado al maratón durante 
sus quince años de historia y 
«principalmente a los medios de 
comunicación, a las autoridades 
y al público de Alcalá». 

PUERTA de Madrid 



El día 30 de diciembre de 
1997 recibí en mí domicilio 
una citación del juzgado de 
Primeras Instancia e Instruc
ción número 6, en la que se me 
pedía que me presentara en el 
mismo el día 7 de enero de 
1998. Con mí abogada, Ana 
San Román, comparecimos el 
lunes 5 de enero para conocer 
de qué se trataba. Fue así 
como tuvimos oportunidad de 
que se nos entregara el fallo del 
recurso de apelación que inter
pusimos contra la sentencia 
dictada por la juez suplente del 
juzgado número 6 en relación a 
las llamadas maliciosas que 
recibí durante dos meses en mí 
domicilio, concretamente entre 
el 10 de octubre y el 6 de 
diciembre de 1996. Como se 
recordará, la juez decidió 
absolver al entonces concejal 
de Seguridad Ciudadana, 
Javier Zurdo, de una falta de 
vejaciones hacia mí persona. 

Viene toda esta explicación 
preliminar al caso puesto que 
desde aproximadamente hacía 
un mes el ahora exconcejal 
Javier Zurdo venía mostrando 
el fallo de la Audiencia 
Provincial de Madrid a propios 
y extraños presumiendo de que 
la sentencia del juzgado núme
ro 6 era confirmada por la 
Audiencia desestimando el 
recurso de apelación por mí 
interpuesto, lo que nos hace 
suponer que el exconcejal 
Zurdo tenía en su poder el fallo 
un mes antes que yo. 

Subrayo el hecho de que fui 
yo quien interpuso el recurso 
de apelación que ha sido falla
do con fecha 28 de noviembre 
de 1997 por la magistrada de la 
Audiencia Provincial, Maria 
Pilar Abad Arroyo, para signifi
car que la citación para recoger 
el fallo era para el día 7 de 
enero y que lo recogí no obs
tante el día 5 de enero. 
Calculamos que un mes des
pués de que el exconcejal 
Zurdo comentara en diversos 
foros que también la Audiencia 
le había absuelto. 

Se argumenta en el fallo de la 
Audiencia lo que ya argumentó 
el juzgado número 6 de Alcalá, 
que yo caí en contradicciones 
en mí declaración sobre la lla
mada maliciosa de Zaragoza, 
cuando ya advertimos en la 
vista oral que esa posible con
tradicción no había sido otra 
cosa que un error en la trans
cripción de mí declaración en 
las diligencias previas. Como 
se recordará, en la vista oral 
del día 3 de septiembre, mí 
abogada demostró con una fac
tura de un hotel de Zaragoza 
que el día 22 de noviembre de 
1996 el todavía concejal Zurdo 
se encontraba hospedado en 
ese hotel desde el que recibí 
una llamada a la l '56 horas de 
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La ·magistrada Pilar Abad Arroyo 
desestimó el recurso de Jesús Cámara 
El rec1rrnte reci•ií est1 111i1ie1Ciil el llía 5 lle e1en 

El día 5 de enero del año en curso le fue notificada al perio
dista de este Semanario Jesús Cámara la sentencia de la 
Audiencia Provincial de Madrid nº 352 que resuelve el recur
so interpuesto por el periodista contra la sentencia dictada en 
primera instancia por el Juzgado de Instrucción nº 6 de Alcalá 
de Henares en el juicio de faltas 321/97 seguido en dicho juz
gado y referido a las llamadas maliciosas que sufri6 el señor 
Cámara en su domicilio. las cuales. en su gran mayoría. fue
ron realizadas desde un teléfono móvil puesto al servicio del 
anterior concejal de seguridad ciudadana. 

Dª Maria Pilar Abad Arroyo. Magistrada de la Audiencia 
Provincial de Madrid, actuando como Tribunal Unipersonal. 
desestima el recurso interpuesto por Cámara y en consecuen
cia confirma la resolución apelada que absuelve al imputado. 

Este fallo lo fundamenta la Magistrada en que las pruebas 
practicadas " ... no revisten carácter de pruebas de cargo bas
tante para desvirtuar la presunción de inocencia. ni acreditan 
indubitadamente hechos de los que pueda inferirse inequívo
camente que fue el denunciado el autor de las llamadas mali
ciosas que se le imputaban ... " 

la madrugada. 
En el fallo de la Audiencia se 

establece que las restantes 
pruebas practicadas Mno revis
ten el carácter de pruebas de 
cargo bastante para desvirtuar 
la presunción de inocencia, ni 
acreditan indubitativamente 
hechos de los que pueda infe
rirse inequívocamente que fue 
el denunciado el autor de las 
llamadas maliciosas que le 
imputaban y ello porque, de la 
testifical practicada, resulta 
que el teléfono móvil sí fue ofre
cido a los mandos de la Policía 
Local para su uso nocturno". 

Además, la magistrada de la 
Audiencia señala que Mla juris
prudencia ha negado virtuali
dad a efectos documentales a 
las fotocopias no reconocidas, 
admitiéndose tan solo la auten
ticada de un documento origi
nal". 

Pues bien, esto es lo que hay. 
La Audiencia me ha hecho 
saber en el fallo que contra éste 
no cabe recurso alguno. 

La denuncia 
fue por unos hechos 
y no contra una persona 

hizo las llamadas maliciosas a 
mí, y no se ha derivado ningu
na responsabilidad judicial. 

Una vez más tengo que decir 
lo que ya dije en su momento. 
Yo no denuncié al exconcejal 
Zurdo. Yo me limité a poner 
una denuncia en la comisaria 
de policía por estar recibiendo 
en mí domicilio llamadas mali
ciosas, en una de las cuales fui 
amenazado de muerte. 

Fue después de la investiga
ción realizada por Telefónica 
cuando se practicaron las dili
gencias judiciales señalándose 
que la mayor parte de las lla
madas procedían del teléfono 
asignado por el ayuntamiento 
al entonces concejal de 
Seguridad Ciudadana, Javier 
Zurdo. Pero fue Telefónica 
quien así lo estableció, y el juz
gado quien sentó en el banqui
llo como acusado a Zurdo. 

Para mí no es un triunfo que 
Zurdo dimitiera como concejal; 
mí única satisfacción hubiera 
sido que en el juzgado se esta
bleciera quién fue el responsa
ble de las llamadas maliciosas 
y por ello se hubieran derivado 
responsabilidades. Por otra 
parte, la dimisión de Zurdo, 

Todo ello me hace considerar, pedida si no exigida fulmí
y más ahora, que vuelven a ser nantemente por los grupos de 
noticia las llamadas molestas y la oposición en el ayuntamien
maliciosas contra la concejal to de Alcalá, fue consecuencia 
de IU y presidenta de la delega- de la defensa que hizo el enton
ción municipal del distrito IV, ces concejal en la vista oral, 
Silvia . Uyarra, con la que me donde llegó a poner en tela de 
solidarizo completamente y a la juicio, y nunca mejor dicho, la 
que deseo toda la suerte del · seguridad en el ayuntamiento 
mundo, que me he quedado de la que él era responsable 
como estaba, si no peor. diciendo que hasta un cente
Porque sigo sin saber quién me nar de personas podían acce-

der por las noches en el ayun
tamiento, llegar al que enton
ces· era su despacho, coger el 
teléfono que allí dejaba y lla
marme todas las noches varias 
veces durante dos meses. 
Como se recordará, el Partido 
Popular no hizo una defensa de 
Zurdo 

La investigación 
del ayuntamiento 

A partir de aquí, sólo quiero 
que se haga pública esa inves
tigación interna sobre el uso 
del teléfono asignado a Zurdo 
durante esos dos meses. A ello 
se comprometió el alcalde, 
Bartolomé González, con los 
grupos de la oposición. 

Días atrás he pedido a 
Bartolomé González que, como 
sujeto activo en este asunto, 
quiero conocer el resultado de 
esta investigación. Me ha dicho 
que tan pronto esté finalizada 
me la facilitará. Por otra parte, 
he tenido conocimiento de que 
la Policía Local hizo una inves
tigación meses atrás, que 
según el alcalde no ha· sido 
finalizada. Todo ello quiero 
conocerlo porque no olvidemos 
que las víctimas de este asunto 
hemos sido yo y quienes me 
rodean, familiares, amigos y 
compañeros de trabajo. Yo no 
he tenido ningún beneficio 
material porque no lo quise. Ni 
siquiera quisimos beneficiar
nos periodísticamente del caso~ 
puesto que sabíamos que el 
acusado era el concejal de 
Seguridad Ciudadana varios 
meses antes de la vista oral del 
día 3 de septiembre. y la pri
mera publicación que en 
PUERTA DE MADRID realiza
mos fue el día 30 de agosto. 

Ahora lo único que pido es 
saber quién me llamó, o quién 
pudo llamarme. 

En el caso de que se realice 
esta investigación en el propio 
ayuntamiento, sugiero que se 
pregunte a los mandos de la 
Policía Local de los turnos de 
noche si en efecto alguien tuvo 
acceso durante esos dos meses 
al interior del ayuntamiento 
por las noches, además de que 
se investigue cuándo les ofreció 
el entonces concejal Javier 
Zurdo el teléfono móvil, concre
tamente en qué fechas y dónde. 

Con todas esas claves podría 
llegarse a hacer una composi
ción de lugar sobre el asunto 
de las llamadas por el bien 
incluso de la propia Policía 
Local, puesto que con la abso
lución judicial de Zurdo, la 
posible responsabilidad, · a 
tenor de las sentencias, puede 
estar en los propios mandos 
policiales. 

Jesús Manuel CAMARA 

PUERTA de Madrid 



Las madres se niegan a que, a mitad de curso, sean cambiad.as las 9 educadoras de la escuela. 

Está previsto para el 2 de febrero, cuando se cumple la mitad del curso do a las personas a las que co
ge apego». 

Las madres se niegan al cambi~ de educadoras 
en la escuela infantil «La cometa» 

Otra madre comentó que 
no defendían los puestos de tra
bajo de nadie, ya que enten
dían que los opositores que 
habían aprobado quisieran su 
plaza, pero añadió que sí están 
dispuestas a hacer lo que sea 
para defender los derechos de 
sus hijos. «Que hagan lo qu~ 
tengan que hacer sin perjudi
car a nadie y menos a unos 
bebés, a eso nos negamos total
mente. Al menos que acabemos 
este curso con las mismas edu
cadoras». 

Las actuales 9 interinas serán sustituidas por las personas que 
consiguieron plaza en las oposiciones celebradas el pasado año 

Las madres de los alumnos de la escuela infantil <<La Cometa» -114 niños de O a 4 años- han 
mostrado su disconformidad con la renovación casi total del profesorado que está previsto se rea
lice en este centro el próximo Z de febrero. Las madres consideran un grave perjnicio para sus 
hijos el hecho de que tengan que conocer a nuevas educadoras a mitad de curso, precisamente 
cuando acababan de superar el periodo de adaptación con las actuales. 

Las 9 educadoras que hasta 
ahora desempeñaban su traba
jo en «La Cometa» eran interi
nas y serán sustituidas por las 
perso"nas que han conseguido 
plaza definitiva en las oposicio
nes celebradas el pasado año. 
La fecha de incorporación a sus 
puestos, tal y como se supo ofi
cialmente durante esta semana, 
será el próximo 2 de febrero. 
La comunidad educativa lo que 
reclama es que se retrase la in
corporación del nuevo personal 
hasta el 1 de julio, dado que el 
cambio afecta a todas las edu
cadoras del centro lo que podría 
resultar demasiado brusco pa
ra los niños. 

;;OPOITUlllDAD 
lllVE/lllOlllSTA!! 

ULTIMO 
DUPLEX 

EN EDIFICIO SINGULAR 
REHABILITADO 

EN PLENO CASCO HISTORICO 

140.000 PTS/M2 

Teléf.: 929 - 85 24 18 
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Las primeras cartas del AP A 
interesándose por este asunto se 
enviaron al director de Función 
Pública el pasado mes de di
ciembre. En ese momento se les 
dijo que lo más probable es que 
el cambio se realizara a finales 
de curso, pero ahora se han en
contrado con la sorpresa de que 
será mucho antes. Al parecer no 
existen precedentes de esta si
tuación, que se da por prime
ra vez este año. Otras escuelas 
infantiles de la comunidad de 
Madrid también se verían afec
tadas por este problema, pero 
en ningún caso el cambio afec
ta a más de cuatro educadores 
por centro, frente a los 9 que se 
renuevan en Alcalá. El AP A 
también ha remitido su queja 
al Defensor del Menor. 

La presidenta del APA, Ma
ría del Prado Vázquez, expli
ca que lo que las madres de 
alumnos «ven mal» es que las 
educadoras se vayan a mitad 
del curso escolar. «Hay que 
imaginarse a un niño de meses 
que ha estado el primer trimes
tre de adaptación, que ahora 
que conoce a su profesora se la 
cambien, pero no sólo a la su
ya sino a todas las de la escue
la, con lo que no le va a que
darle ningún punto de referen
cia. A un bebé ya es bastante 
que le separes de su madre co
mo para que le vayas cambian-

'bostería del tfstudíante • 
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LES OFRECE\IOS: 

Paradores de Turismo de España y la Hosteña del Estudiante 
MENÚ DEGUSTACION 

Viernes 16 (noche), Sábado 17 y Domingo 18 

APERITIVOS DE LA HOSTERIA . . . 
LA PEQUEÑA MARMITA DE INVIERNO . . . 

PASTEL DE CABRACHO CON SALSA DE CIGALITAS . . . 
LOMO DE CIERVO MARINADO CON CASTAÑAS 

Y FRITADA DE BERENJENAS . . . 
HOJALDRE TEMPLADO DE PERA CARAMELIZADA Y NATA 

MEDIA JARRA DE VINO TINTO DE COLMENAR DE OREJA 
JARRA DE AGUA 

COPA DE MOSCATEL . . . 
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Jesús Benito 

pero su estado era gravísimo y 
murió segundos después. 

"la culpa ha sido del anntamle•o", annnan los vecinos Al lugar de los hechos se 
desplazó la Policia Local, cuya 
unidad de atestados comenzó 
la investigación de las causas 
del siniestro. Una vez acredi
tado el fallecimiento de la niña 
se avísó a la autoridad judicial 
de guardia en la ciudad para 
que procediera al levanta
miento del cadáver y su trasla
do para la realización del estu
dio necrópsico. La Policía 
Local trató de regular el tráfico 

lna niña de 10 años murió atropellada en el desvío 
provisional de la carretera de Meco 
Laura ·Coelho Vila, de diez años de edad, falleci6 atropellada frente a su domicilio en el número 
82 de la calle General Herrera, utilizada desde hace una semana como desvio provisional de la 
carretera de Meco mientras se realizan las obras de constmcci6n del colector de aguas residua
les. Un autobús urbano la atropell6 poco antes de las siete de la tarde del jueves 15 de diciem
bre cuando cruzaba la calle hacia su casa. En la acera de enfrente se encontraba su madre. La 
niña sufrl6 gr&vlslmas heridas de las que fue atendida en primera instancia por UD m~CO que 
reside en la misma calle, y· a contlnuaci6n por la UVI m6vll del servicio de urgencias del INSA
LUD, con base en el hospital 'Prlncipe de Asturias' que no p11do' hacer nada por salvar su vida. 

. en la zona ya que la calle 
General Herrera quedó corta
da y se formó un atasco. En el 
lugar del accidente también 
hicieron acto de presencia 
varios coches patrulla de la 
Policía Nacional. La autoridad 
judicial llegó al lugar minutos 
antes de las nueve de la 
noche. 

Según contó Jesús Benito, 
un vecino de la calle General 
Herrera, vía recientemente 
creada y que se encuentra 
entre la Hipica Militar y la 
Ciudad del Aire, la niña cruzó 
la calle y fue atropellada por el 
autobús urbano de la línea 2. 
La esposa de Jesús Benito fue 
testigo presencial del acciden
te: "La niña iba por una acera 

y su madre estaba en la de 
enfrente, concretamente la de 
los chalets. Ella ha cruzado la· 
calle para ir hacia su madre; 
ha debido mirar sólo hacia un 
lado, de tal manera que no ha 
debido ver que venia el auto
bús que la ha atropellado". El 
vehículo se dirigía hacia el 
centro de Alcalá. 

Inmediatamente la niña fue 
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atendida por un médico que 
reside en uno de los chalets 
adosados de la calle General 
Herrera. Instantes después 
llegó la UVI móvil del servicio 
de urgencias del INSALUD con~ 
base en el hospital 'Príncipe de 
Asturias'. Tanto el primer 
médico, como el personal de la 
ambulancia medicalizada, . tra
taron de reanimar a la niña 

"La culpa ha sido 
del ayuntamiento" 

La muerte en accidente de 
Laura Coelho provocó la indig-

CURSOS INTENSIVO 
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*"fié~**~ Tf. 889.60.64 Alcalá de Henares 
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· nación de los vecinos de la 
calle General Herrera. El 
hecho de que esta calle sea el 
desvío provisional de la carre
tera de Meco originó protestas 
previas ante el ayuntamiento 
que se han acrecentado con 
motivo del accidente mortal. 

Jesús Benito explicó a 
PUERTA DE MADRID que "lle
vamos unos días contactando 
con los concejales del ayunta
miento para ver si se intenta
ba buscar una solución al pro
blema. Nosotros entendemos 
que con el corte de tráfico en 
la carretera de Meco tienen 
que pasar por aquí los servi
cios públicos, las ambulan
cias. Pero también habria que 
haber habilitado itinerarios 
alternativos. Nos dijeron que 
iban a poner unos pasos de 
cebra y unas bandas pero no 
las han puesto". Este vecino 
señaló que "en el verano nos 
dijo el concejal de Obras que 
esta · calle solamente iba a ser 
para transporte público y 
ambulancias, lo que es estric
tamente necesario para dar 
servicio público. Nada de esto 
se ha cumplido porque esta 
calle es ahora de doble direc-

ción, que los coches van a la 
velocidad que quieren porque 

· no tienen ningún obstáculo, 
que los autobuses están cons
tantemente chocando con los 
bordillos de las aceras porque 
no caben. Esta calle no reúne 
las características para alber
gar esta cantidad de tráfico. 
Ha sido una imprudencia por · 
parte del ayuntamiento el 
haber desviado por aquí el trá
fico". 

Jesús Benito añadió que 
~hay en esta calle 300 metros 
de fachadas de viviendas y no 
hay ni un solo paso de cebra. 
Además las aceras son ridícu- · 
las en cuanto a anchura. Esto 
lo veíamos venir porque es · 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 
* IMPUESTO SOBRE EL VALOR AÑADIDO 

n.v.A.) 
Del 9 de Febrero al 12 de Marzo, de 19'00 a 22'00 horas. 

* WINDOWS 95 + 
MICROSOFT OFFICE 97 
Del 2 de Febrero al 5 de Marzo, de 9'00 a 11'00 h. 

-Plazas limitadas~ 

® -~ 
CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Pllml de la VICtarla, n• l · Tllf.: m 22 71· 2Bm2 Alcalá de HllllRS • llADRID 

PUERTA de Madrid 

una zona residencial, con 
muchos niños pequeños, con 
un colegio ahí detrás, con un 
instituto cerca. Estamos har
tos de llamar al O 10, al 092 y 
aquí no viene nadie. Lo que no 
puede ser es que por aqui pase 
todo el tráfico". Benito mani
festó que "mi mujer lo ha visto 
y está destrozada. Y los padres 
de la niña están hundidos". 

· Laura Coelho vivía en el 
número 82 con sus padres y 
uno hermano algo mayor que 
.ella. 

Otra vecina de la calle, visi
blemente emocionada, mani
festó: "La niña ha echado a 
correr hacia su madre cuando 
la ha visto, y ha sido cuando la 

ha atropellado el autobús. 
Esto venimos diciéndolo desde 
hace mucho tiempo. El tráfico 
lo desviaron hace una sema
na, pero esto es un tráfico des
medido. En principio creíamos 
que el tráfico iba a ir en una 
sola dirección, que iba a rode- · 
ar por la parte de atrás para ir 
en el otro sentido. Los coches 
circulan por aquí a mucha 
_velocidad, y de hecho, noso
tros para meternos en nuestro 
garaje, para hacer esa manio
bra prácticamente te embisten 
los coches. No hay más que 
imaginarse un niño que cruza 
sin darse cuenta. Todo el tráfi
co que circllla por aquí va a 
grandes velocidades". · 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* RELACIONES LABORALES 
Del 9 de Febrero al 16 de Marzo, de 19'00 a 22'00 horas. 

* INGLES PARA LOS NEGOCIOS 
(NIVEL BASICOl 

Del 10 de Febrero al 13 de Marzo, de 19'.30 a 22'00 h. 
-Plazas limitadas~ 

® -~ 
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DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Victoria, n• I · Telf.: m 22.,.. 2m2 Alcalá de Henares. MADRID 
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Hace unas semanas una grúa caví sobre un 
bloque, v ahora un obrero herido 

Accidente laboral en la obra 
de la antigua plaza de toros 
En la tarde del jueves 15 de enero un obrero sufrl6 un accidente 
laboral grave en las obras que se realizan sobre el antiguo solar 
de la plaza de toros, al caer al vacío desde una primera planta. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las cuatro de la tarde. Manuel 
G.G., de 52 años, se encontraba 
trabajando en la primera planta 
cuando el tablón sobre el que se 
encontraba solando venció y el 
trabajador cayó al vacío. Las 
herida.s que sufrió fueron de 
carácter grave y al parecer 
pudieran tratarse de fracturas 
de costillas. El obrero se encon-
traba consciente. · 

De forma inmediata llegó un 
coche patrulla de la Policía 
Local y se avisó a la UVI móvil 
del servicio de urgencias del 
INSALUD. Sin embargo, ésta se 
encontraba haciendo otro servi
cio, por lo que fue avisada una 
ambulancia privada, que fue la 
que a la postre hizo el traslado 
del herido al hospital Príncipe 
de Asturias. En el lugar del acci
dente atendió al obrero un 

médico del servicio de urgencias 
que lo acompañó en la ambu
lancia hasta su ingreso en el 
hospital. 

Recordamos que el día 3 de 
octubre hubo un siniestro en 
esta obra que tuvo una amplia 
repercusión. Una grúa de 40 
metros de altura, instalada en el 
solar de la antigua plaza de 
toros donde se construyen 

·varios bloques de viviendas y 
oficinas, así como una plaza 
interior, se desplomó sobre el 
bloque número 4 de la calle 
Marqués Alonso Martínez a las 
12'45 horas. Dos personas 

· resultaron .heridas, Oswaldo 
Chirino, de 38 años, y Rafael 
Martí, de 64, que fue la única 
persona que tuvo que ser trasla
dada al hospital al sufrir un 
traumatismo craneoencefálico. 

HOPPECKE BATERIAS, S.A. 
EMPRESA ALEMANA 

FABRICANTE DE BATERIAS INDUSTRIALES 

NECESITA CUBRIR UI PUESTO DE , 

INGENIERO TECNICO 
PARA FUNCIONES TECNICO·COMERCIALES 
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• Formación por cuenta de la empresa. 
• Salario a convenir. 
• Reserva absoluta. 
• Incorporación inmediata. 
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HOPPECKE BATERIAS, S.A. 
Polígono Industrial JUMAPI - c/ Suiza, 26 
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Comienza el ciclo de conferencias 
sobre salud femenina de la ~ociación Galega 

El ciclo de conferencias sobre enfermedades de la mujer, ·orga
nizado por la Asociación Galega Corredor do Henares, comenzó 
el 14 de enero. Las charlas, impartidas por diversos profesiona
les en la materia, se irin celebrando a lo largo de las pr6:dmas 
semanas y hasta el mes de marzo en el Centro Municipal de 
Salud de la calle Santiago. En algunas tambi~n se tratarin dolen
cias que pueden afectar igualmente al hombre, como la gota. 

El primer coloquio, MLa mujer 
en el climaterio y post-meno
páusica", estuvo dirigido por 
Horacio Rico Lenza, profesor de 
la UAH y miembro de la 
Academia Gallega de Medicina. 
La asistencia fue de 40 personas 
aproximadamente, pocas debido 
quizá a la falta de publicidad 

que se había dado al acto, segúh 
indica Dora Quiroga, presidente 
de la Asociación Galega. 

La próxima cita, donde se tra
tará el tema M ¿Qué debe saber 
una madre para prevenir la 
osteoporosis en sus hijos?", ten
drá lugar a las 19,30 horas del 4 
de febrero en el citado lugar. 

EZ S.A. 
USTRIAL DE AVES 
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la a111acló1 1reseatada por el 1ru10 mixto ha paralizado el proceso 

la construcción del paso 
subterráneo de la calle 
Núñez de Balboa está paralizada 

El proceso administrativo para la construcción del paso subterráneo de la calle Núñez de 
Balboa que comunicad los nuevos polígonos residenciales al norte de la vía férrea con el cen
tro de la ciudad complutense, tendrá que iniciarse de :Quevo al quedar paralizado. La alega
ción presentada por el concejal del grupo mixto, Javier Ocaña, al acuerdo plenario del día 24 
de diciembre, ha sido legalmente estimada y el paso subterráneo de Forjas no se podrá cons
truir, al menos con los criterios adoptados el 24 de diciembre. El equipo de gobierno deberá 
ahora convocar un nuevo pleno y reiniciar ese proceso qu,e colmad las aspiraciones de los 
vecinos de los polígonos 34 A y 35, es decir, Forjas y Gilitos, como ya se han dado en llamar. 

El concejal socialista, 
Urbano Brihuega, señaló a 
PUERTA DE MADRID, que 
"el proyecto está paralizado 
porque el grupo mixto ha 
presentado una alegación a 
la modificación de créditos 
aprobada en el pleno del día 
24 de diciembre". Según 
Brihuega, "parece ser que la 
alegación está en regla por
que el equipo de gobierno del 
PP tendría que haber hecho 
una exposición pública de la 
modificación de créditos 
durante unos determinados 
días. Como esa exposición 
no se ha hecho, el grupo 
mixto tiene razón y habrá 
que empezar de nuevo el 
desarrollo del proceso para 
la construcción del paso 
subterráneo". 

Ocaña en la sesión plenaria 
es que no quedaba claro en 
ésta quien realizará la finan
ciación posterior de ese paso 

subterráneo, en el que ten
dría que intervenir la junta 
de compensación del polígo
no. Con la modificación de 

RO·PA INFANTIL 
DE O· A .16 -AÑÓS 

DEL 19 DE ENERO 
AL 13 DE FEBRERO 

Javier Ocaña 

créditos, el ayuntamiento 
adelantaría el dinero a fin de 
que se agilizara la construc
ción. 

La modificación de créditos 
con cargo al remanente líqui
do de tesorería correspon
díente a los presupuestos 
municipales de 1997 fue 
acordada por una propuesta 
realizada por el PSOE en la 
que votaron a favor el grupo 
socialista, el PP e IU, pero 
con la abstención del conce
jal del grupo mixto. La pro
puesta se materializó 
medíante la modificación de 
crédítos acordada el 24 de 
díciembre en un pleno con 
carácter extraordinario. En 
esa ocasión se registraron 
los votos favorables de los 
concejales del PSOE, PP e IU 
y el voto en contra del conce
jal del grupo mixto, que a 
continuación presentó la ale
gación que fue admitida ya 
que la legalidad le da la 
razón. 

A partir de estos momentos 
el proceso tiene que ser rei
niciado con la convocatoria 
de un pleno en el que se 
acuerde nuevamente la 
modificación de crédítos, la 
posterior publicación a la 
espera de nuevas alegacio
nes y tras resolver éstas con
vocar el concurso para la 
construcción del paso subte
rráneo. 
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los Hiios de Alcalá celebrarán la uadicional hoguera en la Puena de Madñd 

San Antón bendecirá 
el domingo a los animales 
El acto se celebrará ante el Hospitalillo, en la calle Mavor 

San Antón impartirá un año más su bendición a los animales en un acto organizado por la hermandad 
que preside Antonio Sánchez Trillo. Como cada año, será el sacerdote don Manuel Palero quien realice 
desde su ministerio sacerdoW la bendición ante la imagen del santo patrón de los animales. La bendi
ción será a partir de las 13'30 horas del domingo 18 de enero ante la iglesia del Hospitalillo, en la calle 
Mayor, y será, como ya ha venido siendo en los últimos años, el acto más multitudinario de la fiesta de 
San Antón. Pero el programa es más amplio y se inicia el sábado 17 de enero con la tradicional hoguera 
que realizará la Asociación Cultural de fijos y Amigos de Alcalá junto con la propia cofradía. 

El programa se inicia por 
tanto con esa hoguera con la 
que tradicionalmente se conme
moraba la festividad del santo 
en Alcalá, una fiesta que tenía 
una gran importancia en la 
sociedad rural complutense 
hasta la llegada del desarrollo 
industrial. Y es que la importan
cia de los animales entonces era 
fundamental. Hoy la devoción 
por San Antón se hace desde la 
perspectiva de quienes tienen 
animales domésticos en sus 
viviendas encuentren para ellos 
la protección del santo. 

La hoguera se realizará ante la 
Puerta de Madrid a partir de las 
siete de la tarde del sábado 17 
de enero. La organización mate
rial correrá a cargo de la 
Asociación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá que ha sido la 
que rescató está tradición com
plutense del olvido. Su capaci
dad de movilización de socios y 
simpatizantes, ha hecho que la 
hoguera no fuera una especie de 
fuegos artificiales que después 
de la primera edición se olvida
ra, sino un acto festivo más en 
el calendario complutenses. Con 
más de mil socios la asociación 
ha garantizado la pervivencia de 
la hoguera, algo que la herman
dad, con poco más de medio 
centenar de socios, no hubiera 
podido hacer, según reconoció el 
presidente de la misma, Antonio 
Sánchez Trillo. 

En la hoguera la asociación 
repartirá sangría y torraos a los 
asistentes, otra de las tradicio
nes recogidas de la historia y 
costumbres de la ciudad. 
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La bendición 
de los animales 

Con un brillante preámbulo, 
la festividad de San Antón tiene 
un expectante desarrollo de sus 
actos principales, o para ser 
más precisos, la bendición de 
los animales queda rodeada de 
una expectación en la que 
PUERTA DE MADRID ha tenido 
un importante protagonismo. 

El año pasado la hermandad 
tuvo el acierto de programar la 
bendición a las 13'30 horas del 
domingo, una hora mucho más 
adecuada que la de las once de 
la mañana en la que se progra
maba años atrás. Eso permitía 

no madrugar en un domingo, y 
la respuesta de los alcalainos 
fue multitudinaria. Cientos de 
personas acudieron a la bendi
ción con sus animales hasta el 
punto que las previsiones que
daron desbordadas. Este año la 
hermandad cuenta con una 
afluencia que en el caso de que 
haya una mañana soleada, 
puede superar incluso la del 
año pasado. Sánchez Trillo 
señaló que "hemos pedido la 
colaboración del ayuntamiento 
a fin de que nos dtjen unas 
vallas que permitan que se 
mantenga el orden y no se for
men las aglomeraciones que 
hubo el año pasado. De esa 

En estas fotografías, tres imágenes de la festividad de San 
Antón en 1997. (Archivo de PUERTA DE MADRID) 

Antonio Sánchez Trillo 

forma lograremos que toda la 
gente con sus animales vayan 
en fila". El año pasado ante la 
multitud que asistió tuvieron 
que ser los mismos miembros 
de la cofradía quienes formaran 
un pasillo utilizando sus pro
pios cuerpos para poder cele
brar la bendición: "Hubo más 
gente que nunca en la bendi
ción. Fue un acierto atrasar la 
celebración del acto puesto que 
asistió muchísima más gente". 

Pero antes de la bendición se 
celebrará la misa de hermandad 
en la iglesia de hospitalillo que 
impartirá el sacerdote don 
Manuel Palero. La misa comen
zará a las 10'30 horas. La ben
dición, recordemos, se celebrará 
a las 13'30, hora a la que tagi
bién se realizará la tradicional 
rifa del cerdo, cuyo número pre
miado será publicado la próxi
ma semana por PUERTA DE 
MADRID, concretamente en la 
edición del día 24 de enero. 

Este año le corresponde tomar 
el cetro de hermano mayor a 
Juan Manuel Pinilla, que lo 
tomará de manos del saliente, 
Carlos Pinilla Saldaña. Como es 
tradicional, en la bendición 
habrá entrega de panecillos de 
San Antonio Abad. 

Antonio Sánchez Trillo mani
festó que "está todo el mundo 
invitado para que acudan tanto 
el sábado como el domingo a los 
actos que celebramos". 

PUERTA de Madrid 



Aunque parecen de igual tamaño son padre e hijo, Peluso y Yogui. A la derecha, las mellizas Mirlan y Deborah con el travieso Yogui. 

El caniche fue recogido por el conserje de un colegio, donde 
al día siguiente fue localizado por sus dueños 

un perrito perdido, una familia 
preocupada y un final feliz 

Yogui, un simpático 'caniche mediano' de ocho meses, es el juguete de la familia Jiménez 
Baldominos, que a punto estuvo de sufrir un gran disgusto el día en el que el animal se per
dió . .Afortunadamente, el perro fue recogido por el conserje del colegio Cervantes y cuidado 
por toda la comunidad escolar hasta que sus dueños le localizaron. 

Esta sencilla historia con fi
nal feliz ocurrió un día lluvio
so del pasado mes de diciem
bre que Yogui aprovechó pa
ra salir sólo de casa y perder
se siguiendo a una vecina co
nocida. El animal abandonó 
el recinto de la colonia de la 
Caja de Ahorros, donde vive 
con sus dueños, y ya no supo 
volver. Empezó a caminar y 
acabó no muy lejos, frente 

al colegio público Cervantes, 
donde el conserje lo recogió 
viendo que se encontraba 
perdido. 

Mientras, la familia Jimé
nez Baldominos empezaba a 
impacientarse viendo que el 
perrito no regresaba a casa. A 
pesar de la lluvia, fueron mu
chas las horas que pasaron 
buscándole sin éxito, hasta 
que decidieron dejarlo para 

el día siguiente. 
Muy temprano salieron de 

nuevo en busca de Yogui. Ha
bían preguntado en todos los 
establecimientos de la zona y 
pensaron que porqué no in
tentarlo también en el colegio 
Cervantes. Allí les esperaba 
una grata sorpresa, su masco
ta se encontraba en perfecto 
estado y además lo estaba pa
sando en grande jugando con 

los profesores y los alumnos 
del centro, que no paraban de 
mimarle. A pesar de encon
trarse tan entretenido, el pe
rrito reconoció sin dudar a su 
dueña cuando ésta le llamó, 
acudiendo muy contento a su 
lado. 

La propietaria de Y ogui, 
Inmaculada, quiso expresar 
su agradecimiento al personal 
del colegio Cervantes por ha
ber recogido a su animal y 
haberle cuidado. «No todo 
el mundo hubiese actuado 
igual», comenta Inmaculada, 
para quien sus mascotas 
-Yogui y Peloso , padre del 
cachorro- son un miembro 
más de la familia. De hecho 
están incluídos en el seguro 
familiar. 

A partir de ahora y para 
evitar otro disgusto, todos es
tán dispuestos a no perder de 
vista al revoltoso Y ogui, al 
menos hasta que sea un poco 
mayor y sepa salir a pasear sin 
perderse. 

f!!!!!J stlima 
SERVICIO TECNICO 

DE LIMPIEZAS INDUSTRIALES 
SERVICIO 

24 
HORAS 
INCLUSO 
FESTIVOS 

··········································································-----------------
LIMPIEZA DE DEPOSITOS Y ALJIBES 

DE AGUA POTABLE PARA COMUNIDADES 
• ALCANTARILLADO Y DESATRANCOS 
•POZOS, DEPURADORASYFOSAS 
• PISCINAS Y PISTAS DE TENIS 
• DEPOSITOS DE GAS-OIL 
•LIMPIEZA DE FACHADAS 
• INSPECCION DE TUBERIAS CON CAMARA DE T.V. 

CONSULTENOS, SERVICIO EN EL DIA 
PRESUPUESTOS GRA.TUITOS 

TORREJON DE ARDOZ: C/ San Alfonso, 9 y 11 - Telf .: 677 07 89 - Fax: 675 14 08 

PUERTA de Madrid ·. • 
. ).. . n de enero de t998 

~') 



los iuaadores se gastaron 56 millones menos que el año pasado 
en el saneo de Navidad v 19 en el del Niño 

Desciende la venta de lotería en Alcalá 
Los alcalaínos parecen querer ahorrarse unas pesetlllas como pueden. Ello empieza por aban
donar algunos gastos que no son de primera necesidad, donde parece enmarcarse el jugar a la 
lotería, cuya venta ha descendido en 56 millones en el Sorteo Extraordinario de Navidad y 
otros 19 en el del Niño, comparando las cifras oficiales con las del año pasado. Por otro lado, 
a partir de este 17 de enero los sorteos de Lotería Nacional de los sábados se celebrarán a las 
17'00 horas en lugar de a las 12,00, como venía siendo habitual. Ello beneficiará al Organis
mo Nacional de Loterías y Apuestas del Estado y, por supuesto, a las administraciones. 

Los jugadores de lotería en el 
Sorteo Extraordinario de 
Navidad, celebrado el 22 de 
diciembre, se gastaron en Alcalá 
un total de 1.312 millones de 
pesetas, según datos ofrecidos 
por el Organismo Nacional de 
Loterías y Apuestas del Estado. 
La cifra es abrumadora, y más 
teniendo en cuenta que la Diosa 
Fortuna decidió este año no 
tocar con su mano a la ciudad 
complutense. Pero quizá lo más 
señalado sea que, a pesar de 
todo, la venta ha descendido. En 
el mismo sorteo pero de 1996, 
los alcalaínos se dejaron 1.368 
millones de pesetas, es decir, 56 
más que este año. La disminu
ción, aunque a menor escala, 
también se aprecia en el Sorteo 
del Niño del 5 de enero. 292 
millones fueron los que Alcalá 
gastó en este 1998, 19 menos 
que en 1997 (311 millones 
entonces) . 

La administración nº 14 
de Alcalá repartió 
40 millones 
en el Sorteo Extraordinario 
de "Inviemo" 

Quizá para compensar la falta 
de suerte en Navidad, el Sorteo 
Extraordinario de "Invierno" del 
11 de enero quiso dejar en 
Alcalá algo de dinero, aunque 
tampoco fue mucho. La admi
nistración n º 14 de Alcalá de 
Henares, ubicada en el centro 
comercial La Dehesa, repartió 
40 millones del segundo premio, 
con el número 76.696. Además 
hubo nuevos millonarios en Don 
Benito (Badajoz) , Madrid, 
Móstoles y La Laguna. Cada 
décimo del segundo premio 
estaba dotado con 4 millones, 
pero en Alcalá' sólo se vendió 
una serie (diez décimos en 
total) , y por eso el dinero repar
tido tampoco h a sido tanto. "No 
sabemos a quién lo vendimos, 
porque todavia no ha venido 

nadie. Como se cobra casi siem
pre en el banco, lo ingresan allí. 
Si es un premio gordo la gente 
acude a la administración; pero 
al ser sólo diez décimos no. 
Además, aquí tenemos clientes 
que no son sólo de Alcalá. 
Vienen de Guadalajara, de 
Azuqueca de Henares, de Los 
Santos, de Santorcaz y también 
muchos camioneros que van de 
paso", indica Mariano Becerril. 

Esta familia de loteros traba
jaba desde 194 7 en la Plaza de 
Cervantes, al principio sólo con 

quinielas, Bonoloto y Primitiva. 
Se trasladaron a La Dehesa en 
junio de 1995 para poder vender 
también Loteria Nacional, lo que 
hicieron a partir de mayo del 96. 
"En la Plaza de Cervantes no 
nos la concedían porque tenía 
que haber 50 metros de distan
cia al punto de venta más cerca
no, y nosotros estábamos al 
lado de la administración n º l ", 
señala Becerril. Estos 40 millo
nes suponen el primer premio 
importante que reparten en 
Lotería Nacional. 

Datos onciales facilitados por el 
Organismo de loterías v APuestas del Estado 
Ventas Sorteo de Navidad en Alcalá de Henares 

1991 ...... 1.312 millones de pesetas 
1996. ..... 1.368 millones de pesetas 
Ventas Sorteo de El Niño en Alcalá de Henares 

1998 ...... 292 millones de pesetas 
1991 •..... 311 millones de pesetas 

* Quesos: Manchego y De la Serena 
* Vinos: Mancha, Valdepeñas, Rivera del Duero, Rioja 
* Brandis y Licores 
*Embutidos de Caza (Venado, Jabalí, etc.) 
* Legumbres selectas * Miel de la Alcarria 

Regalos de Empresa (Cestas de Navidad, etc.) 
Traen.o• el. sabor de Ja tradJeJón 

A partir del 17 de enero 
cambia el horario 
de los sorteos de Lotería 
Nacional de los sábados 

Por otro lado, a partir del 1 7 
de enero se va a producir un 
cambio en el horario de los sor
teos de Lotería Nacional, que se 
celebrarán a las 17,00 horas en 
lugar de a las 12,00, como venía 
siendo habitual. Según el 
Organismo Nacional de Loterías 
y Apuestas del Estado, el cam
bio obedece a un afán de satis
facer la demanda de los aficio
nados a este juego. Es innegable 
que también beneficiará a los 
loteros. "Antes se hacía la devo
lución de lo que no se había 
vendido a primera hora de la 
mañana del sábado. Lo que con
seguimos con esto es que, a tra
vés de unos avances tecnológi
cos, se pueda devolver a partir 
de las 14,00 horas y hasta las 
16,00. De este modo, la mañana 
del sábado es de venta real, cosa 
que antes no ocurría, y se apro
vecha de cara a los administra
dores y la clientela", indica 
Ricardo Cantón, desde el área 
de Comunicación y Relaciones 
con la Prensa del Organismo. 

Mariano Becerril reconoce que 
el cambio favorecerá a los lote
ros. "En . las administraciones 
nos recogen el viernes sobre las 
siete de la tarde la lotería que ha 
sobrado. Como siempre tene
mos puntos de venta en bares, 
cafeterías etc. , esa lotería debe
mos recogerla alrededor de las 
cinco de la tarde, para poder 
hacer la liquidación. Como es 
típico del español dejar todo 
para última hora, la gente 
muchas veces se quedaba sin 
jugar porque, cuando iba a bus
car los décimos a los bares, ya 
nos los habíamos llevado noso
tros. De este modo ganamos la 
tarde del viernes, aunque no la 
mañana del sábado, porque a 
las doce tiene que estar cerrada 
la valija. Esto va a beneficiar al 
Organismo porque va a vender 
más, a nosotros porque no 
vamos a ir con tantas prisas y al 
público en general". 

e/ Coruña, 1 - local, 2 -Tlf.: 888 33 71 - 28805 ALCALA DE HENARES 
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Si no se Uenen en cuenta las peticiones de aparcamientos 
subterráneos para la plaza de Cervantes v otras zonas 

ICOC• podría pedir el 1110 en blanco o preselllar una 
candidalUra independien1e a las municipales 
Muchos son los problemas de estacionamiento de vehículos que los alcalaínos sufren en el 
centro de la ciudad. Hay pocos y son zona azul. La Asociación de Comerciantes de la Calle 
Mayor y Aledaños (ACOCAMA) propone que se construyan aparcamientos subterráneos en 
la Plaza de Cervantes, en la Plaza de los Santos Niños, en la Vía Complutense y en los 
Cuatro Caños. La petición no parece tener muchos visos de prosperar en el Ayuntamiento, 
pero la entidad se muestra dispuesta a luchar tanto como haga falta. Por el momento va a 
comenzar con una recogida de firmas pero, si no se le prestara atención, adoptaría otras 
medidas más fuertes entre las que no descarta pedir el voto en blanco para las próximas 
elecciones municipales o, llegado el caso, presentar una candidatura independiente. 

El tema de los aparcamientos 
en el centro se tratará en una 
reunión que ACOCAMA celebrará 
este mes. Miguel Angel López, 
miembro de la junta gestora, 
explica que la recogida de firmas 
es sólo la primera medida para 
pedir al Ayuntamiento la cons
trucción de esos cuatro parkings 
subterráneos. "El de la Plaza de 
Cervantes es un punto neurálgi
co que necesita la gente de 
Alcalá. Hablando con los clientes, 
con los amigos o con los conoci
dos, todo el mundo tiene la 
misma idea". Hasta ahora el con
sistorio no parece estar muy por 
la labor de tomar en cuenta la 

propuesta. "Yo se lo comuniqué 
extraoficialmente a la concejal 
Marta Viñuelas, para que lo 
supiera. Ella me dijo que era casi 
inviable. Pero a nosotros no nos 
convence lo que ellos dicen; no 
nos dan unos razonamientos. N6 
quieren hacerlo por no dejarlo 
empantanado un año o por la cir
cunstancia que sea", indica 
López, que considerarla factible 
abrir la Plaza de Cervantes hasta 
el quiosco de la música y dar 
entrada por la calle Santa 
Ursula. "No entiendo cómo es 
posible que aún no hayamos 
aunado todos los criterios en este 
tema, cuando lo que yo tengo 

continuamente son quejas de 
que no hay aparcamientos y, los 
que tenemos, son de pago. En 
principio no entiendo que una 
zona sea azul y las demás no, ni 
que una persona tenga que 
pagar". 

Medidas drásticas 

ACOCAMA, que en la actuali
dad cuenta con 93 socios, se 
muestra dispuesta a ejercer todo 
tipo de presión y no sólo a nivel 
de recogida de firmas . "Si des
pués de ello no nos hacen caso, 
tomaremos medidas más drásti
cas, con la posibilidad de pedir el 

Miguel Angel López 

voto en blanco o, incluso, de pre
sentar una candidatura indepen
diente". Este extremo no se ha 
discutido a conciencia pero se 
trata de una idea que ha comen
zado a surgir. "Es algo de lo que 
se ha hablado de forma ligera y 
ni siquiera se ha comentado con 
los socios, más que con unos 
cuantos. Es una idea que, si no 
nos queda más remedio y aún en 
contra de nuestros propósitos 
particulares, entre los que en 
ningún caso está la política, a lo 
mejor llevamos a cabo. Los apar
camientos es un tema que no 
vamos a dejar". 

EL MEJOR AMBIENTE PARA OUE 

PUERTA de Madrid 

A TU HIJO LE OUEDE UN RECUERDO INOLVIDABLE 

CONTUTANDO 

Centro Comercial Nueva Alcalá 
Tlf.: 882 84 07 -ALCALA DE HENARES 

TU COMUNION CON NOSOTROS TE 
OBSEQUIAMOS CON UNA ATUCCION DE PAYASOS 
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El evaluador que defenderá la candldablra de ··patrimonio 
de la humanidad" visitará la ciudad a nnal de mas 

la suena da Alcalá dependa da un francés 
Alcali esté en manos de un franc6s que visitad la ciudad complutense los ellas 26, 27 y 28 de 
enero. Monsieur Repellln es el evaluador que a Alcali le ha caldo en suerte y que habd de 
defender, en la sesión de la UNESCO que se celebrad en un lugar por determinar a principios 
de diciembre de 1998, la candidatura de Alcali a ser declarada 'Patrimonio de la Humanidad'. 
De lo convencido y entusiasmado que monsieur Repellln se vaya de la ciudad complutense 
depended en gran medida que el ayuntamiento alcalaipo obtenga su tan ansiada declaración. 

El alcalde complutense. 
Bartolomé González, explicó a 
PUERTA DE MADRID el pro
ceso que se producirá este año 
hasta que a principios de 
diciembre de 1998 se celebre 
la sesión de la UNESCO en la 
que aprueban las declaracio
nes correspondientes a este 
año. La última declaración 
concedida a España ha llegado 
a principios de diciembre del 
año 1997, a una ciudad con la 
que Alcalá ha entablado exce
lentes relaciones en el progra
ma denominado El camino de 
la lengua española, que se 
inicia en Santo Domingo de 
Silos y finaliza aquí. en Alcalá 
de Henares. 

Bartolomé González mani
festó que "en cuanto a trami
tació, está todo terminado por 
parte del ayuntamiento. Ahora 
lo que falta es que el expedien
te de Alcalá sea evaluado en 
los distintos marcos en los que 
tiene que ser analizado. 
Independientemente de que 
todo eso esté en marcha, lo 
que sí estamos intentando es 
que durante todo este tiempo 
las personas que van a tener 
que hacer la valoración final y . 
en definitiva, quienes van a 
decidir que Alcalá sea o no 
patrimonio de la humanidad. 
conozcan in situ lo que ofrece 
nuestra ciudad; es decir, no 
nos vamos a contentar con 
que tengan un documento 
muy atractivo, que y~ lo tie
nen, sino además les quere
mos brindar la oportunidad de 
que vengan a conocer Alcalá". 

De hecho. durante todo el 
año habrá en la ciudad com
plutense visitas de los repre
sentantes de !COMOS y de la 
UNESCO, de cada uno de los 
países que pertenecen a estos 
organismos: "Serán, en defini
tiva. personas que a la hora de 
la verdad van a tener que 
votar favorable o desfavorable
mente la candidatura de 
Alcalá", explicó el alcalde. La 
organización !COMOS actúa 
como asesora de la UNESCO 
en temas de patrimonio. 

Bartolomé González explicó 
que el nombramiento de 
Alcalá pasa por !COMOS: "Yo 
creo que fue un acierto. y 
desde el principio se hizo bien, . 
contar directamente con !CO
MOS como entidad que prepa
ró la candidatura de Alcalá". 
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Bartolomé González, en el Salón Noble del ayuntamiento. 

La visita del francés 

La UNESCO ha nombrado 
ya al evaluador de la candida
tura de Alcalá; se trata de 
monsieur Repellin, represen
tante francés· en !COMOS que . 
los días 26, 27 y 28 de enero 
visitará la ciudad compluten
se. Un hijo de la "grandeur" le 
pondrá la nota a la candidatu:
ra alcalaína. Si'la defiende con. 
entusiasmo ante la UNESCO. 
Alcalá tiene muchas posibili
dades de ser declarada ciudad 
patrimonio de la hwnanidad. 
Si el mencionado Repellin no 
pone ese entusiasmo. el nom
bramiento tendrá muchísimos 
inconvenientes para llegar. Por 
eso la urbe alcalaína tendrá la 
mejor cara con motivo de la 
visita de Repellin. La plaza de 
San Diego tendrá césped 
recién replantado y la plaza de 
Cervantes ya lo recibió hace 
meses. Se harán todos los 
esfuerzos para que monsieur 
Repellin no se lleve una mala 
imagen de Alcalá. 

"La visita de Repellin tiene 
por objeto contrastar todo el 
dossier que enviam9s con 
nuestra candidatura. El com
probará que lo que se cuenta 
en el dossier coincide con lo 
que la ciudad verdaderamente 
ofrece". explicó el alcalde y 
añadió: "Hemos pasado del 
año · del 450º aniversario del 
nacimiento de Cervantes al 
año de la declaración de patri-

monio de la humanidad, y lo 
que tenemos que procurar es 
que la idea de que Alcalá sea 
declarada ciudad patrimonio . 
de la humanidad tiene que 
calar entre los alcalaínos. Esto 
no debe ser una idea del ayun
tamiento y de la universidad, 
sino de todos los compluten
ses, que deben conocer qué 
representa eso". 

De esta forma, la intención 
del equipo de gobierno es 
organizar una exposición 
pública en la que se dará a · 
conocer a todos los alcalaínos 
en qué consiste ese expediente 
que se ha .enviado a París y 
que es la candidatura formal 
de Alcalá: lodos los alcalaí- · 
nos nos debemos sentir partí
cipes y protagonistas si la ciu
dad es declarada patrimonio 
de la humanidad y eso va a 
requerir un mayor esfuerzo, 
una mayor. concienciación y 
un mayor comproniiso con la 
ciudad". ex¡)licó Bartolomé 
González. 

El alcalde añadió: "Para tra
bajar por Alcalá no hay que 
ser alcalde ni concejal. Se 
puede trabajar a título indivi
dual y cada ciudadano puede 
aportar lo que sea capaz den
tro de sus posibilidades. Yo 
hago una llamada al espíritu 
cívico y solidario de Alcalá. 
Cuando tiramos un papel al 
suelo lo limpia el ayuntamien
to con el dinero de todos los 
alcalaínos. Hablo de limpieza 

viaria, que es uno de los pro
blemas más graves que tene
mos en la ciudad. Tenemos 
que conseguir entre todos una 
Alcalá mucho más agradable 
para todos y dar una mejor 
imagen de nuestra ciudad". 

A principios de febrero se 
celebrará en Alcalá una reu
nión del consejo naeional de 
Patrimonio, un organismo en 
el que participan los directores 
generales de Patrimonio de 
todas las comunidades autó
nomas junto al secretario de 
Estado de Patrimonio · del 
gobierno español: "Éste es 
otro logro importante y un 
apoyo fundamental para la 
candidatura de Alcalá". 

El fallo será 
en el mes de diciembre 

El consejo de la UNESCO 
que nombrará las ciudades 
patrimonio de la hwnanidad y 
las demás categorías distintas 
que se establecen será a prin~ 
cipios del mes de diciembre de 
1998: "Esa reunión sera a 
puerta cerrada. La intención 
es que rios desplacemos desde 
Alcalá al lugar donde se cele
bre para que se nos informe 
nada más que se tome la deci
sión. La idea es que me des
place yo como alcalde, acom
pañado por un representante 
de los grupos políticos con 
representación municipal por
qne ·éste es un trapajo de 
todos. no del actual equipo de 
gobierno". 

Nada más conocerse la deci
sión, la delegación alcalaína se 
pondrá en contacto con Alcalá 
para darla a conocer, bien por 
teléfono o por videoconferen
cia; en definitiva. como sea: 
"Si no logramos el objetivo de 
que Alcalá sea declarada patri
monio · de la humanidad. ten
dremos que seguir trabajando 
porque, aunque no lo seamos, 
Alcalá tiene muchos valores, 
muchas cosas y experiencias 
que aportar. Lo que habremos 
conseguido, no obstante, será 
dar a conocer la ciudad fuera 
de nuestras fronteras". 

En cualquier caso el alcalde 
promete fiesta. Si la declara
ción llega, será una fiesta por 
todo lo alto; si no, también 
habrá fiesta "porque al menos 
habremos conseguido el obje
tivo de que Alcalá haya sonado 
a nivel internacional". 

PUERTA de Madrid 



«La Universidad tiene independencia en otros campos pero en el terreno municipal 
somos súbditos y no somos nosotros los que tenemos que tomar las decisiones» 

((la reforma de la plaza no nos corresponde a nosotros>> 
La reforma de la plaza de San Diego es un tema del que se está hablando mucho en las últimas semanas. 

La posibilidad de que un cambio en el urbanismo de este rincón alcalaíno incluyese la desaparición de los 
cedros que allí se encuentran, ha provocado el rechazo de partidos de la oposición y otros colectivos. El rec
tor de la UAB, Manuel Gala, considera que por encima de esos árboles está el esplendor histórico de la pla
za, aunque insiste en que la Universidad de Alcalá sólo ha presentado una idea y que no es a ella a la que 
corresponde tomar la decisión final. En la siguiente entrevista concedida a PUERTA DE MADRID, Gala ofrece 
su punto de vista sobre la reforma de la plaza y sobre la polémica suscitada en tomo a ella. 

- ¿Cómo surgió el proyecto 
de reforma de la plaza de San 
Diego? 

- El proyecto no es tal, es un 
simple anteproyecto que la Uni
versidad de Alcalá encargó a 
Giorgio Lombardi, arquitecto 
italiano con una trayectoria im
portante y un gran prestigio, que 
en estos momentos está refor
mando la plaza de San Marcos 
de Venecia. 

Le encargamos que nos diera 
ideas sobre la plaza de San Die
go en el contexto del plan de re
forma para los cuarteles de la 
BRIPAC. Una vez que se puso a 
trabajar en ello, pensamos ofre
cer ese anteproyecto, financiado 
por la Universidad, al Ayunta
miento de Alcalá, por si era rea
lizable o podía ser aceptado. 

Así se desarrolló el proceso 
durante el año 97. Lombardi hi
zo un par de esquemas que fue
ron comentados por nosotros 
previamente y que dieron lugar 

• a una maqueta sobre la posible 
, reforma que presentamos al pre

sidente del gobiemo regional y 
también al director general de 
Patrimonio de la CAM. Ambos 
hicieron comentarios razonable-
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mente elogiosos sobre el ante
proyecto. 

- ¿Cuánto ha costado ese an
teproyecto y de qué partida uni
versitaria se ha pagado? 

- Ha salido de partidas ofi
ciales de la Universidad, de su 
Oficina Técnica que es la que 
encarga proyectos a distintos ar
quitectos. Ahora no tengo la ci
fra pero no se trata de una inver
sión relevante para lo que es el 
presupuesto de la oficina, es una 
cosa más que se ha hecho. 

Degradación de la plaza 
- ¿En qué consiste la refor

ma propuesta por Lombardi? 
- Es sencilla y sobria, ele

mental. Es una concepción de la 
plaza en la que la fachada de la 
universidad es un elemento im
portante y fundamental, y lo que 
hay que hacer es que al menos 
se pueda ver. Cualquier técnico 
consensuaría que la plaza, tal y 
como está actualmente, disminu
ye su relevancia histórica. Los 
elementos recientes traicionan 
su historia. 

Hay que reformar el suelo, 
dándole un contenido de noble-

za, ni siquiera el escudo de la 
Universidad sino una figura geo
métrica que haga referencia a 
Alcalá como la 'Ciudad del Sa
ber'. Se traslada la estatua de 
Cisneros al lugar del que partió, 
el callejón de San Pedro y San 
Pablo, desde donde mira a la 
universidad y a la capilla, para 
darle un sentido más simbólico 
a la plaza. Se incluyen sitios pa
ra sentarse, de mármol o piedra, 
en el pequeño desnivel que hay 
delante del cuartel del Príncipe. 
Se mantienen las zonas verdes, 
pero a la parte más central hay 
que darle una visión mayor. 

Y luego hay otro aspecto, que 
no creo que sea contestado por 
nadie y que estaba dentro de los 
planes del mismo ayuntamiento, 
que es peatonalizar la calle de 
Pedro Gumiel y el callejón de 
San Pedro y San Pablo. 

La reforma de la plaza tiene un 
valor urbanístico importantísi
mo y que la Universidad está 
ahora en capacidad de juzgar 
porque se trata de incorporar los 
grandes cuarteles de la BRIPAC 
-<:UaDdo se entreguen dentro de 
3 ó 4 años- a un sistema armó
nico organizado de las plazas 

del centro de la ciudad. Seria 
vincular la plaza de Cervantes 
con la de San Diego y con las de 
los cuarteles, y darles un carác
ter utilizable. 

- ¿Desaparecen los cedros? 
- Ya digo que la línea cen-

tral hay que abrirla, no eliminar 
los cedros. Hay árboles que se 
cambian y otros que se mantie
nen, habría que verlo, pero si
gue habiendo zonas arboladas. 

El sitio de acceso a la plaza 
hay que ampliarlo, hacerlo más 
ancho, y ahí es donde están los 
cedros, que son de la reforma 
que se hizo en tiempo ele López 
Redondo. No sé si entonces pro
testó alguien o no. 

Por otra parte hay que decir 
que toda la parte de jardín que 
hay en la plaza actual es una zo
na con un nivel de degradación 
importante. Ha habido bastante 
droga y situaciones no muy pla
centeras en general. 

Allá cada uno con sus opinio
nes, pero pienso que 8 árboles 
plantados hace 30 años, contra
rios al espíritu de lo que fue la 
plaza en su historia y además en 
un estado como el actual ... Doc
tores tiene la iglesia y que sean 
los que tienen que juzgar los que 
juzguen, pero me están ponien
do en la misma balanza esos ár
boles y el esplendor histórico de 
la universidad, y eso es incultu
ra lo diga quien lo diga. 

- ¿Cuáles son sus argumen
tos a favor de la reforma de la 
plaza? 

- Mi opinión como ciudada
no-usuario es que la plaza con
viene remodelarla. Es un espa
cio ciudadano muy vinculado a 
la vida de la Universidad, por 
ejemplo es el lugar por el quepa
san los Reyes para entregar el 
premio Cervantes, y entonces 
tengo interés. 

Creo que es una de las obras 
de la región de Madrid, y así lo 
he hablado con el presidente del 
gobiemo regional y con el alcal
de, en la que hay una relación 
más alta de inversión económi
ca e impacto importante. Es el 
monumento más fotografiado, 
más visitado, una de las piezas 
artísticas fundamentales de la 
Comunidad de Madrid. 
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Este boceto corresponde al tro
zo de plaza situado frente al 
cuartel del Príncipe. 

Como es una reforma de sue
los no es muy costosa, unos 140 
millones de pesetas. Cualquier 
edificio de menor importancia 
cuesta muchísimo más. 

Hay que dignificar y ennoble
cer la plaza de San Diego. 

«La polémica de 
la plaza de San Diego no es 
asunto de la Universidad» 

- ¿Qué opina de la polémica 
suscitada en torno a la reforma 
de la plaza? 

- La polémica de la plaza de 
San Diego no es asunto de la Uni
versidad, no entramos en ella. 
Simplemente hemos ofrecido las 
ideas de un arquitecto, pagadas 
con presupuesto propio. 

Be leído en PUERTA DE MA
DRID declaraciones de conceja
les y personas diversas y me pa
recen irrelevantes. No tengo una 
valoración muy alta de lo que se 
está diciendo porque son cosas 
tan sorprendentes como que es 
una utrampa que prepara el rec
tor>> o que «la plaza es del Ayun
tamiento y de la ciudad y no de 
la Universidad>1. Son afirmacio
nes un tanto extrañas porque, 
por definición, la plaza es de la 
ciudad. ¿Quién va a decir otra 
cosa? 

La Universidad -con su capa
cidad de contacto con personas 
adecuadas, lo que puede dar una 
cierta tranquilidad desde el pun
to de vista técnico- simplemen
te ha pagado uno o dos millones 
de pesetas de un anteproyecto, 
que si se quiere se toma y si se 
quiere se tira. La deeisión será 
del que la tome, por lo tanto no 
hace falta afirmar de quien es la 
capacidad. Es el problema de 
otros, nosotros cumplimos con 
nuestra obligación. Lo que sí ha
bría que decir es si el proyecto 
es bueno o malo. 

- La oposición asegura que 
no conoce el anteproyecto. 

- Yo envié copia al ayunta
miento. Creo que sería mejor 
que lo vieran y luego opinaran. 

- ¿Considera que se está ma
nejando políticamente este 
asunto? 

- Por supuesto. Vivimos en 
un país en el que se entiende la 
politización de los hechos no en 
función del objetivo que se pre
tende conseguir sino para ver 

Esta referencia de remodelación 
de la plaza llevaría 17 árboles, 
aunque sólo 3 de los que hay en 
la actualidad. 
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qué posiciones relativas adopta 
cada uno con respecto al adver
sario. 

Pero a nosotros no nos intere
sa para nada. Somos una fuerza 
de desarrollo fundamental de ~ 
ta ciudad, importantísima, inte
gral y global, y por lo tanto no 
estamos en lo que dice un grupo 
político o el otro. 

1 
1/ 
1 

1 

1 

1-
1 
! 
1 
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- Aunque la Universidad 
pretenda mantenerse al margen 
de la decisión final, ésta afecta
rá de una forma o de otra a su 
proyecto global de reforma de los 
cuarteles en los que se ha incluí
do la reforma de la plaza de San 
Diego. Por tanto tendrá que pre
sionar para que ésta se lleve a 
cabo. 
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- La Universidad tiene inde
pendencia en otros campos pero 
en el terreno municipal somos 
súbditos y no somos nosotros los 
que tenemos que tomar las deci
siones. Es verdad que ofrecemos 
colaboración y eso es lo que he
mos hecho en este caso, y segui
remos haciendo porque creo que 
es necesario que así sea. Tene-

' 
f---·--~' --
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Proyecto de remodelación de la 
plaza de San Diego. 

mos demasiada fuerza relativa 
en la vida ciudadana de Alcalá, 
lo quiera quien lo quiera, como 
para no ofrecer nuestra corres
ponsabilidad. 

Pero la reforma de la plaza no 
nos corresponde a nosotros. 

«Ya no somos claustros 
del pasado» 

- ¿Tiene la Universidad de 
Alcalá capacidad de gestión su
ficiente para acometer proyectos 
urbanísticos como los que está 
desarrollando? ¿No gasta en ellos 
el presupuesto que debería em
plear en una mejor formación 
universitaria? 

- No, porque los recursos 
económicos que recibimos son 
finalistas para esos proyectos, 
no para otros. Ahora, ésta es una 
universidad muy importante en 
el terreno de la restauración, es 
conocida internacionalmente. Se 
le ha concedido el premio Euro
pa Nostra y es la primera vez 
que se le concede a una univer
sidad europea por la recupera
ción del pasado. 

Por otro i.ado, en sociedades 
maduras, las universidades son 
motores del desarrollo urbano. 
Las grandes universidades nor
teamericanas y las universida
des de grandes ciudades son las 
que acometen esa responsabili
dad y, por tanto, con más moti
vo en esta ciudad donde existe 
una relación de peso entre ella 
y su universidad. 

Pero es que además, esta ciu
dad no se hubiera podido recu
perar arquitectónicamente sin la 
universidad, por una razón muy 
elemental. Ahora no se puede re
cuperar el costoso patrimonio 
del pasado si no es para un ob
jetivo de rentabilidad inmedia
ta. Y los únicos que tenemos la 
capacidad de dar función a de
terminados edificios o plazas, no 
a todos, somos nosotros, porque 
todavía hay muchos jóvenes en 
España esperando entrar en la 
universidad. 

Y en el terreno cultural somos 
difusores de la cultura, no sola
mente formadores, y además in
vestigadores. Somos muchas co
sas además de dar educación de 
unos títulos. Ya no somos claus
tros del pasado -esa es una vi
sión que no creo que exista en 
ningún lugar del mundo-, por lo 
tanto hay más recursos económi
cos y más capacidad técnica en 
el entorno universitario que lo 
puede haber en una ciudad. 

- Sin embargo, el convenio 
multidepartamental que empezó 
a desarrollarse en 1986 tendría 
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que haber concluído en el 91 y 
aún hoy no está rematado. 

- Se ha ampliado mucho. se 
han hecho muchas cosas que no 
estaban en el convenio y algunas 
todavia pueden sufrir un retra
so porque estamos hablando de 
grandes proyectos. Empezamos 
con una inversión de 6.000 millo-

nes de pesetas y hemos acome
tido tres o cuatro veces esa can
tidad. 

Y no vamos a pedir el ritmo a 
una situación como ésta cuando 
no se aplica a ningún otro crite
rio de la sociedad. Estamos ha
blando de siglos, yo hablo de una 
década. Y lo que ha conseguido 

,mm m mm 
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esta ciudad por sí misma y tam
bién gracias a la universidad en 
estos últimos diez años, en estos 
momentos es conocido interna
cionalmente. La recuperación 
del concepto de Alcalá y de su 
patrimonio es conocido gracias 
a muchos, pero sin la universi
dad no. 
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Colocado por el cómodo sistema de alfombras que se desenrollan 

La Universidad tiene nuevo césped 
La Universidad de Cisneros tiene nuevo césped. El pasado 8 de enero, un grupo de trabajadores de 

URBASER se afanaba en arreglar los tres parterres situados frente a la entrada principal del edificio 
del Rectorado, en la Plaza de San Diego, con la rápida técnica de desenrollar alfombras de césped 
que terminan agarrando a la tierra, como ya se hizo en la Plaza de Cervantes. 

La medida de cada parterre 
es de 500 metros cuadrados 
aproximadamente mientras 
que, cada lengua de césped 
que se está colocando -remo-
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viendo la tierra previamen
te-, mide 2 metros de largo 
por 30 centímetros de ancho 
aproximadamente. 

Es la primera vez que se 

planta césped por este méto
do en la Plaza de San Diego, 
aunque ya se hiciera en la Pla
za de Cervantes. Se trata de 
una medida más práctica, con 

resultados de mejor aspecto y, 
sobre todo, más cómoda. s.r. 
lo hay algún pequeño proble
ma cuando la superficie a re
llenar es de medidas irregula
res, como ocurre alrededor de 
la estatua de Cisneros. 

Las lenguas de césped se 
cultivan en viveros, se prepa
ran en placas y luego pueden 
cortarse a la medida deseada. 
Se colocan a modo de moque
ta y, en las juntas de una 'al
fombra' y otra, se vierte tie
rra que termina agarrando al 
suelo. 
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Elisa de Francisco, ante la plantación de césped nuevo en la plaza de San Diego. 

El distrito Centro v Medio Ambiente alfombran 
la plaza de San Diego con planchas de césped 

Elisa de Francisco: 11No he contado con el rector para 
poner el césped porque la plaza es del avuntamiento" 
El coste ha sido de 800.000 pesetas, de las que medio millón ha puesto la 
delegación municipal del distñto v el resto la concejalía de Medio Ambiente 
La presidenta de la delegación municipal del distrito Centro, Elisa de Francisco, aseguró 
categórica que no ha contado con el rector para la actuación realizada en la plaza de San 
Diego durante estos días .. porque la plaza es del ayuntamiento". Elisa de Francisco es la 
máxima responsable de haber plantado planchas de césped en esta plaza, por lo que la dele
gación que preside ha desembolsado medio millón de pesetas; el resto, hasta las 800.000 
pesetas que ha costado la plantación, ha ido a cargo de la concejalía de Medio Ambiente. Elisa 
de Francisco manifestó a PUERTA DE MADRID: .. No hemos hecho nada nuevo, nada que no 
estuviera ya. Simplemente hemos plantado césped; no hemos cambiado absolutamente nada". 

De todos modos la concejal 
del PP es consciente de que en 
estas semanas se está hablan
do mucho de la remodelación 
de la plaza de San Diego: "Lo 
que pasa es que ese es un pro
yecto muy ambicioso que va 
mucho más allá de plantar 
césped. De todos modos, la 
mejor opción que cabe ahí es 
la de convocar un concurso de 
ideas para ver que es lo mejor 
que se puede hacer en esa 
plaza. Además esa remodela
ción es a muy largo plazo. Por 
eso hemos plantado el césped, 
ya que no hemos querido 
esperar a que ese proyecto de 
remodelación se pusiera en 
marcha. Hemos considerado 
que la plaza de San Diego no 
podía estar en las condiciones 
en que estaba, que parecía un 

PUERTA de Madrid 

erial, y más teniendo en cuen
ta de que se trata de un espa
cio emblemático, muy visitado 
por los turistas". Elisa de 
Francisco afirmó que "esta
mos hablando de una zona 
que no compagina en absoluto 
con un césped mal cuidado". 

La presidenta de la delega
ción municipal del distrito 
Centro señaló que "el césped 
de la plaza de San Diego es 
uno de los más maltratados 
por los ciudadanos de Alcalá. 
Estaba completamente seco y 
de hecho parecía un erial; por 
eso ha sido por lo que desde la 
delegación municipal del 
Distrito Centro hemos pensa
do arreglar ese césped y poner 
flores con el mismo modelo 
utilizado en la plaza de 
Cervantes". 

Elisa de Francisco explicó 
que la solución ha sido plantar 
'tepex', es decir, planchas de 
césped, puesto que es mucho 
más resistente que sembrar 
semillas: "Si se plantan las 
semillas, en el momento que 
alguien pisa ahí no crece ya el 
césped. Con ese método se 
plantó la hierba en el estadio 
Vicente Calderón, y con ese 
método se plantó en nuestra 
plaza de Cervantes". 

Elisa de Francisco pidió 
públicamente a los alcalaínos 
que "por favor, cuiden nues
tras zonas verdes, y sobre todo 
ésta, en pleno casco histórico 
de la ciudad alcalaína. Que 
Alcalá sea finalmente patrimo
nio de la Humanidad depende 
de todos, de que cuidemos 
nuestro patrimonio. Sólo pido 

que la gente no pise el césped, 
que no lleve allí a los perros a 
que hagan sus necesidades, y 
que nadie se tumbe allí". 

El ayuntamiento pondrá en 
esta zona un vigilante para 
que haya un correcto uso de 
esa zona verde: "La idea es que 
vigile el césped de la plaza de 
Cervantes y de la plaza de San 
Diego. Va a ser un trabajador 
municipal que va a controlar 
esas zonas verdes del casco 
histórico. No sé todavía si va a 
estar en jornada partida. La 
idea es que pida a la gente que 
haga un correcto uso, es decir, 
que no lleven allí a los perros, 
que no se tumben en el cés
ped, que no lo pisen. A tal 
efecto quiero destacar que hay 
una ordenanza que determina 
multas a quienes llevan a sus 
perros a zonas verdes a hacer 
sus necesidades. De hecho ya 
se han puesto multas de este 
tipo". 

Elisa de Francisco descartó 
que el problema del césped de 
la plaza de San Diego tenga 
que ver con los cedros, uno de 
los argumentos que se habían 
dado sobre la inconveniencia 
de ese tipo de árboles: "Como 
he dicho esa es una de las 
zonas verdes peor maltratadas 
por los alcalaínos. Esta es la 
primera vez que se ponen 
planchas de césped ahí. 
Siempre se había semillado y 
claro, si alguien pisa cuando 
se han sembrado las semillas, 
ahí ya no crece la hierba. Por 
eso hemos elegido sembrar 
planchas de césped, a ver si 
así aguanta bien". 
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los ladrones se llevaron dinero. Javas v orendas de vesdr 

Robaron en un chalet por valor de 2 millones de pe11as 
Cuando los propietarios del chalet situado en el número 34 de la calle F61ix Tuste llegaron a su 
domicilio se encontraron con la desagradable visi6n de las habitaciones revueltas. Los ladrones 
hablan entrado a la vivienda y hablan de8V8lljado el interior. Joyas, dinero en efectivo, cúnaraa 
fotogrificas y de video y muchas prendas de vestir. Se llevaron UD botin muy valioso cometien
do UD robo cuantioso por el valor de lo sustrafdo, mú de dos millones de pesetas. 

Los propietarios desconocen 
cuando cometieron el robo. 
Llegaron por la noche del 
domingo 11 de enero y percibie
ron que habían sido objeto del 
delito. Los ladrones, que tuvie
ron que utilizar un vehículo 
para poder llevarse todo cuanto 
sustrajeron, entraron al domici
lio forzando la reja de la ventana 
del salón. 

Es decir, cualquiera puede 

~ 

tener la certeza de que como 
esté en el punto de mira de un 
ladrón para que le robe en su 
domicilio, comercio o negocio, 
no le libran los elementos de 
protección que haya adoptado. 
La reja de una de las ventanas, 
puesta como protección para los 
ladrones fue forzada por éstos y 
accedieron al interior del chalet. 

Ya en el interior sustrajeron 
joyas diversas, un chaquetón de 

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS 
DE 

ALCALA DE HENARES 
C/ Colegios, 1 - 28801 Alcalá de Henares 

Telfs .: 882 94 57 - 882 92 68 I Fax: 882 93 32 

piel de visón, una cazadora ·de 
cuero y diversas prendas de ves
tir como americanas y trajes. 
Además se llevaron una cámara 
de vídeo y cámaras fotográficas 
y ropa de cama, todo ello valora
do en 1.684.000 pesetas. 
También se llevaron 200.000 
pesetas en metálico y moneda 
extranjera, concretamente 350 
libras irlandesas cuyo valor al 
cambio son unas 72.000 pese-

CONVOCATORIA JUNTA GENERAL 
De conformidad con los dispuesto en el Estatuto General de la Abogacía, en los Estatutos 

de este Ilustre Colegio y por acuerdo de la Junta de Gobierno de fecha 12-1-98, se convoca 
la Primera Junta General Ordinaria del año 1998, la que se celebrará el próximo día 31 de 
Enero de 1998, a las 10:00 horas en primera convocatoria, 10:30 en segunda (sede del Colegio). 

ORDEN DEL DIA 

A: 1° .- Toma de posesión de los cargos elegidos en las elecciones del día 20 de Diciembre 
de 1.997. 

2° .- Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la Junta anterior. 

3° .- Lectura, discusión y votación de las cuentas generales de Gastos e Ingresos, co
rrespondientes al ejercicio de 1.997. 

4° .- Ruegos y preguntas. 

Receso 

B: 12,30- Reseña que hará el Sr. Decano de los acontecimientos más importantes que du
rante el año hayan tenido lugar con relación al Colegio. (Notas). 

2º .-

3º .-

Finalmente como colofón a los actos anteriores, imposición de varias distinciones: 
- «Abogados sin fronteras», Organización no Gubernamental. 
- D . Ricardo Codorniú González-de-Villazo, más de 50 años de 

colegiado en esta Institución. 

Vino español. 

V º Bº 
EL DECANO 

Alcalá de Henares, 12 de Enero de 1998 

EL SECRETARIO 
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tas, y 400 dólares estadouni
denses, cuyo valor es de 60.000 
pesetas. 

1111aren 
en 1tra Chalet 
de la calle Benavente 

También en la noche del 
domingo 11 , al regresar a su 
domicilio, los propietarios del 
chalet situado en el número 
20 de la calle Benavente, com
probaron que los ladrones 
habían actuado allí. Para 
acceder al interior de la vivien
da los autores del robo escala
ron hasta una ventana del pri
mer piso apoyándose en la 
reja de una ventana inferior. 
Ya en el interior los ladrones 
revolvieron las habitaciones y 
se llevaron joyas diversas así 
como prendas de piel. 

11111 en un llar 
de la calle Mav1r 
p1r n11r de más 
de un cuan1 de mlllín 
de pesetas 

Desconocidos cometieron un 
robo en el interior del bar 
Lago, situado en el número 90 
de la calle Mayor. El delito 
ocurrió en la noche del 13 al 
14 de enero. El propietarig 
cerró el establecimiento sobre 
las 23'30 .horas del día 13 y 
cuando abrió el establecimien
to sobre las 8'30 horas de la 
mañana del día 14 comprobó 
que habían accedido al inte
rior del mismo a través de una 
ventana que da a un patio del 
colegio San Felipe Neri. 

Del interior sustrajeron 
30.000 pesetas en monedas de 
la caja registradora, 160.000 
pesetas que s~ encontraban 
guardadas aparte, tabaco y 
dinero que había en las 
máquinas tragaperras y que el 
propietario no pudo especifi
car. Estas se encontraban for
zadas. · 

Además los ladrones se lle
varon 38 botellas éle güisqui, 
valoradas en 53.000 pesetas. 

· Restes humanes en 
una excavaclín en Mece 

La Guardia Civil de Meco 
tuvo conocimiento de la apari
ción de restos humanos, que 
fueron hallados en la excava
éión para construir el nuevo 
polideportivo de Meco, en el 
paraje denominado La San
grena. Los restos consisten en 
un cráneo y dos vértebras, que 
se encontraban en una galería 
subterránea, donde anterior
mente hubo un antiguo des
guace. 
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vecina de Valdilecha 
atracada en Arganda 

Sobre las 17 horas del día 2 
de enero se cometió un robo con 
intimidación en el Parque Mu
nicipal de Arganda del Rey por 
parte de dos individuos, los 
cuales se acercaron a doña Pi
lar G.G., de 49 años de edad y 
con domicilio en la localidad de 
Valdilecha, y uno de los asal
tantes por detrás y el otro por 
delante, sacándole una navaja 
y poniéndosela en el abdómen, 
la amenazaron de muerte di
ciéndole que tirara todo lo que 
llevaba al suelo. Le robaron 
10.000 pesetas en dinero, una 
pulsera, dos anillos y los pen
dientes, todo ello de oro. 

Por estos hechos se ha cursa
do denuncia ante la Guardia 
Civil. 

cazador herido 
Anastasio Atienza Atienza, 

de 53 años y vecino de la loca
lidad de Azuqueca de Henares, 
resultó herido cuando se encon
traba cazando en compañía de 
dos familiares, en el paraje de
nominado Arroyo del Vallejo, 
en el término de la referida po-

• blación. 

Al parecer, Anastasio resba
ló cuando se encontraba cazan
do y cayó al suelo con la esco
peta, que se le disparó acciden
talmente hiriéndole en la pier
na derecha a la altura del tobi
llo. Fue trasladado en ambulan
cia al Centro Médico de Azu
queca y de ahí al Hospital del 
INSALUD de Guadalajara. 

El suceso ocurrió durante las 
pasadas fiestas navideñas. 

Reventaron dos cajas 
fuertes y se llevaron 
cinco millones 

Durante las pasadas navida
des, concretamente el día 20 de 
diciembre, fue cometido un ro
bo en el supermercado DIA si
tuado en Arganda del Rey en el 
kilómetro 25'800 de la carrete
ra de Valencia. Los ladrones 
entraron por el tejado y, una 
vez dentro, reventaron dos ca
jas fuertes apoderándose de 
5.200.000 pesetas que había en 
su interior. 

A pesar del sustancioso botín 
de dinero en efectivo, también 
se apoderaron de 12 corderos, 
15 cochinillos, 65 jamones, 15 
lomos y 35 kilos de queso, to
dos estos efectos valorados en 
1.300.000 pesetas más. 

PUERTA de Madrid 

Estaban en dos carritos de la compra 

la G1nlia Civil encontró J& kilos de cocaína, 
valorados en unos !&O millones de pesetas 

Mediante llamada telefónica anónima recibida en el cuartel de la Guar
dia Civil de Torrejón de Ardoz, fue comunicado que en la finca denomi
nada d.a Caldera», situada en la carretera M-111, término municipal de 
Belvís del Jarama, j1111to a la Granja Escuela allí existente, se habían 
encontrado 1111os motores viejos abandonados, así como dos carros de 
compra de dos ruedas que en su interior al parecer contenían drogas. 

Una vez personados en el lu
gar agentes de la Guardia Ci
vil pudieron observar que en la 
citada finca estaban los dos ca
rros de compra antes mencio
nados y en su interior había 
bolsas de kilo con un polvo 
blanco, al parecer cocaína. En 

ocurrió en Anchuelo 

total había aproximadamente 
unos 36 kilos, estando valora
dos en unos 360 millones de pe
setas. Cuando escribimos esta 
información se están practican
do averiguaciones sobre los he
chos, que ocurrieron a finales 
del pasado mes de diciembre. 

Falleció ahorcado en el garaje 
de su domicilio 

Sobre las 14 horas del pasa
do domingo día 11 de enero fue 
avisada telefónicamente la 
Guardia Civil de Anchuelo del 
fallecimiento por ahorcamien
to de un vecino de la mencio
nada localidad. La persona que 
dio aviso fue un familiar del fa
llecido. Una vez los agentes 
personados en el lugar del he
cho, la calle Escuelas número 1 
de Anchuelo, pudieron com
probar cómo un hombre se en
contraba colgado por el cuello 

de una cuerda en el garaje de 
su domicilio. Dicha persona era 
cadáver y nada se pudo hacer 
por salvar su vida. Se trata de 
Vicente M.S., el cual había na
cido en la misma localidad, en 
Anchuelo, hace 64 años. Se en
contraba soltero y en el mo
mento del presunto suicidio es
taba solo en su domicilio. 

El cadáver fue levantado a 
las 14'15 horas del menciona
do día 11 por el juzgado de 
guardia de Alcalá de Henares. 

un joven de 29 años 
falleció en 
accidente laboral 

Angel Luis Hierro Correa, 
de 29 años de edad, domicilia
do en Torremocha del Campo, 
falleció el día 10 de enero en ac
cidente laboral. 

El suceso tuvo lugar alrede
dor de las 19'30 horas en una 
nave situada a la altura del ki
lómetro 74 de la N-11, de la em
presa MAINSA, encargada del 
mantenimiento de esta vía pú
blica. La muerte de Angel Luis 
Hierro se produjo al parecer 
mientras éste se encontraba 
descargando un paquete de 36 
biondas (chapas que se utilizan 
para la protección en las carre
teras) de un camión, mediante 
una grúa articulada. 

El paquete, que estaba suje
to a la grúa mediante dos cin
tas, se desequilibró impactán
dole en la cabeza, dando lugar 
a que el joven operario fallecie
ra en el acto. 

Robo de material 
de construcción 

Ante la Guardia Civil de 
Azuqueca de Henares ha sido 
presentada denuncia por la sus
tracción de diversas herramien
tas de construcción valoradas 
en 1.118.000 pesetas del inte
rior de una nave que la empre
sa GECOE tiene en el polígo
no industrial de Miralcampo, 
dentro del término municipal 
de la citada localidad. El hecho 
ha tenido lugar durante el úl
timo puente de las pasadas fies
tas navideñas. 

I 

EL CASAR 
RESIDENCIA 

RESIDENCIA GERIATRICA 
ASISTIDOS 

• Habitaciones individuales y compartidas 
• Servicio Médico 
• Servicio de Rehabilitación 
• Terapia Ocupacional 
•Podólogo 
• Asistencia religiosa - Capilla 

• Torrejón del Rey 

Camarma 

Guadalajara 

. . . . 
MADRID Costada San Femando Torrejón Alcalá 

Más de 10.000 m2. con vistas 
a la Sierra de Guadarrama 

Ctra. de Mesones, sin. El Casar de Talamanca (Guadalajara) - m.: (949133 && TI/ 12 
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Un camión arrolló la bicicleta conducida por A.G.D. El joven ciclista falleció prácticamente en el acto. 

El cadáver fue identificado 9 horas después de que ocurriera el trágico suceso 

un ciclista fallece arrollado por un camión 
Un joven ciclista perdió la vida en la N-11 el pasado viernes 9 de diciembre, tras ser arrollado por 

un camión. El fallecido no llevaba consigo ninguna documentación por lo que no pudo ser identificado 
hasta pasadas 9 horas del accidente, ocurrido en el punto kilométrico 23'300, dirección Madrid-Zaragoza, 
en el primer desvio hacia Alcalá de Henares (término municipal de Torrejón de Ardoz). 

El camión implicado en el 
suceso tenía matrícula de Va
lencia y era conducido por un 
joven de 31 años que resultó 
ileso. La Guardia Civil le 
practicó la prueba de alcoho
lemia que dió resultado nega
tivo. 

Los sanitarios de la UVI 
Móvil del Servicio de Urgen
cias 061 que atendieron el avi
so no pudieron hacer nada por 
el ciclista, que ya era cadáver 
cuando llegaron. Lo más pro
bable es que falleciera en el 
acto. El cuerpo sin vida del jo
ven fue trasladado al Institu
to Anatómico Forense de Ma
drid. 

El fallecido tenía 20 años 
y era vecino de Guadalajara 

Para conseguir identificar 
al finado , la Guardia Civil 
realizó diversas gestiones: dió 
el aviso a las Comisarías de la 
zona por si en ellas se denun
ciaba la desaparición de un jo
ven que respondiese a las ca
racterísticas del ciclista, con
tactó con diversas asociacio
nes y clubes de ciclistas y so
licitó la ayuda del equipo de 
Policía Judicial de Alcalá pa
ra que le tomasen las huellas 
dactilares. 

Finalmente, gracias a la de
nuncia cursada por la familia , 
pudo saberse la identidad del 
joven. Se trata de A.G.D. , de 
20 años de edad y vecino de 
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El fallecido no llevaba consigo ningún documento identificativo, 
por lo que no se pudo conocer su identidad hasta que la familia 

denunció su desaparición. 

Guadalajara. El padre del 
muchacho fue el que asumió 
la triste misión de identificar 
a su hijo en el Instituto Foren
se, a las 21'30 horas del 9 de 
enero. 

Además de dinero, 
se llevaron tabaco, 
comida y bebidas 

Robaron en un bar 
por valor de 
1.571.0I pesetas 

Sobre las 16'30 horas del día 
12 de enero se cometió un ro
bo con fuerza en las cosas en el 
bar Nirvana, situado en la ca
lle Jardines de la localidad de 
Nuevo Baztán. Desconocidos 
cortaron la cadena de la reja del 
cierre metálico correspondiente 
a la puerta principal. A conti
nuación forzaron ésta y ya en 
el interior sustrajeron 568.000 
pesetas en metálico, 320.000 
pesetas en electrodomésticos, 
tabaco por valor de 110.000 pe
setas, diversas bebidas de dife
rentes marcas por un valor de 
283.000 pesetas. Asimismo, se 
llevaron alimentos por valor de 
81.000 pesetas en total según la 
denuncia cursada ante la Guar
dia Civil. El perjuicio económi
co total causado a la propiedad 
del bar por los ladrones se ha , 
evaluado en 1.371.000 pesetas. 
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Jlutamación lllCl!lá, S.l. fJ 
CONCESIONARIO CITROEN CITROEN 

lía complutense, 113. llndaua Ctra. Naclonal 111. Tels. 880 10 12 - 95 - 8816155 - llCAll DE HENARES 

BMW 318 IS Citroen BX GTi Urane 
Nacional. Pocos kms. Muchos A/A. E/E. C/C. Año 92. 
extras. Total: 1.125.000 Ptas. Sin entrada. Mes: 25.000 Ptas. 

Fiat Croma 2.0i Ford Courier D Mixta 
Full equipe. Año 92. A/AD/A 

Sin entrada. Mes: 25.000 Ptas. Año 95. Pocos Kms. 

Nissan Patrol Cargo Opel Corsa 1.4 5P 
Año89 Año 91. Sin entrada. 

Total: 1.490.000 Ptas. Mes: 17.600 Ptas. 

Peugeot 405 GTX Renault 19 Chamade Renault 21 TO 
Año 91. Muchos extras. Año 92. Año 92. AJA. O/A. EJE. Sin 

Perfecto estado Total: 690.000 Ptas. entrada. Mes: 33.000 Ptas. 

Seat Ibiza 1.2 Tata Telco Sport Citroen Xantia 1.9 TO 
Año92 Año96 Año94 

Total: 490.000 Ptas. Total: 1.390.000 Ptas. Pocos Kms. 

Citroen Xantia 1.8 i Citroen XM 2.0i · Citroen ZX 1.6 Cross Citroen ZX 1.9 D 
Año 94. Todos extras. Año 93. Sin entrada. Año 92 - Sin entrada 

. Total: 1.690.000 Ptas. Total: 1.490.000 Ptas~ Mes: 25.000 Ptas. Mes: ~5.000 Ptas. 

Volkswagen Golf 16 v. Volkswagen Golf D Volkswagen Golf 1.8 5P 
Año 90. Año 94. Año 92. 

Total: 590.000 Ptas. Pocos Kms. Total: 1.190.000 Ptas. 

Citroen C-15 RO Cumbre 
Año 94. Pocos Kms. 
Total: 990.000 .Ptas. 

Ford Orion 1.6 Ford Fiesta 1.4i Citroen ZX 1.6i 
Año 91 - Sin entrada Año 94. Sin entrada Kms. o. A/A. D/A. E/E. C/C. 

Mes: 22. 700 Ptas. Mes: 25.000 Ptas. Garantía Fábrica. 

Ford Mondeo 2.0 Ghia Ford Escort 1.6i Atlanta 
Año 95 ·A/A. O/A. EJE. C/C. Año 95 - A/ A. E/E. C/C. 

Sin entrada. Mes: 42.700 Ptas. Sin entrada. Mes:.27.600 Ptas. 

Opel Astra 1.4i Peugeot 306 O 
A/A. E/E. C/C. Sin entrada. A/A. EJE. C/C. Año 94 

Mes: 25.500 Ptas. Total: 1.390.000 Ptas. 



El delincuente había comprado 
en el comercio en otras ocasiones 

Atraco con jeringuilla 
en una panadería de 
la calle Ferraz 

Un hombre armado con una jeringullla cometió un atra
co en el establecimiento de panadería y frutos secos 
'Marga'. situado en la calle Ferraz nº6. El suceso ocurrió 
el sábado 10 de enero. cuando en el comercio se encon
traba sola la dependiente. Tras amenazarla con pincharla. 
el individuo se llevó todo el dinero que había en la caja. 

Eras las diez y media de la 
mañana cuando el hombre 
entró al local. Sin dar tiempo a 
reaccionar a la comerciante, se 
metió tras el mostrador y, ame
nazándola con una jeringuilla, 
le pidió el dinero. "Me dijo que 
se lo diera todo, si no queria que 
me pinchara, y que no hiciera 
nada ni avisara a nadie porque 
sabía dónde vivia, aunque eso 
es mentira", cuenta C.J. El atra
cador huyó con la recaudación, 
18.000 pesetas en total. La vic
tima reaccionó saliendo al exte-

rior y gritando, lo que provocó 
que pronto llegara un coche 
patrulla. 

La descripción del atracador 
corresponde a la de un hombre 
moreno, de pelo corto, de 1'65 
metros de estatura aproximada
mente, y con todo el aspecto de 
ser toxicómano. "No me fijé en 
cómo iba vestido, pero sí en que 

tenía la piel de las manos con 
manchas blancas y rosas. La 
edad es dificil de calcular, por
que estaba muy estropeado. 
Pero yo creo que tendria unos 
25 años". En realidad la victima 
conocía al individuo de haberle 
visto en otras ocasiones por el 
barrio, e incluso de haber entra
do a comprar a la panaderia 

- -- ~iil_=:_ =..~~!W 

acompañado de alguien más. Se 
trata de uno de los toxicómanos 
que rondan por la zona, según 
explica C.J. "Por aquí pasan 
muchos, porque estamos al lado 
de Forjas y, o bien se dirigen al 
paso elevado de la estación, o 
saltan por la tapia que hay justo 
enfrente de mi tienda, para 
acortar". 

El suceso se ha denunciado 
en la comisaría de policía. Es el 
primero que ocurre en el año 
que la tienda lleva abierta al 
público. 

¿t C11rll111111/-~ HOTEL CISNEROS 

-!7<esfauranfe * * * 
RESTAURANTE EL CARDENAL 

en su permanente afán de contar siempre con los mejores profesionales y -garantizar 
un óptimo servicio a sus distinguidos clientes, se complace en comunicarles que 

• D. Domingo López (Jefe de Cocina) 
• D. Fernando García (Jefe de Sala) 
•D. Antonio Alcaraz (Relaciones Públicas) 

Se han incorporado recientemente a su nuevo equipo. 
Desde ahora, a su servicio. -

• MEll DEL Dll • MEll UECtnn 
• llEll CllTI DE llVIUID 11:11 S11ns1S ..... • CIClllnl 
BODAS • COMUNIONES • CONVENCIONES ••• 

• Parking privado • 

•líl'Clles, 04 - fil. WJllEIZIJ 
1•1111. 08- fil. WJllUZIJ 

RESERVAS. TII.: 882 85 59 

P° de Pastrana, 32 - Tlf. y Fax: 882 85 59 - ALCALA DE HENARES 
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En la gestora y promotora de viviendas Xetaf los ladrones cortaron de cuajo los cables del fax y el teléfono y revolvieron los armarios. 

El PSOE propone un incremento de la vigilancia policial 

11 filón de los ladrones en el centro de lcalá 
los robos en comercios v oficinas del centro continúan 
produciéndose Hcon toda normalidad'' 
"Los ladrones parecen haber encontrado un filón en el centro de Alcalá". Estas palabras del con
_cejal socialista Félix Prados vienen a resumir el sentir de muchas personas que , en las últimas 
semanas, vienen comprobando cómo los robos se suceden impunemente y con una continuidad 
pasmosa en comercios y oficinas de la zona centro de Alcalá. Si la semana pasada les informába
mos de dos sucesos, en el restaurante Las Columnas del 40 (calle Mayor) y en las oficinas del sema
nario PUERTA DE MADRID (calle Ramón y Cajal), en este número damos cuenta de otros muchos 
que recientemente se han producido en la misma zona. Mientras el PSOE pide más vigilancia poli
cial,_ la Asociación de Comerciantes de la calle Mayor y Aledaños (ACOCAMA), anima a sus socios a 
comunicar los hechos para poder presentar una queja conjunta ante la concejalía de Seguridad. 

Casi cada semana, a veces 
hasta en dos ocasiones en el 
mismo lugar y con escasos días 
de diferencia. Los ladrones 
parecen haber descubierto en el 
centro de Alcalá un lugar donde 
pueden campar a sus anchas, 
aprovechando la soledad de la 
noche y la, al parecer, ausencia 
o insuficiencia de vigilancia poli
cial. Su técnica es parecida en 
casi todos los casos, lo que hace 
pensar que se trate de la misma 
persona o de un grupo que, 
habiendo comprobado la facili
dad con la que puede actuar, 
vuelve repetidas veces, como 
aquel que va al trabajo cada día. 
Estos "cacos" se pasean por los 
tejados y, desde ellos, acceden 
al lugar elegido. Además, se han 
venido encontrando huellas de 
unas zapatillas deportivas que 
han coincidido en varios lugares 
de los hechos. 

Cuantioso botín en 
la papelería Ramírez 
de la calle Mayor 

La papelería Ramírez se 
encuentra situada en la calle 
Mayor nºl l. Fue el local elegido 

PUERTA de Madrid 

por los ladrones el 19 de diciem
bre, el mismo día que también 
entraban en una academia de 
inglés de la calle Ramón y Cajal. 
Supieron escoger su botín, por 
una suma cuantiosa, apoderán
dose de artículos de regalo y 
juegos de plumas estilográficas 
de calidad. Lo ocurrido se 
denunció en la comisaria de 
policía. 

Cuarto robo en el 
restaurante La Cúpula: 
un ladrón al que 
le gustan las gambas 
y la merluza 

El robo que se producía en la 
madrugada del-3 al 4 de enero 
en el restaurante La Cúpula, 
situado en el n º l8 de la calle 
Santiago, era el cuarto en un 
período de tiempo de seis meses 
aproximadamente. Esa misma 
noche también entraban en el 
local con el que linda por la 
parte trasera, el restaurante Las 
Columnas del 40, sito en la calle 
Mayor n º40. 

Se sospecha que, para entrar 
o salir, el ladrón pasó por una 

finca vacía pegada al estableci
miento, que tiene una de las 
paredes afianzada con una viga 
y donde se han encontrado ras
tros -unas tejas rotas- . Pero, 
según el gerente de La Cúpula, 
"lo más probable es que entre 
por la parte trasera, aunque no 
estamos seguros. Tampoco sé si 
pasaron primero a Las 
Colwnnas del 40 y luego vinie
ron adonde nosotros o fue al 
revés. Me inclino a pensar que 
entraron primero allí, porque en 
nuestro edificio apareció un 
talonario suyo". 

En cualquier caso, en ningu
na de las ocasiones en que han 
robado en este restaurante el 
ladrón ha llegado a pasar al 
local, sino que se ha quedado en 
un patio trasero donde hay una 
cámara de la que suele coger 
género. Otras veces también se 
ha llevado herramientas. "Son 
cosas que no tienen sentido por
que la última vez faltaron dos 
merluzas y unas gambas -que 
estuvieron comiéndose porque 
se encontraron los restos- y 
anteriormente fue una sierra 
eléctrica". 

El 4 de enero el suceso fue 
descubierto por la mañana, 
cuando en el patio aparecieron 

tiradas unas cebollas que se 
guardan en un saco, probable
mente utilizado por el delin
cuente para transportar las 
merluzas con más comodidad. 
Cuando se denunció en la comi
saria de policía, los afectados 
presentaron el talonario de Las 
Columnas del 40 y una botella 
donde se esperaba que hubiese 
huellas. 

Tercera vez 
en tres meses en la 
academia British House, 
de Ramón y Cajal 

La academia de inglés British 
House se encuentra en la calle 
Ramón y Cajal n º4. En tres 
meses este centro de estudios, 
que funciona desde hace quince 
años, ha sido robado en tres 
ocasiones: el 16 de octubre, el 
20 de diciembre y, la semana 
pasada, el 9 de enero. 

En la primera ocasión los 
ladrones entraron por una ven
tana de la parte trasera que da a 
los tejados y sustrajeron un 
aparato de vídeo y 60.000 pese
tas. Después de aquello, los res-

- ponsables decidieron tomar pre
cauciones, pero de poco les sir
vieron. Instalaron rejas fijas en 
dos de las ventanas posteriores 
y una tercera con candado. 
Llegado el 20 de diciembre, el 
candado no fue impedimento. 
Lo reventaron, rompieron el 
cristal de la ventana y una puer
ta de entrada, apoderándose de 
una televisión y de otros dos 
a paratos de video. 

De nuevo reforzaron la seguri
dad: otro candado y una puerta 
blindada. Parecía que el ladrón 
lo tenía más dificil, pero, como 
se vio , no imposible. En la 
noche del viernes al sábado o 
del sábado al domingo de la 
semana pasada, el "caco" se 
presentó armado con dos gatos 
de coche, reventó una reja de la 
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Librería Ramírez, en la calle Mayor 

ventana, hizo un pequeño agu
jero en el crtstal y por él entró. 
Solamente (comparado con las 
otras veces) se llevó 11.000 
pesetas. 

Cada vez, correspondiente
mente denunciados los hechos 
en la comisaria, se han descu
bierto por los tejados las huellas 
de las mismas zapatillas depor
tivas. 

Robo en la inmobiliaria 
Xetaf, en el mismo 
edificio de la academia 
de inglés en 
la calle Ramón y Cajal 

El suceso antertormente rela
tado se producía en la citada 
academia, ubicada en un edifi
cio de la calle Ramón y Cajal 4. 
Justo en el piso infertor, en el 
primero, funciona desde hace 
dos años una gestora y promo
tora de viviendas de nombre 
Xetaf, el nuevo destino escogido 
por los ladrones. A las diez de la 
mañana del lunes, 12 de enero, 
después de descansar sábado y 
domingo, una trabajadora llegó 
a las oficinas. "Intenté abrir la 
puerta y no podía, porque la 
llave no entraba hasta dentro. 
Me fui a la oficina de al lado, 
para avisar a la central de lo que 
ocunia. Entonces me di cuenta 
de que las puertas del balcón 
estaban abiertas -cuenta-. Me 
daba miedo entrar, porque des
conocía si había alguien dentro 
en ese momento". Decidió avisar 
a la Policía Municipal. Los agen
tes saltaron por el balcón y, ya 
desde dentro, abrieron la puer
ta, bloqueada porque habían 
dejado el cerrojo fac a medio 
cerrar. 

Todo en el lugar estaba 
revuelto: los cajones abiertos, 
la s papeleras volcadas, el can
dado de un armario donde se 
guarda documentación fprza-
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do ... Se echaron en falta una 
cadena de música, un proyector 
y una caja de mecheros que se 
suelen regalar a los clientes. 
Además, habían cortado de 
cuajo los cables del fax y el telé
fono, que parecer ser utilizaron 
para algo porque no aparecie
ron. 

No se sabe si los ladrones lle
garon al balcón trepando desde 
la calle o descolgándose desde el 
tejado. El caso es que, una vez 
en él, quitaron los cristales aba
tibles de la parte superior de las 
puertas y por esa abertura fue
ron alzando el cierre metálico, 
que no estaba echado hasta 
abajo. Pero aún les quedaba 
abrir la puerta y, al parecer, en 
esta ocasión no querían romper 
crtstales. Arrancaron unos 
tubos del aire acondicionado, 
los introdujeron por ese hueco 
en la parte superior, engancha
ron el pomo de la puerta y tira
ron de él hacia aniba. 

Robo en el 
Mesón Casa BAYTON: 
"El centro es una pena, 
la inseguridad es total" 

El robo cometido en el Mesón 
Casa Bayton (Plaza de 
Cervantes), el prtmero que sufre 
desde su inauguración, se pro
dujo en la madrugada del pasa
do 6 de enero. Su propietario, 
Miguel Angel Sánchez, recibió 
una llamada en torno a las 3 '30 
de la mañana, poco después de 
que abandonara el restaurante, 
indicándole que había saltado la 
alarma. Cuando llegó a su esta
blecimiento entró en el mismo 
acompañado por agentes de la 
policía pero tras revisar el local 
no observaron ningún destrozo 
y pensaron que no habían roba
do. Media hora después, cuando 
todavía estaban en la puerta del 
mesón hablando con la policía, 
la alarma sonó de nuevo y al 

Restaurante La Cúpula, en la calle de Santiago 

volver a entrar descubrieron por 
dónde habían accedido los 
ladrones: por el hueco de un 
aparato de aire acondicionado 
que se había llevado a reparar. 
Desde ese hueco, que da a un 
patio interior en el que hay un 
edificio en ruinas al que es bas
tante peligroso acceder, les lle
garon ruidos de voces y vieron 
luces, "como si estuvieran 
encendiendo mecheros para 
alumbrarse". 

El local estaba intacto, por lo 
que su dueño no se percató 
hasta la mañana siguiente de 
que los ladrones sí habían con
seguido llevarse algo: las 10.000 
pesetas del cambio de la caja y 
40.000 más del bote de los 
camareros. Fue un robo limpio y 
rápido, apenas unos minutos 
desde que entraron hasta que 
sonó la alarma. "No habían 
revuelto ni tocado nada, se lo 
llevaron limpio. Nosotros pasa
mos dos veces la noche anterior 
y no nos dimos cuenta de que 
nos habían robado. No nos lo 
creíamos". 

Los ladrones aprovecharon el 
único lugar por el que se puede 
acceder al mesón, ya que el local 
estaba ocupado antes por un 
banco y está blindado casi com
pletamente. Además cuenta con 
la alarma conectada con una 
empresa de segurtdad. A pesar 
de ello, los 'amigos de lo ajeno' 
lograron burlar estas medidas y 
hacerse con un nada desprecia
ble botín. 

En opinión de Miguel Angel 
Sánchez, "si el centro se hace 
peatonal, vamos a tener que 
dormir dentro de nuestros esta
blecimientos. El centro está des
poblado y las partes interiores 
están llenas de obras; los ladro
nes se suben por los andamios y 
en cuanto acceden a los tejados 
son autopistas para ellos ( ... ) 
Trabajan con total impunidad 
porque pueden hacer todo el 
ruido que deseen al ser la mayo
ría oficinas o viviendas en las 

que vive gente mayor o no vive 
nadie. El centro es una pena, la 
insegurtdad es total". 

Panadería Pinilla: 
70 años sin robos y en 
cuatro días dos seguidos 

La Panadería-Bollería PINILIA 
ha sufrido dos robos en cuatro 
días, el prtmero en la madruga
da del 10 de enero y el segundo 
en la madrugada del día 13. Lo 
más destacable es que son los 
prtmeros que se cometen en 
este establecimiento en los 70 
años que lleva atendíendo al 
público en · el número 8 de la 
calle Ramón y Cajal. 

En las dos ocasiones, el 
ladrón o ladrones accedieron a 
la panadería por un patio inte
rior al que llegaron por los teja
dos. Así lo demuestran las hue
llas de harina que dejaron los 
cacos. 

Un ordenador portátil y 
45.000 pesetas de cambio que 
se guardaban en una oficina 
fueron el botín del prtmer robo. 
Los ladrones no tuvieron tiempo 
de buscar nada más que les 
interesase y es que es posible 
que tuvieran que salir huyendo 
cuando, bien temprano, llega
ron los dueños para hacer el 
pan. "Cuando llegamos oímos 
un ruido, pero pensamos que 
seria una de las máquinas que 
tenemos que salta sola. 
Después, vimos que habían 
entrado en la oficina pero no en 
la parte de abajo porque la caja 
estaba intacta. Así que pensa
mos que andaban por aquí al 
llegar nosotros", explica Aurelio 
Moreno. 

Como medida de precaución, 
los propietarios de este comer
cio decidieron no dejar ninguna 
cosa de valor en la panadería, 
con muy buena vista porque 
cuatro noches después sufrie
ron un nuevo robo. "A raíz de 
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Restaurante Casa Bayton. A la derecha, ruinas que se encuentran en el centro de la manzana delimitada por la plaza de Cervantes y la calle 
de Ramón y Cajal. Por ellas se mueven los ladrones con toda soltura. 

que nos entraron la primera vez 
vacié la tienda del todo y si quie
ren que se lleven la harina. El 
martes notamos que habían 
vuelto a entrar porque estaban 
los cajones abiertos y todo 
revuelto. Esta vez estuvieron en 
la oficina y también en la parte 
de abajo, pero no se llevaron 
nada porque no había nada. 
Ahora estamos pendientes de 
que vengan los albañiles para 
que tapen los agujeros que 
haya, para por lo menos poner 
pegas". 

Aurelio Moreno, conocedor de 
que el suyo no ha sido el único 
comercio robado en los últimos 
días en el centro de Alcalá, cali
ficó la situación de "penosa, 
lamentable y con muy dificil 
solución". Aurelio se ofreció a 
que en su panadería se coloque 
un policía por las noches, "para 
esperar a que entre el ladrón, 
porque seguro que en cuatro o 
cinco días lo cogen". 

"Es vergonzoso, porque ade
más somos muchos los de la 
zona a los que nos han robado. 
Tampoco es que se hayan lleva
do nada y todo se soluciona 
mientras no te hagan una avería 
grande, pero la sensación que te 
queda después es de que has 
perdído tu intimidad, casi como 
si te estuvieran violando", con
cluyó este panadero. 

ACOCAMA: 
"La peatonalización 
del centro podría influir 
negativamente 
en la seguridad" 

Muchos de los locales que se 
han visto afectados por esta ola 
de robos son socios de ACOCA
MA (Asociación de Comerciantes 
de la calle Mayor y Aledaños). 
Pero los miembros de la junta 
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Por este hueco pasaron a la panade~ía Pinilla. 

gestora que dirige la entidad 
están extrañados de que ningu
na de las víctimas les haya 
comunicado lo sucedido. Miguel 
Angel López, miembro "de esa 
junta, reconoce que se han 
enterado de los sucesos por la 
prensa y por comentarios en el 
barrio. "Como asociación, esta
mos dispuestos a defender los 
intereses de cada uno de los que 
pertenecen a ACOCAMA, tanto a 
nivel de seguridad -que todos 
sabemos que es bastante pobre
como en cualquier otra circuns
tancia. Pero la falta de mentali
zación de lo que es una aso
ciación lleva a que la gente no 
reaccione como debe. Van a la 
policía y presentan la denuncia, 
pero luego hay también otros 
mecanismos. Nosotros podemos 
hablar con la concejalía de 
Seguridad, con el alcalde ... Para 
eso está la asociación. Si cada 
uno expone el problema, ACO
CAMA siempre puede hacer una 
medída de presión en el ayunta
miento mucho más fuerte que 
una persona sola, presentando 

una queja en grupo. Cuando no 
se trata de algo aislado, sino de 
una ola de robos, siempre supo
ne un problema para todos. Hoy 
son tres y mañana otros tres y, 
si no se pone coto a ese asunto, 
terminamos sufriendo todos las 
consecuencias. Me gustaría 
pedir a los socios que, por favor, 
presenten la queja. Nos gustaría 
que, de cara a las asambleas, la 
gente nos comunicara esos pro
blemas". 

Según Miguel Angel López. 
esta situación de robos conti
nuados se está produciendo 
"porque los ladrones lo hacen 
con facilidad. No conozco 
mucho el centro a esas horas, 
pero imagino que el que roba 
será un ladrón, pero no un 
imbécil, e irá adonde más fácil 
lo tenga. Indudablemente, el 
centro debe de quedarse desola
do. Pero que esté vacío no quie
re decir que no tenga una vigi
lancia". 

Para este integrante de la 
junta gestora de ACOCAMA, la 
peatonalización del centro, pre-

tendida desde algunos círculos, 
no vendría sino a empeorar este 
problema de inseguridad. 
"Podría influir más negativa
mente. Si peatonalizan y no dan 
a la zona más vigilaneia, el pro
blema se agravará. Ese tema es 
delicado y nosotros estamos a la 
expectativa". 

PSOE: 
"Los ladrones parecen 
haber encontrado 
un filón en esta zona" 

El Grupo de concejales del 
PSOE, · por su parte, propuso en 
la última reunión de la comisión 
de Seguridad Ciudadana del 14 
de enero que se estudíen con 
urgencia todos estos casos de 
robos, pidíendo que se incre
mente en lo posible la presencia 
de policía nacional y local en el 
lugar, para tratar de identificar 
a las personas o vehículos sos
pechosos. En opinión del socia
lista Félix Prados, "los ladrones 
parecen haber encontrado un 
filón con esta zona y hay que 
cortarlo de manera urgente". 
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los neves Magos habían recibido 622 
canas de niños del distrito 

El distrito 111 
Reves Católicos-Rinconada 
cerró con una fiesta la Navidad 
La delegación municipal del distrito m, Reyes Católicos
Rinconada, clausuró su programa de actos de Navidad con 
una fiesta que tuvo lugar el día 3 de enero en el auditorio 
municipal. La asistencia a la fiesta fue masiva, puesto que se 
calcula que unas 800 personas abarrotaron el auditorio, en el 
cual hubo un sorteo de regalos y un espectáculo infantil a 
cargo del grupo Alboroto. El presidente de la delegación 
municipal, el concejal socialista Juan Osorio, señaló a PUER
TA DE MADRID que "hemos logrado superar todas las expec
tativas en cuanto a asistencia. El año pasado asistieron unas 
400 personas y en esta ocasión duplicamos aquel registro". 

La fiesta clausuró la iniciativa 
del distrito consistente en que 
durante cuatro dias el rey mago 
Baltasar recogiera en la calle 
San Vidal las cartas de los niños 
del distrito. En total recogió en 
esos cuatro dias 622 cartas. Los 
remitentes tenían derecho a 
participar en un sorteo de rega
los, a celebrar en la fiesta del dia 
3 de enero en el auditorio. 

Y con tan buenas expectativas 
el auditorio municipal quedó 
abarrotado. Hubo caramelos y 
golosinas para todos los asis
tentes y el sorteo de 77 regalos y 

dos bicicletas. La delegación 
municipal estableció tres cate
gorías a la hora del sorteo, entre 
cero y tres años, entre cuatro y 
siete y entre ocho y quince años, 
de tal manera que los regalos se 
entregaban en función de la 
edad de los afortunados. 

La fiesta se completó con el 
espectáculo que ofreció el grupo 
Alboroto, de tal manera que en 
opinión del presidente de la 
delegación municipal del distri
to, "la Navidad dejó un buen 
sabor de boca en Reyes 
Católicos-Rinconada". 
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El vecino que tuvo esta iniciativa se lamentó de que los complutenses no acompañaran su gesto 

Flores y una vela por el último concejal 
asesinado a manos de ETA 

Una vela y unos claveles rojos fueron colocados en la puerta del Ayuntamiento complutense el pasado 9 
de enero, en recuerdo del concejal del PP en Zarauz asesinado ese día por la banda terrorista ETA. Fue la 
iniciativa de un ciudadano alcalaíno que se sintió muy defraudado cuando no se vio acompañado en su ges
to. ((En Alcalá alguien tuvo la idea de intentar que cada vez que hubiera un atentado, fuera la víctima quién 
fuera, cualquier ciudadano civil, militar, concejal o periodista, que nos concentráramos en la plaza de Cer
vantes. Parece que no ha calado pero yo estoy haciendo caso a esa convocatoria y voy a seguir haciéndolo». 

Para este vecino, exconcejal 
del PSOE que prefirió quedar en 
el anonimato para que nadie pu-

diera tachar sus intenciones de 
oportunismo político, los asesi
natos de ETA le provocan una 

gran «impotencia y rabia», pero 
prefirió no hablar demasiado 
porque «en estos momentos l~s 

ánimos no están muy tranquilos 
y se puede decir cualquier 
barbaridad». 

Esta persona tuvo también pa
labras de solidaridad con los fa
miliares de las últimas víctimas 
de la banda asesina y con las 
«personas que dan su vida para 
que los demás disfrutemos de 
ella». 

A pesar del dolor, la esperan
za es lo último que se pierde: 
«Esta gente que está cayendo, 
ahora del PP, anteriormente del 
PSOE y antes de UCD, creo que 
no va a caer en saco roto y al fi
nal la libertad y la paz va a im
perar sobre los asesinos de 
ETA». 

OFICINA 
MUNICIPAL 880 59 98 . 

, de\ consumidor 
Te\efono 

LOS CONSUMIDORES 
ANTE LAS REBAJAS 

INFORMACION 
AL CONSUMIDOR 

La oficina municipal de información al consumidor aconseja: 

• Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta 
• Si no se admiten tarjetas de crédito durante el periodo de rebajas, ha de estar claramente indicado en el establecimiento. 
• El etiquetado de productos textiles debe contemplar, obligatoriamente, la composición y datos del fabricante. 
• Adquiera solamente aquello que necesite. 
• Es conveniente observar que los productos estén marcados con el precio anterior y el rebajado. 
• Si el producto adquirido se encuentra defectuoso, tiene derecho a que le sea cambiado por otro similar en perfectas condiciones. 
• Exija y guarde siempre justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier reclamación. 

Excmo. Ayuntamiento de 
ALCAI.A DE HENARES 
CONC&JALIA DE CONSUMO 

PUERTA de Madrid 

LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR 
PERMANECE A SU DISPOSICION 

RECIBIENDO SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES 
C/ Mínimos, nº 1 -Teléfono: 880 59 98 

Fax: 882 18 07 

Comunidad de 

Madrid 
CONSEJERIA DE 

ECONOMIA Y EMPLEO 

Dirección General de Comercio y Consumo 

t7 de enero de 1·999 



El PSOE ve diversos oeHgros en este crecimiento 

Pablo Ganzález "las gasolineras se están 
implantando sin ordenación alguna" 
En 1994 había cuauo gasolineras en Alcalá. 
Hov hav va nueve v ocho más que están en tase de provecto v solicbd 
Actividad nociva y peligrosa que genera muy poco empleo. Implantación de negocios comercia
les que no están contemplados por la legislación sobre horarios de apertura de comercios. 
Concentración de estaciones de repostaje en un tramo muy corto. Son éstos los puntos que pre
ocupan al grupo de concejales del PSOE sobre la implantación de gasolineras en la ciudad com
plutense. En Alcalá había un total de cuatro gasolineras en 1994, concretamente las de GESA. 
San Isidro, Vía Complutense frente a Pryconsa y carretera de Daganzo. Al día de hoy son nueve 
las gasolineras y ocho más que están en fase de proyecto o solicitud. El problema para el por
tavoz del PSOE, Pablo González, no es otro que la falta de ordenación municipal sobre la implan
tación de gasolineras, y su propuesta, que se realice un estudio para legislar a tal efecto. 

Y es que en opinión de Pablo 
González, el crecimiento ha sido 
vertiginoso; de las cuatro gasoli
neras que había en la ciudad 
complutense en 1994, se ha 
pasado a nueve estaciones, las 
cuatro ya existentes y cinco 
nuevas, la del centro comercial 
La Dehesa, y cuatro en la anti
gua nacional Il a la entrada o 
salida de Alcalá en dirección a 
Madrid, carretera que oficial
mente se conoce como M-300. 

Pero las expectativas no aca
ban ahí. El portavoz socialista 
en el ayuntamiento señaló que 
hay ocho gasolineras más que 
están ahí, con proyecto y solici
tud, a la espera de implantarse. 
Así, hay una pedida en el polí
gono 13A, junto al polígono 
industrial Europa, no muy lejos 
de la del centro comercial La 
Dehesa. Hay dos peticiones más 
para la carretera de Daganzo, 
otra más para la M-300 o anti
gua nacional 11 en dirección a 
Madrid. Está el proyecto de otra 
estación de servicio en la auto
vía nacional n a la altura de La 
Garena, pero ésta está de 
momento denegada, puesto que 
no se ha desarrollado todavía el 
sector: "Hubiera sido el colmo 
que lo primero que se desarro
llara allí fuera una gasolinera". 
También hay proyectadas dos 
estaciones de servicio en la 
autovía nacional II en lo que 
será el área de transportes 
pesados, muy cerca de la carre
tera de Daganzo, y por último 
está la proyectada en la antigua 
carretera de Ajalvir por la multi
nacional Shell, que al dia de hoy 
ofrece muchas dudas y polémi
cas, puesto que está a sólo unos 
metros del área de pesados. 

Pablo González señaló que de 
esas ocho solicitudes, "hay dos 
que son muy importantes para 
la ciudad; se trata de las dos del 
área de pesados, que nosotros 
las consideramos prioritarias 
para el desarrollo de ese área de 
transporte". 

En cualquier caso, para el 
portavoz socialista la regulación 
municipal para la implantación 
de nuevas gasolineras es,funda-
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Pablo González pide que se regule la implantación de gasolineras. 

mental: "Nosotros lo propusi
mos en un pleno municipal hace 
unos meses porque creemos que 
se trata de una actividad a la 
que no podemos permanecer 
ajenos. La implantación de 
gasolineras no potencia el desa
rrollo económico de la ciudad ya 
que las últimas que se están 
montando apenas generan 
puestos de trabajo. Se trata de 
estaciones de autoservicio que 
apenas tienen dos o tres traba
jadores. No estamos en contra 
de las gasolineras por sistema; 
estamos en contra porque pen
samos que no es una tienda de 
vídeos o cualquier otra actividad 
comercial. Una gasolinera tiene 
una peligrosidad y por eso plan
teamos que hay que regularlo". 

El portavoz socialista explicó 
que en ciudades como Sabadell, 
Tarragona o Barcelona hay ya 
planes de ordenación exclusiva
mente para regular la implanta
ción de gasolineras: "Por eso 
nosotros pedimos en el pleno 
municipal que se busque una 
fórmula para que podamos con
trolar de alguna forma tanto las 
gasolineras que se montan en 
suelo privado como en suelo 
público". 

González añadió: "No es un 
capricho nuestro denunciar 
esta situación, es porque de 
alguna manera es una situación 
que ya se viene denunciando no 
sólo por parte del PSOE, sino 
también por personas que se 
ven en la situación de tener que 
retener las peticiones de gasoli
neras porque no hay un criterio 
definido. El Plan General de 
Ordenación Urbana no contem
pla este tema, y tampoco lo con
templaban las Normas Subsi
diarias anteriores. Yo tengo 
conocimiento de que hay un 
informe que calcula que en 
1994 hay del orden de 375 vehí
culos por cada mil habitantes. 
El cálculo que yo he hecho es 
que en 1998 estamos en aproxi
madamente algo más de 500 
vehículos por mil habitantes. 
Las cifras idóneas son que haya 
una gasolinera por cada 10.000 
vehículos censados en la ciu
dad. Si actualmente tenemos un 
censo aproximado de 65.000 
vehículos en Alcalá, tendria que 
haber un máximo de siete gaso
lineras en la ciudad. Pues bien, 
al dia de hoy estamos en nueve 
y las previsiones son las de que 
esa cifra siga aumentando". 

Diez gasolineras 
en el año 2.003 

Ese informe al que hace men
ción Pablo González establece 
que en función de un aumento 
de población de 167.000 a 
184.000 habitantes , se podria 
llegar en el año 2 .003 a diez 
gasolineras en Alcalá. Sin 
embargo, la población de Alcalá 
ha descendido y hoy ya son 
nueve las que hay implantadas: 
"Estamos hoy en una población 
de 163.000 habitantes y prácti
camente hemos cubierto ya ese 
cupo de gasolineras sin haber 
llegado a la población que se 
preveía". 

El portavoz del PSOE señaló 
que "este informe se hizo cuan
do se planteaba la instalación 
del área de transportes pesados. 
Yo lo pedí cuando era concejal 
de Desarrollo Económico y se 
hizo a través de diversos ayun
tamientos para estudiar las 
posibilidades de dos gasolineras 
en el área de pesados a ambos 
lados de la autovía nacional 11. 
También se trataba de plantear 
la regulación de la implantación 
de estaciones de servicios. En 
aquella época, la de la anterior 
legislatura, de alguna manera el 
ayuntamiento obligaba a que 
todas las gasolineras se instala -
ran en suelo público porque así 
se podian regular y porque pro
porcionaban algún beneficio a la 
ciudad". 
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El portavoz municipal el PSOE, ante la gasolinera de Matillas. 

Liberalización 
de las gasolinas 

La liberalización de las gasoli
nas ha traído este efecto a la 
ciudad complutense: "No hubo 
acuerdo plenario que modificara 
el que había anteriormente. El 
actual equipo de gobierno lo 
dejó arrinconado y no se ha 
vuelto a aplicar. Por eso noso
tros, al ver las dimensiones que 
está tomando el problema, plan
teamos la moción al pleno. Ahí 
está el ejemplo, en poco más de 
dos kilómetros de la antigua 
nacional 11, tenemos cuatro 
gasolineras instaladas y una 
posible que ya está proyectada y 
tiene posibilidades de instalar
se". 

Y la falta de ordenación según 
Pablo González, ha traído consi
go el desvío en el trazado del 
colector de la Garena ya que en 
su camino natural se encuentra 
la gasolinera junto a la rotonda 
de Malillas y el supermercado 
que hay junto a ella: "El colector 
tiene que desviarse para no 
encontrarse con la gasolinera y 
el supermercado, así es que 
pasará por la Ciudad Deportiva 
del Juncal recortándole una 
serie de terreno en un campo de 
fútbol e impide la actividad 
deportiva mientras se desarro
llan las obras. Se podrá decir 
que esto no estaba proyectado 
cuando se construyó la gasoli
nera y el supermercado, pero lo 
que está claro es que aquí ha 
habido una mala planificación y 
que el ayuntamiento no se ha 
preocupado por regular unas 
instalaciones nocivas, peligro
sas e insalubres". Para el porta
voz del PSOE, "lo lamentable es 
que de esto nos hemos enterado 
a través de la comisión de 
Deportes, no de la de 
Urbanismo, que sería lo lógico. 
Y es que la comisión de 
Urbanismo sirve para discutir 
sobre puestos de flores, instala
ción de circos, etc. Por eso fue 
por lo que la oposición nos mar-
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chamas del pleno del mes de 
diciembre en protesta porque 
los temas importantes de urba- . 
nismo van por la comisión de 
gobierno donde el PP tiene 
mayoría absoluta". 

González añadió que "yo 
pienso que las gasolineras tie
nen que tener unas distancias 
mínimas entre ellas por seguri
dad. Si pones cuatro o cinco 
gasolineras juntas al lado de la 
depuradora, al lado de un colec
tor, al lado de varias industrias 
y al lado de un oleoducto que 
pasa por allí , hay un peligro evi
dente". 

La competencia 
comercial 

Otro elemento añadido, según 
Pablo González, es que "como 
las gasolineras por sí mismas 
puede que no sean atractivas, 
tienen que tener alguna motiva
ción para que la gente se pare y 
vaya a ellas. En las gasolineras 
se instalan tiendas y en algunas 
hasta pequeñas superficies 
comerciales que pueden generar 
también problemas en algunos 
sentidos como son los horarios 
que pueden generar una compe
tencia desleal, y por otra parte, 
que por una puerta legal pero 
atípica, están implantándose 
estas superficies que pueden 
ser peligrosas para el comercio. 
Por una parte controlamos las 
grandes superficies, pero por 
otra esta actividad no la contro
lamos". 

Así las cosas, la propuesta 
concreta del PSOE es que con la 
revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana se establez
ca un plan especial de gasoline
ras que regule su implantación: 
"Entre tanto consideramos que 
es necesario que de momento se 
paralice la concesión de permi
sos para instalación de nuevas 
gasolineras hasta que no haya 
este plan especial", concluyó 
González. 

Ante la proliferación de rabos en el centro de Alcalá 

El PSOE pide medidas urgentes 
El Grupo de Concejales del PSOE propuso en la comisión de 

Seguridad Ciudadana del miércoles, día 14 de enero, que se es
tudie con urgencia la proliferación de robos en el centro de la 
ciudad. Según los datos de los ediles socialistas Félix Prados y 
Mariví Salazar, miembros de la citada comisión, en el último tri
mestre son cada vez más las denuncias por robo en el casco his
tórico de .Alcalá, en especial en la calle de Ramón y Cajal, so
bre todo en comercios, oficinas y academias. 

«El hecho, en mi opinión, 
no es mera coincidencia, sino 
que se observan circunstan
cias coincidentes que agravan 
el problema>., explica Félix 
Prados. «El casco histórico es 
eminentemente comercial, 
por lo que a partir de deter
minadas horas hay edificios 
deshabitados; con forzar o 
romper una puerta se accede 
con facilidad al edificio y los 
ladrones campan a sus anchas 
sin ningún riesgo de que se 
oigan ruidos. Después del 
hurto, cuando se trata de ro
bos en edificios, mediante el 
procedimiento del.butrón, es
capan por los tejados». 

El factor de reincidencia, 
en opinión de Félix Prados, 

es determinante para adop
tar medidas urgentes que 
paren esta oleada de robos. 
«En una academia de idiomas 
de Ramón y Cajal es la ter
cera vez que denuncian el 
hecho; la segunda en las ofi
cinas de un medio de comu
nicación . . . es decir, los ladro
nes parecen haber encontrado 
un filón con esta zona y hay 
que cortarlo de manera 
urgente». 

Los ediles del partido so
cialista propusieron que se 
estudien los hechos y se incre
mente en lo posible la presen
cia de policía local y nacio
nal para tratar de identificar 
a personas o vehículos sospe
chosos. 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.l. 
IMPERMEABIUZACIONES Y MONTAJES DE CHAPA 

• . Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 

••••••••••••••••••••••••••• 
el Eras de San Isidro, 3 - 1 º A 

Tlfs.: 880 71 11 - 880 72 00 - Fax: 883 32 59 
Aptdo. de Correos, 95 - ALCALA DE HENARES 
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Edificaciones en Espartales Sur, en una de cuyas parcelas se construirá un centro comercial 

El consorcio urbanísdco ha vendido por 650 millones de pesetas 
una parcela de 30.000 metros cuadrados 

'Continente' instalará un. oran 
centro comercial en Espartales 
la venta de la parcela se hizo con los votos favorables de los representantes del 
PP en el avuntamiento ven la comunidad de Madñd 
• D n111S11tante secllDsta SI allsbln 111 aslsti611111• n1rese1tacií1 lle 11 
·"El PP 1Clí1•111'111 enítlca: les dice a 11s 11111i11c••rclaltes11111 SI n11 llstallr 
mís 1r11des •11rnc1es, 11n 11111n111es 11111n11l'Cllln les 1enane laSllllrse" 

•Existe 1n acu1n11 ce1111suad1 lle•• 11111111r11 celln ce•ercial 11 la lan1a 
Centros Comerciales Continen~e S.A. ha conseguido por el momento lo que no pudo conseguir 

en diciembre de 1995. Esta gran empresa del sector tendrá un hipermercado en la ciudad com
plutense al habérsele adjudicado la parcela 39 de Espartales Sur por el precio de 650 millones de 
pesetas. Esta parcela de 30.000 metros cuadrados, cuyo uso está definido como comercial, ten
drá una ediflcabilidad de 24.000 metros cuadrados lo que convertirá a ese hipermercado en el 
segundo en superficie de la ciudad. El consorcio urbanístico decidió adjudicar la parcela con los 
votos favorables de los representantes de la comunidad de Madrid y de los representantes del PP 
en el ayuntamiento de Alcalá, y con la abstención del representante del PSOE, el concejal Urbano 
Brihuega. A aquella reunión del consejo de administración no asistió el representante de ro. 

Y es que a finales de 1995 ya comercial. Y el lugar elegido sacar a concurso una parcela 
intentó 'Continente' instalarse vuelve a ser Alcalá. En para uso comercial, según la 
en la ciudad complutense. Sin Espartales Sur había que ordenación de su planeamien
embargo, la oposición de IU en 
el ayuntamiento y la de los 
comerciantes en la calle, hizo 
que se estableciera el compro
miso del gobierno del PP en la 
casa consistorial de que no se 
aprobaría la instalación de un 
centro comercial en un solar 
de la antigua carretera de 
Ajalvir, muy cerca del 
Chorrillo. 

Dos años después, Conti
nente quiere implantarse en el 
corredor del Henares, donde 
no cuenta con ningún centro 
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to. La posibilidad es que fue
ran varios propietarios quie
nes compraran la parcela, o 
que una empresa se hiciera 
cargo de ella para la instala
ción de una gran superficie 
comercial. Esta ha sido la 
solución finalmente adoptada 
para la parcela 39 de Espar
tales Sur. 

Según el concejal socialista 
Urbano Brihuega, "en el últi
mo consejo de administración 
del consorcio urbanístico Es
partales se aprobó la venta de 
la parcela 39 a la cadena de 
centros comerciales 'Conti
nente'. Se adjudicó con la abs
tención del PSOE. El precio de 
la parcela es de 650.217.513 
pesetas, es decir, algo más de 
650 millones de pesetas . . Eso 
es cuanto sabemos, es decir, 
suponemos que en esa parcela 
comercial se dedicará al uso 
de una gran superficie comer
cial ya que imagino que 'Con
tinente' la habrá comprado 
para eso y no para hacer un 
almacén de sus productos". 

Brihuega manifestó que "el 
PP está haciendo una política 
errática en lo que se refiere a 
las grandes superficies . y el 
comercio. El gobierno munici
pal habla con los pequeños 
comerciantes y les dice que no 
va a haber una gran superficie 
comercial en Alcalá, pero a 
continuación habla con em
presarios de grandes superfi
cies y les vende una parcela 
para que se instalen". 

El concejal socialista recor
dó como en 1995 el PP "se 
encontró con la oposición de 
los pequeños comerciantes 
cuando se dijo que se iba a 
instalar un 'Continente' en la 
antigua carretera de Ajalvir. 
Nosotros hablamos en aquella 
ocasión con los pequeños 
comerciantes para explicarles 
cuál es nuestra postura. Si el 
PP les dice que no va a haber 
una gran superficie comercial, · 
un hipermercado, y luego por 
otra parte apoya que en 
Espartales Sur haya una par
cela que se venda a una gran 
superficie, nosotros ni entra
mos ni salimos, que sea el PP 
quien explique cuál es su ver
dadera postura. Por eso me 
abstuve en la reunión del con
sejo de administración tlel 
consorcio urbanístico 'Espar
tales Sur' que se celebró el día 
5 de diciembre. Aquella venta 
salió adelante con los votos del 
PP y de la comunidad de 
Madrid". 

Brihuega explicó que "el 
Plan General de Ordenación 
Urbana determina las parce
las que se dedican a uso 
comercial y legalmente se tie
nen que dedicar a ese uso a 
menos que se modifique el 
PGOU. Otra cosa es que la 
concesión se haga a un hiper
mercado o a pequeños comer-
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ciantes. A partir de ahí, el 
PSOE está en la oposición en 
el ayuntamiento, por tanto, 
que sea el PP. que está en el 
gobierno municipal, quien 
diga lo que quiere hacer y lo 
que no quiere hacer, y que se 
lo explique a todos. Lo que no 
puede hacer el PP es estar 
haciendo esa política errática, 
nadando entre dos aguas. A 
todo el mundo le dice que sí y 
llegará el momento en que se 
verá la verdadera cara del PP. 
No les puede decir a las gran
des superficies que sí y a los 
pequeños comerciantes que 
también. Que les diga a unos 
que sí y a otros que no". 

Por su parte el portavoz 
socialista Pablo González, 
explicó que "el único acuerdo 
consensuado por los tres gru
pos políticos de la corporación 
municipal, PP. PSOE e IU, 
sobre la implantación de otra 
gran superficie comercial en 
Alcalá era en La Garena. Eso 
estaba contemplado en el 
PGOU y como digo estaba con
sensuado. No había ningún 
otro acuerdo sobre implanta
ción de grandes superficies 
comerciales en la ciudad com
plutense". 

El acuerdo del consorcio 
urbanístico con 'Continente' 
es que desde la adjudicación 
de la parcela 39 a la empresa 
para la construcción de un 
hipermercado, se establecerá 
un plazo máximo de 12 meses 
para la ejecución por parte del 
consorcio de las obras de 
estructura sobre la autopista 
nacional 11 para la cónexión 
del polígono Espartales Sur 
con el polígono El Ensanche y 
el correspondiente vial de 
acceso, es decir, el consorcio 
se compromete con 'Conti
nente' a que 'Espartales Sur' 
esté comunicado con el centro 
de la ciudad. Las obras del 
hipermercado comenzarán a 
partir de que concluyan las de 
la vía de comunicación de 
Espartales con el centro de Al
calá y tendrán un plazo máxi
mo de ejecución de 18 meses. 

Por el momento solo falta la 
concesión de la preceptiva 
licencia de apertura de gran
des establecimientos comer
ciales por parte de la-comuni
dad de Madrid. En el caso de 
que esa licencia no fuera con
cedida, el consorcio urbanísti
co de Espartales Sur, del que 
forman parte el ayuntamiento 
de Alcalá y la CAM, deberán 
devolver a 'Continente' los 650 
millones de pesetas pagados 
por la parcela 39. 

El rechazo a la 
implantación de 
Continente en 
diciembre de 1995 

Diciembre de 1995 fue un 
mes en el que la tensión subió 
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varios grados en la ciudad 
complutense. El portavoz de 
IU en el ayuntamiento, José 
Miguel Polo, hizo público en 
PUERTA DE MADRID la inten
ción de Continente de implan
tar un gran centro comercial 
en la antigua carretera de 
Ajalvir a la altura de la 
Nacional II. En aquella época, 
9 de diciembre de 1995, IU 
anunciaba que la intención de 
Continente era que el ayunta
miento tomara una decisión 
sobre la implantación antes 
del 31 de diciembre de 1995, 
puesto que tenía prevista una 
inversión para ese centro 
comercial de 5.000 millones 

de pesetas y que si antes del 
31 de diciembre no se tomaba 
una decisión al respecto, ese 
capital lo invertirían en otro de 
sus proyectos. 

José Miguel Polo advirtió 
entonces que un nuevo hiper
mercado en Alcalá terminarla 
por hundir al pequeño comer
cio de Alcalá. A partir de ahí 
las protestas se sucedieron; -
hubo comerciantes que ame
nazaron con insumisión fiscal 
en caso de que Continente 
montara el hipermercado. La 
concejala de Urbanismo hizo 
públicos los planteamientos 
del PP. Beatriz Díaz Manza
nares defendió la implanta-

ción de Continente ya que esa 
empresa invertiría 5.000 
millones de pesetas y crearla 
500 puestos de trabajo. Un 
comerciante llegó a afirmar 
que si llegaba un nuevo hiper
mercado, no le quedaría más 
remedio que salir a la calle con 
una escopeta de cañones 
recortados para ganarse la 
vida. Finalmente, el día 27 de 
diciembre el grupo de conceja
les del PP desestimó la instala
ción del hipermercado por las 
presiones de los pequeños 
comerciantes, basándose en 
su programa electoral en el 
que establecía que "no se 
autorizaría la implantación de 
nuevas superficies comercia
les hasta no ver reflotado, en 
su conjunto, el pequeño 
comercio". El PP también 
señaló que "en este momento 
(diciembre de 1995), la ciudad 
se encuentra adecuadamente 
abastecida", y también adver
tía "la valoración de que, 
desde la perspectiva de hoy, 
parecen suficientes para 
absorber la demanda de los 
futuros ofertantes en La 
Garena y Espartales, los cen
tros comerciales allí proyecta
dos y contemplados en el Plan 
General de Ordenación 
Urbana". 

El grupo de concejales del 
PP señaló entonces que "es 
objetivo de este equipo de 
gobierno motivar la conviven
cia rentable de grandes super
ficies comerciales y el pequeño 
comercio en la ciudad para 
asegurar un buen nivel de 
abastecimiento y generar la 
adecuada competencia en 
beneficio del consumidor. Por 
ello se estudiarán cuantas 
ofertas de este tipo lleguen a la 
ciudad y se valorarán, en cada 
momento, la oportunidad de 
las mismas". 

Peluquería 

¿Jee"'"""' ttP.s c.A-1 e j-"' tt ~,.e 
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En primer término los jugadores del Perlso, 
detrás, familiares y presos 

Juan Antonio Cózar, Emilio Sanz, 
Jesús Calvo y Vicente Temprado 

Los reclusos recibieron a sus familiares 

Jornada de puertas abiertas 
en la prisión 'Madrid 11' 

La prisión Madrid n, situada en el complejo penitenciario de la carretera de Alcalá a 
Meco, celebró el domingo día 4 de enero una jornada de puertas abiertas en la que los 
familiares de los reclusos pudieron visitar a éstos quienes mostraron las actividades que 
desarrollan en el centro. El momento culminante de esta jornada consistió en el parti
do de fútbol que disputaron el CD. Periso, de la prhnera regional madrileña, con el equi
po federado en el centro formado a través del convenio de colaboración de la prisión con 
la Federación de Fútbol de Madrid en un programa pionero en las prisiones españolas. 

De ese modo se culminaron 
las Navidades en la prisión 
Madrid II, cuyo director, Jesús 
Calvo, se mostró muy satisfecho 
por la experiencia. En el acto 
estuvo presente el presidente de 
la Federación de Fútbol de 
Madrid, Vicente Temprado, que 
fue acompañado por sus directi
vos Juan Antonio Cózar y José 
Pérez, además del delegado 
comarcal de la Federación en 
Alcalá, Femando Gallardón. La 
dirección de la prisión también 
invitó al acto al presidente de la 
Asociación de Amigos de la 
Universidad, Emilio Sanz, como 
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puente para establecer una 
colaboración entre la universi
dad de Alcalá y la prisión en 
programas de formación. 

Tras el acto de presentación 
en el que la dirección de la pri
sión entregó un recuerdo del día 
al CD. Periso, equipo invitado 
para enfrentarse en un partido 
amistoso al equipo de 'Madrid 
II', se celebró el partido de fútbol 
y a continuación se celebró un 
cóctel en el que participaron 
reclusos, familiares e invitados. 

El director de la prisión expli
có a PUERTA DE MADRID que 
"cualquier momento es malo en 

la cárcel pero la Navidad es aún 
peor porque no se sabe porqué 
artes de la historia, ésta parece 
que tiene que ser familiar y de 
cocinas calientes cerca de los 
padres, de los hijos y de las 
esposas o compañeras. El dis
tanciamiento que produce la 
prisión agrava el estado de 
ánimo de muchos reclusos". 

Jesús Calvo señaló "que para 
atenuar eso hacemos todo lo 
que podemos. Es significativo 
que en las fechas de 
Nochebuena, Nochevieja y 
Reyes salen con permisos alre
dedor de 250 internos, es decir, 

un altísimo porcentaje puesto 
que hay alrededor de 700 presos 
en 'Madrid 11'. Eso significa que 
las juntas de clasificación, el 
equipo directivo y el propio juez 
de vigilancia penitenciaria, se 
arriesgan al máximo desde el 
punto de vista humano para 
que los internos puedan pasar 
estos dias. El resultado es posi
tivo porque los fallos en los per
misos son minimos. Es insigni
ficante el número de no presen
taciones a tiempo lo que signifi
ca que el sistema penitenciario 
funciona". 

Calvo aseguró que "para quie
nes se quedan intentamos que 
sean unos dias especiales con -
mayor proximidad con el preso. 
Hemos tenido actividades cultu
rales, artísticas, exposiciones de 
belenes, de tarjetas de Navidad 
para que se note el ambiente 
navideño. En los patios, en los 
módulos, los servicios de cape
llania, de objeción de concien
cia, se vuelcan por participar en 
las actividades que nos lleven al 
ambiente de Navidad, que es un 
ambiente de cariño y afectivo". 

El director de la prisión ase
guró que "estamos gratísima
mente impresionados porque 
éstas son unas fechas sin inci-
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La administradora hizo el saque de honor El capitán del Periso recibió una placa como recuerdo 

dentes de ningún tipo. Hay que 
reconocer que hay más visitas 
en la cárcel, que hay un poco 
más de alegria en las comidas y 
en los regímenes de menús 
especiales. Tenemos que agra
decer a la población penitencia
ria su responsabilidad y su res
peto a las normas. Ellos mismos 
se han contagiado de nuestra 
proximidad y de nuestra genero
sidad. Lo que nosotros como 
funcionarios queremos es que 
haya una convivencia dignisima 
y creo modestamente que entre 
todos lo estamos consiguiendo". 

El ciclo navideño de la prisión 
se cerró precisamente con esa 
jornada de puertas abiertas el 
día 4 de enero: "Es uno más de 
los días abiertos que celebramos 
en los que las familias entran en 
nuestra cárcel. Hoy tenemos 
más de cien familias que han 
venido a acompañar a los reclu
sos haciendo actos culturales y 
sociales con nosotros, y por des
contado, haciendo que la cárcel 
deje de ser hoy menos cárcel y 
más hogar y casa de todos. Esto 
hace que se unan los afectos y 
los corazones, y consecuente
mente se unen los sentimientos 
de justicia y de solidaridad". 

Calvo añadió que "el objetivo 

PUERTA de Madrid 

Jesús Calvo, director de la prisión Madrid 11 

es que la cárcel no sea nunca 
más lo que tiene que ser. priva
ción de libertad fisica, pero nada 
más, que no se prive a los pre
sos de otras libertades como son 
el ocio, la cultura, la diversión, 
tranquilidad y respeto. Estamos 
muy contentos con este progra
ma porque además participan 
con él toda la plantilla de fun
cionarios, todos los equipos de 
trabajo de la prisión, los colabo
radores y los presos y los fami
liares". 

El director explicó la anécdota 
de las campanadas de 
Nochevieja: "Nosotros no pode
mos celebrar ese acto con todos 
juntos por las altas horas a las 
que se celebran. Sí se hace en la 
cena de Nochevieja, una cena 
espléndida. Los mismos reclu
sos dan simbólicamente las 
doce campanadas en cada patio. 
Después se van a las celdas y en 
cada una de ellas los internos 
tienen su televisión y pueden 
verla hasta la hora que quieran. 

Es indudable que todos viven en 
su propia celda las horas de 
despedida del año con el compa
ñero con el que comparten la 
celda. Incluso se dan voces 
desde las celdas todo el mundo 
felicitándose y deseándose un 
buen año". • 

Jesús Calvo les pidió a los 
Reyes Magos que trajeran a la 
prisión esperanza y fe en la jus
ticia, además de fe en la socie
dad para que comprendamos 
que la cárcel es un hecho inevi
table, pero hay que hacer que 
sea un hecho no indigno". 

Antes de iniciarse el partido 
de fútbol realizó el saque de 
honor la administradora del 
centro entre los aplausos de los 
asistentes. 

Entre las actividades que los 
reclusos realizan habitualmente 
en Madrid 11 está el fútbol, el 
fútbol sala; hay talleres de pin
tura, de tallado en vidrio, de 
manualidades, etc. Hay un 
grupo de música que ya ha rea
lizado conciertos fuera de la pri
sión. También hay talleres de 
relajación, programas de trata
miento de drogas y un programa 
de voluntariado que realiza tam
bién actividades con los presos. 
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ACllA.A celebra cada año la noche de Reyes. La animación no faltó en la fiesta de los Hijos y Amigos de Alcalá. 

Más de aa personas degustaron el tradicional roscón con chocolate 

Las Hijos y Amigos de A/taló celebraran 
la Noche de Reyes can una fiesta 

La .Asociación Cultural Hijos y Jlmigos de Jllcalá (ACllA.A) no quiso desperdiciar la ocasión de des
pedir las Navidades como se merece: con UDa fiesta. La celebración tuvo lugar en la sede de la calle 
Santiago, en la noche del 5 de enero y en ella se calcula que participaron más de 80 personas. 

El encuentro comenzó con 
la llegada de los Reyes Magos 
al local de ACHAA, sobre las 
21'00 horas. Aprovechando su 
visita, ellos fueron los encar
gados de repartir entre los 
asistentes antifaces, gorros y 
trompetillas, así como de en
tregar los premios a los cerca 
de 15 niños que habían par
ticipado en el concurso de 
christmas convocado por la 
asociación. La fiesta continuó 
con la degustación del tradi
cional roscón y chocolate, pa
ra todo el que quiso tomarlo. 

Llegó el momento en el que 
los más pequeños tuvieron 
que marchar a acostarse, pa
ra que Melchor, Gaspar y No eran los Niños Cantores de Viena, pero hicieron lo que pudieron 

Baltasar no les fueran a en
contrar despiertos a la hora de 
dejarles los regalos. Los ma
yores aún siguieron adelante 
con la diversión, escuchando 
y aplaudiendo a un improvi
sado coro masculino integra
do por socios, que interpretó, 
lo mejor que pudo y supo, al-
gunos tradicionales villanci
cos y lo que se fue terciando. 

Los Hijos y Amigos de Al
calá, entidad creada para re
cuperar tradiciones complu
tenses perdidas con el paso del 
tiempo -como la Hoguera de 
Santa Lucía o la Inocenta
da-, cuenta en la actualidad 
con 1.087 socios. Cada año se 
reúnen para celebrar la Noche 
de Reyes en familia, estando 
invitado todo aquel al que le 
apetezca acudir. 

El Belén no faltó en la sede de la .Asociación. Melchor, Gaspar y Baltasar repartieron regalos y alegria a los más pequeños. 
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Los Reves Magos estuvieron 
1uv atareados en Alcalá 

Los Reyes Magos de Oriente 
hicieron un hueco en su apre
tada agenda para darse una 
vuelta por Alcalá el pasado 5 
de enero. A primera hora de la 
mañana eran recibidos por el 
concejal Jesús Domínguez 
Picazo. en el ayuntamiento 
complutense, desde donde se 
dirigieron a repartir juguetes 
y regalos a los internos del 
centro APHISA, a los niños 
ingresados en el hospital 
Príncipe de Asturias, a los 
residentes del Patronato San 
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José, a los runos del colegio 
Sagrado Corazón y a las 
ancianas del Hospitalillo de 
Antezana. 
No se sabe si se lo pasaron 
mejor los que recibieron la 
visita de tan ilustres persona
jes o los propios Reyes Magos, 
que en esta ocasión utilizaron 
como delegados a Francisco 
Javier Abad Melchor, Emilio 
Martín Gaspar y Juan Osorio 
Baltasar. Seg-qro que para 
todos fue una jornada ínolvi
dable. 
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La junta directiva se renovó en la primavera del 97. Los nuevos responsables de la cofradía del Santo 
Entierro y Dolorosa han llegado con muchos proyectos. 

Innovaciones en la imagen de la Virgen Dolorosa' llamattva carroza para el cristo Yacente 

Decisivos cambios en la cofradía del santo Entierro 
se pretende que la procesión sea 10 más silenciosa posible 
y que todos los hermanos lleven la nueva medalla distintiva 

La próxima Semana Santa será muy diferente para la Cofradía del Santo Entierro y Dolorosa. 
Los nuevos aires vienen de la mano de la renovación, en mayo del año pasado, de la junta directi
va. Los recién estrenados responsables de la entidad se pusieron a trabajar y, desde entonces, 
han conseguido lanzar varias iniciativas. Así, la Virgen de los Dolores ofrecerá un nuevo y so
brecogedor aspecto, mientras que el Cristo Yacente descansará sobre una carroza que, según cuen
tan, va a revolucionar el estilo al que se está acostumbrado. La cofradía también contará en el 
futuro con una medalla que le distinguirá en cada acto en que participe. Todo ello no se ha conse
guido de la noche a la mañana. El trabajo ha sido arduo y el desembolso económico, nada fácil. 

La nueva junta directiva se 
planteó una serie de objetivos al 
tomar el cargo. El primero y 
principal pasaba por un aumen
to del número de hermanos. Ha
bía entonces unos 240 y , en la ac
tualidad, son cerca de 280. «El 
número de hermanos es la vida 
de la cofradía. De ahí depende el 
embellecimiento de la procesión 
y los recursos financieros» , expli
ca José Luis Marón, presidente 
del Santo Entierro y Dolorosa. 
Pero también se pretendía que 
esos cofrades no fueran un sim
ple número en las listas, sino que 
tuvieran un papel activo en la vi
da de la entidad. Para ello se 
pensó en organizar una serie de 
actividades como una cena (don
de se aprovechó para sortear una 
medalla conmemorativa y recau
dar algunos fondos necesarios) y 
una excursión, donde todos pu
dieran conocerse y compartir 
momentos. 

Terciopelo y lágrimas de cristal 
para la Virgen de los Dolores 

Son dos los pasos que p1mcesio-
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na esta cofradía: la Virgen de los 
Dolores (que se guarda en el con
vento de las Clarisas) y el Cristo 
Yacente (que se guarda en el con
vento de las Dominicas). Ambos 
pasos se presentarán diferentes 
en la próxima Semana Santa. La 
Virgen ya cuenta con un nuevo 
ajuar, compuesto de ropa inte
rior y un traje de terciopelo rea
lizado por unas cofrades. «Se le 
ha dado un cambio de imagen to
tal , porque antes estaba vestida 
de blanco y pensábamos que no 
era la indumentaria adecuada 
para una Virgen Dolorosa», in
dica Marón. Su cara tampoco es 
la misma. Ahora luce unas lágri
mas en cristal tallado que le 
aportan un semblante de triste
za más acorde, a la vez que so
brecogedor. 

Pero ahí no acaba todo. Para 
un futuro inmediato se harán 
unas mejoras en el aspecto exte
rior de la carroza y, por otro la
do, en la procesión oficial la Vir
gen llevará un traje realizado en 
terciopelo con bordados de oro. 

Los cambios no se limitarán a 
este año. En proyecto -es has-

tante difícil que se vean los re
sultados para la Semana Santa 
98, porque es muy costoso-, se 
encuentra una corona en plata 
sobre dorada que pondrá el colo
fón a los arreglos de la Dolorosa. 

Cambio radical de la carroza 
del Cristo Yacente 

El Cristo Yacente es una mag
nífica talla del siglo XVI y quizá 
una de las más importantes de 
Alcalá, junto con el Cristo de los 
Doctrinos. Totalmente barroca, 
se enmarca en la escuela de Gre
gorio F ernández y es propiedad 
de las Dominicas (conocidas por 
Madres Catalinas). «Nuestro ob
jetivo es sacarlo del anonimato, 
porque lo tienen un poco oculto 
en la clausura. Queremos sacarle 
a la luz, para que la imagen se 
venere en la Capilla del conven
to», señala el presidente de la 
cofradía. 

Pero lo más señalado en cuan
to a este paso para la próxima Se
mana Santa será su nueva carro
za. «Nos proponemos que no ha
ya lujos y trataremos de que 

Nuevo manto de la Virgen, que 
sustituye a la hasta ahora indu

mentaria en blanco\ 

vaya más acorde con la urna. Se
rá de una línea totalmente distin
ta y vamos a revolucionar un po
co la decoración de las carrozas 
en Alcalá. V a a ser un paso muy 
bonito, con toda la austeridad y 
belleza plástica que se merece». 

Más silencio 
en la procesión 

Estudiando la historia antigua 
de la cofradía, la nueva junta di
rectiva comprobó que antes se 
exigía una consigna de silencio y 
respeto en la procesión del Silen
cio del Viernes Santo que era 
más señalada que la actual. Esa 
es una tradición que se ha inten
tado recuperar y, para ello, se ha 
realizado un Juramento de Silen
cio, en papel pergamino y con 
una carpeta en piel de cabra. «La 
obra es de una Dominica que es 
una verdadera artista -opina 
Marón-. Deseamos que pase un 
poco a la posteridad». Esa pro
puesta de mayor silencio no se va 
a quedar en el papel, sino que se 
verá en las filas de la procesión. 
Antes de que se inicie ésta, se to
mará juramento a cada uno de 
los cofrades que participe. 

V arios niños portarán 
los atributos de la Pasión 

Otra de las intenciones es com
pletar la formación de la proce
sión para este año, recuperando 
todo lo que era tradicional y se 
ha perdido con el paso del tiem
po. No en vano la entidad es muy 
antigua y ha pasado por los ava
tares de la historia. En 1931, con 
la instauración de la República, 
dejó de procesionar y no se re
constituyó hasta 1949. Ese lap
sus de tiempo hizo olvidar algu
nas señales de identidad. «Aho
ra hemos ido recogiendo carteles 
antiguos, de gente que ha cola
borado con nosotros , y hemos 
conseguido documentación para 
hacer una reconstrucción con la 
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Las lágrimas en cristal tallado otorgan un nuevo semblante a la Dolorosa. 

mayor fidelidad posible». Fruto 
de esa investigación y trabajo, se 
ha conseguido que este año ya 
salga un primer paso en el que 
varios niños porten los atributos 
de la Pasión (la corona de espi
nas, los clavos y una cruz con el 
sudario). «Es una recuperación 
del año 28 y, aunque posterior
mente tuvo un paso que se lleva
ba en andas, hemos querido res
catar lo original». 

Una medalla 
identificará a los 
miembros de la cofradía 

Durante la celebración de la 
Virgen del Val, los miembros de 
la Cofradía del Santo Entierro y 

siempre. Queremos comunicar 
que va a ser obligatoria y roga
mos que los hermanos se vayan 
poniendo en contacto con los 
miembros de la junta o con la li
brería Mayor, para que este año • 
todo el mundo salga con ella», 
anuncia la directiva. 

La necesaria 
colaboración económica 

Todas estas mejoras e innova
ciones no han salido de la nada, 
como es de suponer. Han supues
to un desembolso importante y 
hasta millonario en el caso de las 
carrozas. Teniendo en cuenta 
que los únicos fondos de los que 
dispone la cofradía son los de las 
cuotas de los hermanos y lo que 

Dolorosa se die
ron cuenta de al
go. No podían 
identificarse co
mo parte de una 
unidad al sentir 
que les faltaba un 
elemento de iden
tificación. Rápi
damente decidie
ron subsanar la 
carencia con la 
elaboración de 
una medalla de 
cofradía, que fue
ra obligatoria en 
el hábito de todos 
los hermanos y en 

Cada hermano del Santo 
Entierro deberá llevar esta 

medalla de bronce. 

se consigue con la 
lotería, cada in
versión supone 
un fuerte apretón 
del cinturón. Por 
ello la junta direc
tiva llama a totla 
la colaboración 
que sea posible. 
«Desde aquí hace
mos un llama
miento a cofrades 
y devotos, para 
que se animen y 
nos ayuden en la 
medida de lo po
sible. Se van a po
ner en marcha 

cada acto en el que participen. 
Esta nueva medalla, con un 

cordón morado con regulador, se 
ha realizado en bronce envejeci
do y lleva el distintivo corres
pondiente: una corona de espi
nas, los tres clavos y la cruz, y 
la inscripción Santo Entierro. 
Alcalá de Henares. Estará ex
puesta en la librería Mayor, si
tuada en la calle Mayor n°96, y 
su precio es de 3.000 pesetas. «Es 
austera pero creemos que boni
ta. Los miembros de la junta he
mos asumido el costo del troquel 
y lo hemos donado a perpetuidad 
a la cofradía, para que de esta 
forma se puedan seguir haciendo 
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unas tarjetas en las que se va a 
hacer constar qué personas han 
contribuido con un donativo, y 
en qué cantidad, en la puesta en 
marcha de estos proyectos. Real
mente se necesita mucho dinero. 
Nosotros estamos trabajando 
bastante, porque hay muchas co
sas que hacer. Se va sacando 
tiempo de donde se puede y va 
colaborando todo el mundo. 
Agradecemos la ayuda que nos 
brindan las Madres Clarisas y 
Dominicas, porque sin ellas se
ría imposible, y aprovechamos 
para pedirles perdón por todas 
las molestias que podamos cau
sarles», concluye Marón. 

Aprobados en la Asamblea General Extraordinaria 

54!.19.218 pesetas, presupuesto 
de la Mancomunidad de Agu 

_, "' <º 

del sorbe para 1998 ~"" ~ -i-., ... 
'j../) ''I' 

'P( O!:!,_ 

La Mancomunidad de .Aguas del Sorbe, ha celebrado .Asamblea Ge
neral extraordinaria, en la que se han aprobado por unanimidad los pre
supuestos para el ejercico de 1998, cifrados en la cantidad de 543.609.218 
pesetas, con un incremento del 2'04 por 100 sobre el año anterior. 

Los presupuestos de la 
Mancomunidad para 1998 se 
definen, fundamentalmente, 
por su austeridad, vocación 
inversora, mantenimiento de 
las ayudas al Tercer Mundo y 
apoyo a las iniciativas en de
fensa del medio ambiente. 

El presidente de la Manco
munidad, Antonio M. López 
Polo, destacó en el transcur
so de la Asamblea la austeri
dad de los presupuestos, con 
una disminución del gasto co
rriente y reducción de los in
tereses a pagar por créditos; el 
apoyo a obras y actuaciones 
de organizaciones no guber
namentales relacionadas con 
el ciclo hidráulico en países 
del Tercer Mundo, el mante
ner las ayudas que vienen 
concediéndose en los últimos 
años; el apoyo a iniciativas en 
defensa del medio ambiente, . 
con acciones destinadas a con
cienciar a la población; y la 
fuerte vocación inversora, ya 
que se terminarán las obras 
del desdoblamiento de las 
conducciones al depósito de la 
Pedrosa, en Guadalajara, y se 

destinarán 138 millones para 
mejorar en la red de suminis
tro de los municipios. 

A nivel de inversiones, ca
be destacar que la Mancomu
nidad aprobó nuevas subven
ciones por valor de más de 3 7 
millones para mejoras en las 
redes de suministro de muni
cipios mancomunados. Con 
esta cantidad, durante el año 
1997 se han concedido ayudas 
por más de 122 millones, 
mientras que en 1998 esta 
cantidad podrá alcanzar los 
138 millones. 

Como aspectos novedosos, 
la Mancomunidad procederá 
durante 1998 a la elaboración 
e informatización de la carto
grafía de la Red de Agua, ac
tuación que se considera muy 
conveniente para mejorar do
cumentalmente las caracterís
ticas y trazados de las redes. 
Del mismo modo se realizará 
un estudio de viabilidad pa
ra conocer la conveniencia de 
construir una central eléctri
ca en la presa de Beleña, pa
ra aprovechar el caudal y ge
nerar energía eléctrica. 

ESTACIÓN 
I • DE SERVICIO s 
LOS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático 

y lo más importante ... 
ECONÓMICO 
••••••••••• 

GAS OLEO 
A DOMICILIO 

Ofrecemos el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 

No. esperes que te lo digan 

Ctra. de Villalbilla, km. 2 
VILLALBILIA - Madrid Tino.: 885 94 93 
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comienza con una victoria esta fase Los c11n1lutenses 11 están a nieve 11•1s 
del c11n1 111111 de 1111111111 de ascenso 

El c.! .. Fotoarte lviasa 2-1, esta vez sí pudo el 
clas1f1cado para la 1·1 Araniuez con el Alcalá 

El C.V. Fotoarte cosechó el pasado 21 de diciembre la última victoria 
de1 s2 smnando así cinco consecutivas, que le dan e1 pase para la liga El equipa alcalaína ha sufrida 
A-1 y así poder luchar con los otros cinco mejores equipos de la 2ª divi-
sión madrileña y optar a una de las dos plazas para ir a la fase de ascenso. tres denotas consecutivas que san claves 

Tras un inicio de temporada 
titubeante que se tradujo en 
tres victorias y dos derrotas en 
la primera vuelta, el equipo en
contró su sitio en el campo y no 
dejó escapar ningún punto en 
la 2 ª vuelta quedándose a sólo 
un punto del A.C. Recuerdo, 
los líderes, al que también de
rrotó el Foto Arte por un con
tundente 3-1 en el último par
tido de esta ronda. 

Fotoarte volverá a jugar con 
Recuerdo y Villalba, ya que en 
la cuneta de esta liga se han 
quedado Rivas, Torrejón y des
graciadamente el C.V. Alcalá, 
que en la 2 ª vuelta no pudo con 
los tres rivales que le precedían 
en la clasificación, quedando 
así fuera de toda opción para 
entrar en la A-1. 

Por otro lado el pasado do
mingo día 11 en el pabellón del 
C.E.I., el Foto Arte comenzó su 
andadura en la A-1 con victo
ria de 3-0 ante el C.V. Sanse 
(2° clasificado del grupo B). A 
pesar de lo contunde~te quepa
rece el resultado, fue un parti
do muy complicado para los al-

calaínos que acusaron falta de 
ritmo y entrenamiento duran
te las navidades, en las que no 
pudieron entrenar ya que el 
C.E.I. cierra en dichas fechas. 
En todos los sets los de Foto Ar
te tuvieron que remontar, ya 
que fueron siempre por debajo 
por más de 5 puntos en cada 
uno de los sets; pero su entre
ga y ganas de lograr su prime
ra victoria en esta fase decisi
va, junto con un rival que no 
supo apuntillar a los alcalaínos 
hicieron que los del Foto Arte 
se hiciera con la victoria; aun
.que deberán volver a encontrar 
el ritmo de juego de competi
ción si quieren lograr una pla
za para la fase de ascenso. 

Los integrantes del C.V. Fo
toarte 1 viasa son: Cherna Mo
rales, Luis Angel Gómez, Da
vid Lucio, Enrique Lorenzo, 
Pablo Cesariny, Tomás Blan
co, Antonio Blanco, Higinio 
Logrosan, Fernando Morales, 
Ernesto Sallán, Francisco Bur
gos y Tomás Expósito como 
entrenador-jugador. 

José Mª MORALES 

Deporte en la Universidad de Alcalá 

Renovación de Alumnas en las Escuelas Deportivas 
Las Escuelas Deportivas de 

la Universidad de Alcalá pro
cederán a la renovación de 
alumnos para el segundo cua
trimestre a partir del próximo 
19 de enero. 

Del 19 al 23 de enero: los 

alumnos inscritos en el primer 
cuatrimestre. A partir del 26 de 
enero: alumnos nuevos y cam
bios de grupo. 

(Información en el Servicio 
de Deportes de la UAH, tifo. 
885-48-53). 

campeonatos Universitarios de Primavera 
Del 1 al 19 de febrero podrán 

inscribirse los equipos que de
seen participar en los Campeo
natos Universitarios de Prima
vera, en las modalidades de 
Fútbol-11, Fútbol-Sala mascu
lino, Fútbol-Sala mixto, balon
cesto masculino, baloncesto fe
menino, Voley-4 mixto, Balon
mano-5 mixto y Rugby-7 mixto. 

La inscripción para los mis
mos campeonatos pero en mo
dalidades individuales podrán 
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realizarse hasta 24 horas antes 
del inicio de la competición, 
siendo las fechas las siguientes: 
del 23 de febrero al 24 de abril 
en Tenis y Frontenis; el 18 de 
abril en Tenis de Mesa y Bad
minton; el 17 y el 18 de abril 
en Ajedrez; el 24 de abril en 
Squash; y el 9 de mayo, Tiro 
con Arco. 

(Para cualquier información, 
dirigirse al Servicio de Depor
tes de la UAH, tifo. 885-48-53). 

RESULTADO: CD. Aranjuez, 2 (Cacharra y Damién); RSD. 
Alcalá, 1 (Luengo, de penalti). 

ARANJUEZ: Parra, Zapata, Camacho, Cacharra, Pedro, Testa, 
Pirrl (Edu, min. 89), Félix (Pozo, min. 69), Sierra, Villa y 
Damián. 

ALCALA: Alex, Curro, Luis Elejalde (Piru, min. 45), Diego 
Valbuena, Roberto, Toñín Blanco, Higuera, Rodrl (Alberto, min. 
45), Moreno, Luengo y Méndez (Dela, min. 69). 

ARBITRO: Pedraza Moya. Vieron la cartulina amarilla los com
plutenses Diego Valbuena, Toñín Blanco, Moreno y Méndez. 
Tarjeta roja directa a Roberto a los 51 minutos de juego. 

Con sabor a venganza. El 
Aranjuez supo aplicarle al 
Alcalá el pago que los ribere
ños del Tajo creyeron conve
niente para los complutenses 
por la afrenta de la copa 
Federación en la que perdie
ron por primera vez esta tem-

. parada en El Deleite, cuando 
el Alcalá dio una imagen muy 
distinta a la que está dando 
en la liga. 

Los del Tajo pudieron con 
los del Henares y le hicieron 
con firmeza. Jugaron mejor y 
se hicieron acreedores a una 
victoria que les pone otra vez 
en el liderato puesto que el 
Real Madrid C dio buena 
cuenta en la Ciudad 
Deportiva del hasta ese 
momento líder, el Móstoles. 

Cimentó su victoria el 
Aranjuez desde el principio. 
Supieron los del Deleite apro
vechar los efectos psicoló
gicos de dos goles marcados 
respectivamente en los pri
meros minutos de cada tiem
po, los primeros que suelen 
ser de toma de contacto de 
ambos equipos y los segun
dos que son en los que los 
locales procuran sentenciar 
un partido jaleados por su 
afición. 

Marcó a los once minutos el 
equipo local por mediación de 
Cacharra, y el Aranjuez no se 
fió de un Alcalá que en el par
tido de vuelta de la copa 
Federación no se asustó por 
un rival fuerte y con una cali
dad incuestionable. Se tenía 
aprendida la lección el equipo 
del _Tajo y no permitió conce
siones a un Alcalá que ahora 
no está en su mejor momen
to. Con el 1-0 se llegó al des
canso pero ya se veía que el 
Aranjuez estaba mucho más 
entonado que en aquella final 
de la copa Federación, y por 

el contrario, el Alcalá encon
traba muchos más problemas 
que entonces. 

La losa que llevó a la derro
ta a los complutenses cayó 
sobre ellos nada más comen
zar la segunda parte. Se pro
dujo la expulsión de Roberto 
y un minuto después el gol de 
Damián que ponía el 2-0 en el 
marcador con un Alcalá en 
inferioridad numérica. 

El gol que a los 83 minutos 
marcó Luengo fue anecdáti
co. Fue al materializar un 
penalti que sirvió para que 
los complutenses se retiraran 
del terreno de juego con el gol 
del honor y con el maquillaje 
para una derrota, la tercera 
consecutiva y ante equipos 
que son los que finalmente se 
ventilen el asunto importan
te, la clasificación para la 
liguilla de ascenso. 

Porque en efecto, el Alcalá 
está en octava posición con 
29 puntos. El líder es el 
Aranjuez con 48, es decir, 
diecinueve puntos de distan
cia lo cual es decir muchísi
mo. El cuarto clasificado, es 
decir, último puesto para 
jugar la liguilla de ascenso, lo 
ocupa el Real Madrid C que 
tiene 37 puntos, es decir, 
ocho más que el Alcalá que a 
los efectos son nueve por la 
derrota complutense en el Val 
con goleada madridista. 

Y ojo porque las cosas se le 
complican al Alcalá antes de 
la jornada electoral del 25 de 
enero cuando el Parla visite el 
Val. Porque este domingo 18 
de enero los complutenses 
visitan el campo del Santa 
Ana. Una derrota allí seria 
fatal para el Alcalá que quizá 
se juega algo más que lo 
estrictamente deportivo al 
estar en plena campaña elec
toral. 
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El licílnra 1111 llrl 1bstíc111 
e1 la salnclí1 de In c1m1111e1ses 

1· 1, el Avance no progresa 
con el nuevo año 
lis a11eces1res del ea111a blanau1111 aumentan 
sus dnerenclas en la clasmcacián 

RESULTADO: CD. Avance, 1 (Javi); CD. Vicálvaro, 1 (Ramos). 
AVANCE: Polo, Angel, Ismael, Tito, Richard, Paco (Pérez), 

David (Chechu), Javi, Díaz (Omar), Gorka y Campos. 
VICALVARO: Rivera, Ojea, Adrian (Esau), Tirado, Cordero, 

Lolo, Ramos, Palomares, Mario, Ricardo (Garrido) y Jorge 
(Alcaraz). 

ARBITRO: González Alonso. Mostró cartulinas amarillas a los 
alcalaínos Ismael y Chechu y a los madrileños Palomares, 
Cordero y Ramos. 

mas son evitar un descenso al 
que cada dia se acerca más. 

Alcalaínos y madrileños diri
mieron en la Dehesa un parti
do con el agua al cuello. Los 

dos se jugaban mucho y el 
reparto de puntos no es bueno 
para ninguno, pero indudable
mente es menos malo para un 
Vicálvaro que suma seis pun
tos más que el Avance. Estos 
tienen 12 y son antepenúlti
mos en la clasificación. Por 
encima tienen a El Pardo, con 
cuatro puntos que ellos, los 

mismos que el Torrejón B. 
En definitiva, las cosas no 

están fáciles para el Avance 
que precisamente el domingo 
juegan ante su antecesor en la 
clasificación, El Pardo. Es 
innegable que una victoria 
complutense a domicilio es 
fundamental para sus aspira
ciones. 

El Avance sigue sufriendo la 
sangría de puntos que viene 
padeciendo toda esta tempora
da. Sigue sin ganar por mucho 
amor propio que ponga en ello 
y su situación es terrible. La 
alerta roja ha sido puesta en la 
nave complutense ante el peli
gro inminente de un descenso 
en primera regional, un autén
tico pozo del que es muy dificil 
salir. Y si no que se lo digan al 
Loeches, un equipo que tras 
tres temporadas en la regional 
preferente, su descenso a pri
mera regional le ha hecho caer 
en una crisis que puede inclu
so llevarle a segunda regional. 

El lejareña derretí can 111eada el De1aruva en el pñmer derbi camarcal del aña 

Pero hablemos de un Avance 
que a partir de ahora tiene que 
empezar a plantearse muy 
seriamente el objetivo indiscu
tible de mantener la categoria 
y para ello trazar un plan de 
trabajo para intentarlo. Lo del 
domingo en la Dehesa sirvió 
para que un teórico rival direc
to en la lucha por eludir el des
censo, el Vicálvaro, se llevara 
un punto fundamental que 
hizo que los complutenses no 
sumaran tres puntos que 
hubieran sido todo un balón 
de oxígeno. 

El Vicálvaro es un equipo 
venido a menos esta tempora
da. Con varias temporadas en 
tercera división, los cemente
ros cayeron en regional y tras 
campañas en los que eran 
favoritos para recuperar la 
categoria perdida, han caído 
en las posiciones de los que 
pugnan por no seguir cayendo. 

En cierto modo algo parecido 
le ocurre al Avance, que tras 
una temporada, la pasada, en 
la que sorprendió a propios y 
extraños y estuvo por las 
zonas altas de la clasificación, 
en esta campaña sus proble-
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4-1, los pequeños se contagian 
de la crisis de los mavores 
RESULTADO: CD. Mejoreño, 4 (Cotorro, Osear de penalti, Juan y Regalado); Deportivo Alcalá, 1 
(Nene). 
MEJOREÑO: Lanas, Chopi, Regalado, Osear, Carlos, Cotorro (Cachela), Alvaro, Ricardo (Pino), 
Pedro Luis, Juan y José María (Rosa). 
DEPORTIVO: Ballesteros, Mariano, Martín (Sigüenza), Raúl, Lolo, Mon, Guti (Padilla), García 
Fraile (Salva), Israel, Nene y Ricky. 
ARBITRO: Feito García. Tuvo una destacada actuación. Tarjetas amarillas para Pedro Luis por el 
Mejoreño y para Martín y Ricky por el Deportivo Alcalá. 

El Deportivo Alcalá se ha conta
giado de la crisis paternal. O 
dicho de otra manera, el filial de 
la Deportiva se está viendo afec
tado por la mala racha de resul
tados y circunstancias que sufre 
el primer equipo en el grupo sép
timo de tercera división. No 
soplaron buenos vientos para la 
Deportiva el domingo 11 de 
enero. 

Los filiales se estrenaban este 
año en un particular duelo 
comarcal ante un Mejoreño que 
quiere meterse entre los grandes 
de este grupo primero de la pre
ferente madrileña. Y como quiera 
que el primer equipo demandó 
jugadores del filial por las bajas 
existentes en la plantilla dirigida 
por Fernando Cuesta, en el 
Deportivo se ha podido dejar sen
tir tal situación. 

Por si fuera poco, el parón navi
deño no ha parecido beneficiar en 
nada al conjunto que entrena 
Almeida, porque la impresión que 
dieron los complutenses en tie
rras de Mejorada del Campo, fue 

bastante pobre, mucho peor que 
la que habían dado hasta que lle
garon las Navidades. 

Y es que el Mejoreño, que había 
dado una buena impresión hasta 
ahora, le faltaba rubricar su buen 
quehacer con una goleada en su 
terreno de juego. En efecto el 
Mejoreño se había mostrado 
remiso en su campo a la hora de 
golear, y fue a conseguirlo ante 
un Deportivo flojo que se vio sor
prendido a los dos minutos con el 
1-0 marcado por Cotorro. 

Tuvo sus oportunidades el 
Deportivo en la primera mitad 
pero no las materializó. Fue en 
ese primer tiempo cuando mayor 
igualdad hubo y de hecho conclu
yó con el inicial 1-0 del Mejoreño. 

Pero el equipo local consiguió a 
los dos minutos de la reanuda
ción el 2-0, es decir, otro golpe 
psicológico en la línea de flotación 
del equipo de Almeida que se vió 
con un penalti en contra nada 
más comenzar el segundo tiempo 
y el consiguiente 2-0 marcado 
desde los once metros por Osear. 

No se habían cumplido los diez 
minutos de la segunda parte, 
concretamente era el minuto 52 
cuando llegó el 3-0 marcado por 
Juan y el desastre parecía inmi
nente. El Mejoreño sentenció el 
partido y nadaba a favor de 
corriente para golear. Los locales 
lo bordaban ante un rival desmo
ralizado y al que nada le salía 
bien. El 4-0 le cayó a los 56 
minutos, once después de la rea
nudación. En menos de diez 
minutos el Deportivo encajó tres 
goles en su puerta. 

El testimonial gol de Nene a 
falta de dos minutos para el final 
de la contienda, no sirvió más 
que para dar a los complutenses 
un honor que no empaña la con
tundente victoria del Mejoreño. El 
Deportivo es décimo en la liga, 
muy alejado ya de los puestos de 
cabeza y con la visita el domingo 
en el Val del Roma, decimosegun
do clasificado a dos puntos de los 
alcalaínos. 
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Los protagonistas de la f"mal cadete, junto con los semifinaJistas posan con sus premios. 
A la derecha, el campeón Mario Cuéllar, junto al finalista alcalaíno Gonzalo Vaillo y un semif"malista de la categoría suh-13. 

Las alcalaínas Miriam Lora y LUcía Jiménez vencedoras en su categoría 

VI Torneo Nacional Juvenil de Navidad de Alcalá 
Del 21 de diciembre al 7 de enero, en las pistas de la Ciudad Deportiva del Val, y organizado 

por el Club Escuela de Tenis de Alcalá, se disputó la 6ª edición del tradicional torneo navideño 
que ha contado con una participación superior a los 200 jugadores distribuidos en las categorías 
de: sub-11, sub-13, infantil, cadete y junior, tanto masculinos como femeninos. 

En general pocas fueron las 
sorpresas, dado que en sólo cua
tro categorías de las diez , resul
taron vencedores los no favoritos 
(sub-11 , infantil , junior y junior 
femenino). 

Extraordinario papel el de
sempeñado por los jugadores al
calaínos que además de procla
marse vencedores en dos catego
rías: Mirian Lora en cadete y 
Lucía Jiménez en sub~ 13 , estu
vieron presentes en otras cinco 
finales: Gonzalo Vaillo en 
sub-13 , Juan A. García en cadete 

y junior, Reyes Mª Sesma en ca
dete y Miriam Lora en junior, 
así como presentes en tres semi
finales con Leticia López y Re
yes M ª Sesma en infantil y Le
tic ia López igualmente en 
cadete. 

Cabe destacar el extraordina
rio torneo realizado por el sub-13 
alcalaíno Gonzalo Vaillo, que 
contra pronóstico supo plantar
se en la final a base de un ex
traordinario juego lleno de vo
luntad e inhibido de temores 
(clase tiene y mucha) , venciendo 

en rondas anteriores a enemigos 
que hasta ahora le vencían, y 
donde todavía los nervios le pu
dieron en la final. 

En categoría sub-13 femenina, 
LucíaJiménez, actual nº 1 en su 
categoría de Madrid, supo impo
nerse, no sin dificultad, así co
mo Miriam Lora tuvo que sufrir 
para· imponerse a su compañera 
Reyes Sesma en la prueba cade
te por su excesiva confianza y en 
la categoría junior no pudo con 
Stephanie D' Aubioul este día su
perior en juego, pero especial-

Al f"mal~ el grupo de premiados posan eón sus preinios y trofeos. 

n de enero de t998 

mente por su falta de motivación . 
o excesiva responsabilidad desde 
que tiene que defender estar en
tre las 100 mejores de España. 

Mención especial merece 
nuestro cadete Juan A. García, 
presente en las finales de junior 
y cadete, las cuales se le escapa
ron por su falta de confianza en 
los momentos claves, dado que 
en categoría junior, tras ganar el 
primer set y venciendo en el se
gundo por 4/2 y 15/40 finalmen
te los perdió 715 por excesivo 
miedo con unos errores no forza
dos no habitüales en él; por la 
tarde en la final cadete, le ocu
rrió algo similar ante un enemi
go con mucha ·voluntad que no 
daba una bola por perdida, don
de Juan tuvo excesivos momen
tos de juego muy acelerado. 

La entrega de premios estuvo 
presidida por Toni Mata (vice
presidente de la Federación de 
Tenis de Madrid) y directivos 
del Club Escuela; La labor de 
juez árbitro fue desempeñada 
por Vicente Mendíeta Y.Yolan
da López. 

CLASIFICACION 
Suh-11 masculino: Semifina

les: David Medina vence a Pedro 
Ocaña 6/0, 6/3. Víctor Martin 
vence a Sergio Mínguez 6/3, 6/4. 
Final: David Medina, vence a 
Víctor Martín 6/4 , 4/6, 6/1. 

Suh-13 masculino: Semifina
les: Mario Cuéllar vence a Gon
zalo Castillo 715, 612. Gonzalo 
V aillo vence a Eduardo Balleste
ros 6/2, 3/6, 6/4. Final: Mario 
Cuéllar vence a Gonzalo V aillo 
6/1, 6/2. 

Infantil masculino: Semifina
les: Pablo García vence a David 
Martínez 6/3 , 6/4. Evaristo S. 
Pérez vence a Ignacio Benítez 
6/1, 2/6, 6/4. Final: Pablo Gar
cía vence a E. S. Pérez 6/4, 6/2. 

Cadetemasculino: Semifinales: 
Biorn Baumgartner vence a Luis 
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Las protagonistas de la f"mal ca
dete femenina, Miriam Lora y 
Reyes Mª Sesma, ambas de la 

Escuela Tenis .Alcalá. 

A. Pérez 6/2, 610. Juan A. Gar
cía vence a Sergio Lino 715, 611. 
Final: Biorn Baumgartner ven
ce a Juan A. García 6/4, 4/6, 6/2. 

Junior masculino: Semifinales: 
Juan A. García vence a César 
Dávila 6/4, 3/6, 715. Oliver Can
trell vence aJuanJ. Andrés 6/3, 
6/3. Final: Oliver Cantrell ven
ce aJuanA. García3/6 , 715, 614. 

Consolación Suh-13: Final: 
Sergio Lara vence a Carlos Ibá
ñez 6/4, 612. 

Consolación infantil: Final: 
Adrián Vargas vence a Juan Gar
cía 6/0, 715. 

Consolación Cadete: Final: Da
niel Fernández vence a Mario 
Alcobendas 6/4, 6/4. 

FEMINAS 
Suh-11: Semifinales: Arancha 

Recio vence a Laura López 6/0, 
6/1. Celia Gil vence a Sabrina 
Méndez 6/1, 6/4. Final: Arancha 
Recio vence a Celia Gil 6/1, 6/1. 

Suh-13: Semifinales: LucíaJi
ménez vence a Marta Gómez
Jordania 716, 6/3. Alexandra Re
cio vence a Elena Hernández 
6/4, 6/2. Final: Lucía Jiménez 
vence a Alexandra Recio 716, 6/1 

Infantil: Semifinales: Virginia 
Romero vence a Leticia López 
614, 6/3. Olivia Morales vence a 
Reyes Mª Sesma 6/4, 6/3. Final: 
Virginia Romero vence a Olivia 
Morales 517, 6/3, 6/3. 

Cadete: Semifinales: Miriam . 
Lora vence a Leticia Mora 6/4, 
611. Reyes Mª Sesma vence a 
Leticia López 6/0, 3/6, 6/2. Fi
nal: Miriam Lora vence a Reyes 
Mª Sesma 617, 611, 6/3. 

Junior: Semifinales: Miriam 
Lora .vence a Diana E. Reches 
611, 6/1. Stephanie D' Aubioul 
vence a Irene Alcázar 6/2, 6/1. 
Final: Stephanie D' Aubioul ven
ce a Miriam Lora 6/2, 6/3. 

Consolación infantil: Final: 
Noelia Guerrero vence a Beatriz 
Marugán 6/1, 6/2. 
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XVIII Campeonato «Olimpus» • Jornada t t ª 

F.S. El compañero y P.B. unión Extremadura, 
líderes en solitario 

Después de haber cargado las pilas tras el obligado parón por las fiestas navideñas, los equipos re
tornaron si cabe con más bríos y nuevas ilusiones de cara a afrontar un nuevo año. Así, en la primera 
jornada del nuevo año nos encontramos con un enfrentamiento entre dos auténticos pesos pesados co
mo son el F.S. Compañero y la Cafetería Marsa; el partido f"malizó con la victoria de los primeros, los 
cuales tras este triunfo consiguen auparse al primer puesto de la clasificación aunque igualados a puntos 
con la P .B. Unión Extremadura. El Dress y el Café Michael no pudieron pasar del empate en un partido 
que resultó muy nivelado. El Bar «El Grial» logró tres importantes puntos ante el Zulema que al igual 
que le sucediera en la primera vuelta cayó por la mínima tras un vibrante e intenso partido. El partido 
entre la P.B. Unión Extremadura y la Cafetería 21 fue aplazado por motivo de un caprichoso cambio 
de horas a cargo de los responsables del pabellón E. Femando, el partido se celebrará próximamente. 

F .S. El Compañero, 6 
Cafetería Marsa, 2 

Mejor comienzo no pudie
ron tener los hombres de la 
Marsa, ya que a los pocos mi
nutos de haberse iniciado el 
encuentro ya habían conse
guido adelantarse en el mar
cador, pero no tardaría mu
cho tiempo en llegar la fulmi
nante reacción de los del 
Compañero que en breve es~ 
pacio de tiempo lograron dar
le la vuelta a un partido que 
se les había puesto muy com
plicado. La gran actuación del 
jugador Raúl y el bajón de los 
hombres del Marsa en la se
gunda parte fueron determi
nantes a la hora de que El 
Compañero lograse un valio
so triunfo ante su rival. 

Café Michael, 4 
Dress, 4 

Partido tremendamente 
igualado entre dos equipos 
que saltaron a la pista· con el 

F.S. El Compañero: 
De pie, de izquierda a derecha: Miguel A., Josito, Jesús, Felipe. 
Agachados, de izquierda a derecha: Gonzalo, Juan, Raúl y Lampa. 

único objetivo de lograr una 
importante victoria, lo cual 
ninguno pudo conseguir. No 
entro a juzgar si el resultado 
final fue justo, pero lo que sí 
me hubiese parecido injusto 

después de lo presenciado es 
que cualquiera de los dos 
equipos hubiese logrado una 
victoria que nadie niega que 
buscaron ambos equipos de 
principio a fin. 

Deporte en la Universidad de Alcalá 
Bar «El Grial», 5 
Zulema, 4 

sesiones de Gimnasia Terapeútica y Postural 
El Servicio de Deportes y el 

Gabinete Médico de la Uni
versidad de Alcalá convocan 
8 sesiones de gimnasia tera
peútica y postural. Se trata de 
actividades desarrolladas so
bre colchonetas para conse
guir una mejora de la condi
ción física general y de la es
tática corporal y así poder 
prevenir dolencias vertebra
les, sin olvidar un aspecto 
fundamental: la relajación. 
En estas sesiones se enseñará 
además economía postural, 
para que el trabajo no supon-

ga una carga para la espalda. 
Estas sesiones estarán diri

gidas por un Fisioterapeuta y 
serán gratuitas gracias a la 
subvención del Departamen
to de Seguridad e Higiene de 
la UAH. 

Se establecerán horarios 
flexibles y se habilitarán espa
cios en cada facultad para que 
los alumnos no tengan que 
desplazarse. Los grupos serán 
reducidos. 

Para más información, lla
mar al Servicio de Deportes 
de la UAH, tlfo: 885-48-53. 

Vibrante partido el que en
frentó a penúltimo y último 
clasificados. El miedo a per
der y quedar relegado a la úl
tima posición hizo que los dos 
conjuntos jugasen nerviosos y 
muy por debajo de sus posi
bilidades y en algunas ocasio
nes hasta más protestones de 
lo que es habitual. Lo apreta
do del marcador y la incerti
dumbre hasta el último minu
to convirtieron el partido en 
emocionante pero carente de 
calidad. Al final el Bar «El 
Grial» logró el triunfo y deja 
al Zulema como farolillo rojo 
de la clasificación. 

Luis DOMARCO 
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Equipo al completo del Miguel de Cervantes, con su maestro Víctor Herrera. A la derecha, Víctor Herrera, director técnico de la Federa
ción Madrileña de Taekwondo, hace entrega de la medalla de oro a Sonia Rodríguez, campeona en la categoría A (de 14 a 18 años). 

Más de sao competidores se dieron cita en el polideportivo Magariños 

Los gimnasios alcalaínos Maroño y Miguel de 
Cervantes brillaron en el Trofeo de Navidad 

El pasado 21 de diciembre, se celebró en el polideportivo Magariños de Madrid el Trofeo de Navidad de 
técnica adulto e infantil organizado por la Federación Madrileña de Taekwondo. Se destacó en esta competi
ción el buen hacer de los gimnasios alcalaínos Miguel de Cervantes y Maroño. 

En la categoría infantil cabe 
destacar que, al ser el campeona
to de carácter promocional y no 
poder participar medallistas en 
campeonatos oficiales de la Co
munidad de Madrid, el Miguel 
de Cervantes no pudo contar en 
sus filas con los 4 7 m_edallistas 
que obtuvieron trofeo en el auto
nóm ico, por lo que sus posibili
dades quedaban seriamente mer
madas. No obstante, el equipo 
presentado por Víctor Herrera, 
compuesto en su gran mayoría 
por taekwondistas nobeles, rayó 
a la altura que en él es habitual 
consiguiendo Leandro Ordóñez 
y Santiago Molina un 5° y 6° 
puesto respectivamente en la ca
tegoría c (10 y 11 años), quedán
dose a tan sólo una décima de la 
medalla de bronce. En la otra ca
tegoría en la que el Cervantes 
presentaba competidores, cate
goría B, la gran sorpresa la pro
tagonizó Noelia Navas al quedar 
medalla de plata a una sola déci
ma del oro, ya que siendo ésta su 
p rimera competición dio un 
auténtico recital de técnica. 

En la categoría de adultos el 
campeonato se dividió en mascu
lino y femenino. El equipo sin
cronizado masculino del Miguel 
de Cervantes logró podium con 
la medalla de bronce , un gran 
logro si tenemos en cuenta que 
era el primer campeonato en que 
sus componentes participaban 
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juntos. El equipo estuvo forma
do por Manuel del Amo, Osear 
Acedo y José Mª Benito. 

Pero donde el Miguel de Cer
vantes se destapó fue en catego
ría femenina. C_omo viene sien
do habitual én los últimos cam
peonatos las chicas dirigidas por 
Víctor Herrera dieron un autén
tico recital dentro del tapiz con
siguiendo los dos trofeos de cam
peones en liza: el individual y el 
de por equipos sincronizados. 

Este éxito fue posible gracias a 
la medalla de oro de Sonia Rodrí
guez (Cat. A), las dos de plata de 
Elena Victorio (Cat. B) y Tere
sa Herboso (Cat. C), y la medalla 
de oro del equipo sincronizado 

compuesto por Sonia Rodríguez, 
Elena Victorio y Erica Ruiz. 

Excepcional balance para el 
Miguel de Cervantes en este tro
feo de Navidad que con sus 7 me
dallas y 3 trofeos por equipos si
gue demostrando el porqué de su 
lugar de privilegio dentro de la 
técnica del taekwondo nacional. 

. 19 medallas para 
el Gimnasio Maraño 

En jornada matinal, el Gim
nasio Maroño consiguió el tercer 
puesto por equipos. Resultando 
campeón y según los técnicos el 
deportista más destacado Daniel 
Maroño, actual campeón en la 

El equipo del gimnasio Maroño posa con las medallas obtenidas. 

El equipo femenino del Miguel 
de Cervantes arrasó 

en el Trofeo de Navidad 

categoría que se deshizo con 
autoridad de todos sus rivales . 
Diego Simón que peleaba por 
primera vez consiguió la plata e 
Iván García el bronce. Ya en jor
nada de tarde el gimnasio Maro
ño acaparó un total de 16 meda
llas en técnica. Los resultados 
fueron los siguientes: 

Sincronizado masculino: Ja
rek Chitro, Diego Moría y Jai
me Moría consiguieron el oro. 
Francisco Alonso, Daniel Maro
ño y Enrique Lorenzo se hicie
ron con la plata. 

Sincronizado femenino: Y o
lan a Robledo, Isabel Maroño y 
Noelia Gómez consiguieron la 
medalla de bronce. 

Individual masculino: Anto
nio Gallo, plata; Héctor Pérez, 
plata; Javier Jiménez, bronce; 
Rafael Alcalde, bronce; Enrique 
Lorenzo, bronce. 

Individual fem. : Isabel Maro
ño, oro; Noelia Gómez, plata. 

En definitiva, todo un éxito 
del gimnasio Maroño al que aña
dir los dos oros del campeonato 
junior del pasado 15 de noviem
bre. 
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Estamos posiblemente ante 
la mejor película de 1997. No 
es la más cara ni la que ha 
producido más ingresos, pero 
caben pocas dudas a la hora 
de señalarla .como la mejor de 
1997. Sus 140 minutos de 
proyección son puro cine en 
el sentido más extenso de la 
palabra: la historia, los per
sonajes, el ritmo, la luz, la 
cámara. Puede ser cine poli
ciaco o cine negro, pero tam
bién es más que eso: es 
mucho más que una película 
de género. Al igual que en la 
obra de Hammet, Chandler, 
Hawks, Siodmak o Polanski, 
refleja mucho más que la 
simple investigación de un 
asesinato, es el relato intem
poral de unos personajes que 
buscan su lugar en el mundo, 
enfrentados a los mismos 
problemas, tratando de res
ponder a las mismas pregun
tas ya sea en Los Angeles en 
los años 50 o en Nueva York 
una mañana de 1998. En 
definitiva, cine clásico ameri
cano por los cuatro costados. 

Por una vez los críticos 
parece que tienen razón. Una 
película que se estrenaba sin 
las virguerias promocionales 
de Hollywood y que ha metido 
la directa hacia los Osear. La 
National Society of Film 
Critics acaba de elegirla como 
mejor película de este año 
que se nos ha ido. Igualmente 
han hecho la National Board 
of Review (*) y las asociacio
nes profesionales de críticos 
de Nueva York y Los Angeles. 
Una película que fue poco 
apoyada inicialmente por los 
distribuidores y que al final 
ha conseguido abrirse paso 
con el mejor sistema de mar
keting jamás inventado: el 
entusiamo del boca a oreja. 

"L.A. Confidential" es una 
película densa y abierta. Por 
tanto no es una película fácil. 
Acostumbrados a digerir pla-

Cine. cine. cine 

L.A. Confidential 
nos fast food en medio de un 
guión lineal donde hay una 
clara separación entre la 
estrella, los buenos y los 
malos, en esta ocasión se nos 
invita a presenciar una histo
ria en las que no hay estrellas 
y en la que no hay ni buenos 
ni malos y en la que, para 
colmo, todos son a veces bue
nos y a veces malos. Una pelí
cula en la que no existe un 
guión lineal sino que la histo
ria va creciendo a golpes del 
azar, la inteligencia o los 
deseos de los personajes. Una 
película densa, como decía, 

. que pide una posición activa 
del espectador. Una película 
abierta que se va haciendo 
ante nuestros ojos y que no 
sabemos hacia dónde nos va 
a llevar. 

"L.A. Confidencial" es una 
película que trabaja intensa
mente el punto de vista. Casi 
no podía ser de otra manera. 
Si no hay una verdad absolu
ta y un protagonista domi
nante, el relato tiene que 
avanzar y retroceder por la 
contraposición y el enfrenta
miento de los múltiples per
sonajes. Y de este conflicto 
permanente, de este proceso 
dialéctico establecido entre 
todos y cada uno de ellos, va 
naciendo la película. Esto 
determina que los primeros 
planos ( bien en plano-con
traplano o campo-contracam
po) sean el arma principal de 
la que se vale Curtis Hanson 
en la dirección. Es, por tanto 
una película escasa en planos 
muy abiertos (los estricta
mente funcionales) y · que por 
tanto casi nos pega la nariz 
en la pantalla. Esto nos acer
ca a los personajes, pero tam-

bién genera un desequilibrio, 
un cierto desasosiego y, por 
tanto tensión: hace que la 
película sea más dificil. 

Otra de las caracteristicas 
de la realizaQ.ón de Hanson 
es la composición en profun
didad, priorizando de manera 
permanente los distintos tér
minos de la imagen mediante 
montaje interno. A pesar de 
trabajar con planos muy 
cerrados, componer de esta 
manera produce una gran 
oxigenación y dinamismo en 
la imagen. Por otro lado hay 
que destacar también el tra
tamiento mipucioso y exqui
sito de los detalles. 

Si una producción de casi 
dos horas y media con una 
realización tan exigente se 
aguanta como si fuera un 
suspiro se debe, además de lo 
dicho hasta ahora, al ritmo 
que le imprime Hanson. El 
descubrimiento de los asesi
natos de "El Búho", el inte
rrogatorio de los presuntos 
asesinos o el enfrentamiento 
fmal en el Motel Victory son 
tres buenos ejemplos de lo 
que es una constante a lo 
largo del metraje: un trata
miento ritmico in crescendo. 
no sólo dentro de cada una de 
las secuencias importantes 
sino en el conjunto del relato 
en sí. 

"L.A. Confidential no sería 
la misma sin el grupo de 
actores y actrices que la pro
tagonizan. Hanson lo tuvo 
claro desde un principio: que
ria gente que no provocara 
ninguna conexión emocional 
con el público. El relato debía 
nacer sin ninguna connota
ción aprioristica (por ejemplo 
Harrison Ford no podía hacer 

el papel de Huxley) y los per
sonajes debían buscar su 
propio lugar en el mapa emo
cional del espectador. Kevin 
Spacey, Russell Crowe, Guy 
Pearce, Kim Bassinger, 
Danny de Vito y forman el 
conjunto interpretativo más 
sólido que se ha visto última
mente. No existe además 
demasiada diferencia entre 
los actores principales y los 
secundarios. Esta es una 
película colectiva en la que 
hay siete u ocho personajes 
necesarios que protagonizan 
el relato alternativamente en 
distintos momentos y el resto 
es figuración. El trabajo de 
todos ellos es sencillamente 
excepcional y si tenemos en 
cuenta que la mayor parte de 
su trabajo lo hacen en prime
ros planos, nos podremos 
hacer una idea de la dificul
tad que supone y de la maes
tría con que superan el reto. 

Ambientación, iluminación 
y fotografia contribuyen por 
su parte a envolver bajo el 
paraguas de la coherencia el 
desarrollo de un guión (co
escrito por el mismo director 
y por Brian Helgeland) engra
sado hasta la perfección. Si la 
historia siempre está abierta 
se debe entre otras cosas por
que tenemos a tres persona
jes investigando por distintos 
motivos distintos hechos . 
Cada uno de ellos va a ir 
tirando un poco de su hilo 
haciendo progresar la pelícu
la hacia un final común. 
Brillante. 

Así que, sin duda, "L.A. 
Confidential" es la mejor pelí
cula de 97. Todo en ella es 
grande, pertinente y fluido. 

Francisco MUÑOZ 

(*) Son las dos prtncipales aso
ciaciones profesionales que agru
pan a la mayoria de criticas cine
mat9gráficos de Estados Unidos. 

NUEVO ALFA 146~. 
VIENE PISANDO FUERTE. 

Hay que ver cómo viene. Con un equipamiento 
deportivo de serie. Seductor. Seguro. Capaz de 
llevarte directamente ol mllximo placer 
de conducir. El nuevo Alfo 146 Juniof pone mós 
que nunco o tu alcance lo mei<>f do Alfa Romoo. 
Su gron coroz6n deportivo. Tu nuevo Alfa 146 Juniof 
te aspe.ro en tu conceslonorio . Y viene 
piso~do fuerte . Hasta en su precio. 

ALFA 146 JUNIOR (Sp) 103 cv • 1.no u .. • s.7 l~••/100 ...... rvr L9SO.OOO Ptas. 
l't•dp•-'-• to tM s...-'9: <iene <entroliwdo. eM.volunos el6<hicos delont.ros, llove oMl016oic.o ~Alfu CodeM. oirbog 
<Oodu<tor. dirocciOo mistldo (origilHll 111 , s.uspensi6n rebojodo. nuevos Honros de oleo<tón 1 s~ <on neumtlllcos 
195/50/15, miulgomu uerodinómic.o. logotipo JunlOf en mln+gomo, spoHer posrerk>r en <okN <01rocerlo. morcoje 
espedfico Junior. tubo de escape cromado. espejos monuoles en co4or conocerlo. monóllos en <ok>r conocerlo, 
llmploporobrisas noMfo, topicerlo especifico. Yokmle en piel con costuras azules, pomo polonco de comhio en piel . 

• PVP pa.ro P1111fnsuta 'I lloleorH lr1duye: lramporte, IYA e l~ro d4 ma1rkuloclón. 

~·\.\~IOAt.t,¡.'Ó 

EJAROS 
TOPWISWICE 
".ftA_,, ... 

d==- COllCECAR .=:=- ALéÁiA 
Vía Complutense, 95 
(junto a Pryconsa) 

GUADALAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tlfs.: (949) 21 25 38 
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Programa lle Televisión 

TVE-1 
06'00 Serie sin detenni
nar. 
07'00 Aventuras en el Pa
cífico. 

- <<Moros». 

08'00 Sábado Fiesta. 
- La llamada de los gno
mos. 
- Viento. 
- El detective Bogey. 
- Dog Tracer. 

09'45 Club Disney. 
- Timón y Pumba. 
- Dibujo clásico. 
- Quack Pack. 

11'45 Programa sin deter
minar. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de barrio. 
20'00 Serie sin determi-
nar. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 lnfona.e semanal. 
23'00 Risas y estrellas. 

Programa presentado 
por Paloma Lago y Pe
dro Rollán. 

01'30 Sábado cine. 
Sin determinar. 

03'30 Noticias. 
03'35 Cine de madruga
da. 

TVE-2 
06'00 That's English. 
07'30UNED. 
08'00 Jara y sedal. 
08'30 El planeta solitario. 
09'30 Agros!era. 
10'00 Natación. Campeo
nato del Mundo. 
10'30 En otras palabras. 
11'00 Natación. Campeo
nato del Mundo. 
13'10 Deportes. 

- Fútbol Sala: Camicer 
Fíat Torrejón - F .C. 
Barcelona. 

- - Waterpolo: 2ª semifi
nal masculina. 
- Patinaje artístico: 
Campeonato de Europa 
- Esquí: Copa del Mun
do. 
- Balonmano: Liga 
ASOBAL. Portland San 
Antonio - BM Ciudad 
Real. 

17'30 Música, sí. 
19'30 lnform. territorial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Los pecados de Dorian 
Gray». Fantástica. 

22'20 Alucine. 
«Viernes 13. Parte 8». 
Terror. 

00'15 Días de cine. 
01'15 Documental. 
02'00 Natación. Campeo
nato del Mundo. 

TeleMadrid 
08'00 Cyberclub. 

- Doraemón. 
- Los Picapiedra. 
- El mundo de Beak-
man. 
- Capitán Planeta. 
- Pingu. 
- Garfield. 

13'30 Documental. 
Imágenes de la natura
leza y los animales, que 
muestran el modo de 
vida en el que se desen
vuelven las especies me
nos comunes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

Se ofrece la transmi
sión, en directo, de un 
partido de la vigésima 
tercera jornada del 
Campeonato Nacional 
de Liga en Segunda Di
visión. 

19'30 Noche de fútbol. 
20'30 Fútbol profesional. 

Celta - Espanyol. (Vi
gésimo primera jornada 
del Campeonato Nacio
nal de Liga - 1 ª divi
sión). 

22'30 Cine. 
00'15 Cine. 
02'30 Sala de madrugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Serie sin determinar 
07'00 Guillermo Tell. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

- La llamada de los gno~ 
mos. 
- Viento. 
- El detective Bogey. 
- Dog Tracer. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Pinky y Cerebro. 

11'15 Programa sin deter
minar. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l . 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 
20'15 Waku, waku. 

Por Nuria Roca. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sólo goles. 
22'00 La película de la se-
mana. 
00'00 Especial cine. 
01 '30 Sombras de Nueva 
York. 

«Zona de fumadores». 
Una compañía de ciga
rrillos trata de introdu
cirse en Harlem, pero 
se encuentra con la opo
sición de un reverendo. 

02'15 Noticias. 
02'50 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'45 That's English. 
07'30UNED. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Campeonato del 
Mundo de Natación. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El dia del Señor. 
11 '30 Estadio 2. 

- Cross Itálica. Desde 
Sevilla. 
- Ntación: Finales de 
Saltos. 
- Waterpolo. Final. 
- Esquí: Copa del Mun-
do. 
- Patinaje artístico. 
- 18'00 Baloncesto. Li-
ga ACB. FestivaJoven
tut - Real Madrid. 
- Sorteo de la Eurocopa 
2000 desde Gante. 

17'00 Centenario del naci
miento de García Lorca. 
20'30 Línea 900. 
21 '00 Tocao del ala. 
21'30 ÍDdico-2. 

Serie documental diri
gida por Luis Goytisolo 

22'15 Estndio estadio. 
24'00 El cine de la 2. 
«Naked (Indefenso)». 
Drama. 
02'10 Ciclo cine español. 

- «Nacional 111». Comed. 
- «Besos en la oscuridad» 

TeleMadrid 
08'00 Tele-empleo. 
08'30 Cyberclub. 

Programa infantil pre
sentado por Cybercelia 
y Rocko Alikates. 

13'00 De Cibeles a Neptu
no. Historia de dos clubes. · 

1965-1966. Los años 
del nacimiento del Real 
Madrid «ye-ye»: la con
quista de la sexta Copa 
de Europa. El atlético 
de Madrid conquista la 
liga con Domingo Bal
manya en el banquillo, 
y jugadores como Grif
fa. 

14'00 Telenoticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 
18'30 Fútbol es fútbol. 
Incluye: Telenoticias. 
22'00 El megahit. 

Programa que ofrece 
una película, además de 
entrevistas con los acto
res y director de la 
misma. 

00'30 La prórroga de Fút
bol es Fútbol. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

n de enero de 1998 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enciclopedia. 
07'30 Club Megabix. 

- El bosque de Tallac. 
- Batman. 
- Street Shark. 
- Spice Monkeys . 
- Supercampeones. 
- La Bola del Dragón. 
- La máscara. 
- Beetleborgs. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 
- Johnny Quest. 

13'00 El equipo A. 
14'00 La cara divertida. 

Repetición de este pro
grama que está presen
tado por el actor Fran
cis Lorenzo. 

15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 
18'00 Cine. 

Sin determinar. 
20'00 La Parodia Nacio
nal. 
22'30 Cine. 

Sin determinr. 
01'00 Cine. 

«Objetivo Jade». 
(EE.UU. , 19927. 

02'55 Destino Aramís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«Petróleo». 
(Italia, 1977). 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enciclopedia. 
07'20 Club Megabix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- Máximo. 
- La bola del dragón. 
- Spiderman. 
- Ace V entura. 
- Mortadelo y Filemón. 

ll '30 lJuvia de estrellas. 
15'00 Noticias. 

Programa de actualidad 
presentado por Rosa 
María Mateo. 

15'30 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Situación de emer
gencia. 

Con Roberto Arce. 
20'30 Espejo público. 
21'30 La casa de los lios. 

«La quiebra de Empo
rio Arturo». 

23'00 Lo que necesitas es 
amor. 

Con Jesús Puente. 
01'00 Cine. 

«Los líos de Samantha>•. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El triunfo de Hércu
les». (1964). 

SABADO 17 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y maiana 
07'00 Fórmula l. 
07'30 Dos en el aire. 
08'00 Mi amigo el mapa
che. 
08'15 Súper David. 
08'50 Shoot. 
09'20 Teknoman. 
10'10 Jets Mars. 
10'30 Power Ranger. 
11 '00 VR Troopers. 
11'30 Cómo se hizo •.. 

Espacio cinematográfi
co. 

12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de clase. 
14'00 Las noticias del 6n 
de semana. 
15'15 Cine fin de semana. 
17'15 Cine fin de se1DaJ18. 
19'15 Zoom. 
20'15 Las noticias. 
20'20 Ya empezamos. 
21'45 Gran Gala TP de 
Oro. 

Con las actuaciones de: 
Presuntos Implicados, 
Golden Appel Quartet, 
Románo y Sara Baras. 
Faemino y Cansado, las 
Virtudes, Paz Padilla y 
Yago Edwars. 

01'00 Cine. 
02'20 Avance Noticias. 
03'00 Madrugada de cine. 

«Perseguido por su pa
sado». (EE.UU., 1992) 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
07'00 Fórmula uno. 
07'30 Dos en el aire. 
08'10 Mi amigo el mapa
che. 
08'20 Jet Mars. 
08'50 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
09'15 Shoot. 
09'40 TeJmoman. 
10' 10 Space strilters. 
10'30 Power Rangers. 
11'00 VR Trooper. 
11 '30 Más que coches. 
12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de clase. 
14'00 Bricomanía. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Caiga quien caiga. 
16'15 Cine fin de semana. 
18'45 De domingo a do
mingo. 

(Se interrumpe a las 
20'00 para ofrecer Las 
Noticias). 

21'15 Las noticias. 
21'30 Más que amigos. 
23'00 Murder One. 

Serie de intriga. 
00'45 Avance noticias. 
00'50 Cine clásico. 

«Recuerdos de un via
je». (1987). 

03'00 Primeros besos. 

Canal+ 
07'30 Golf: Birdie. 
08'00 P + ó - X ó / 

- Budgie, el pequeño 
helicópetero. 
- Lobos, brujas y 
gigantes. 
- Los chicos del maña
na. 

09'30 Bruno el niño. 
lO'OONBA. 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. Toma l. 
14'00 NBA en acción. 
14'30 Noticias. 
14'35 Transworld Sport. 
15'30 Mi familia extrate
rrestre. (serie). 
16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «TOl'Dlenta blanca». 
20'00 Abierto en canal. 
21'00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Frasier. 
22'25 Estreno Canal +. 

«Corsarios del chip». 
Comedia. «Tres miem
bros de una agencia de 
detectives y un grupo 
de piratas informáticos, 
se llaman a sí mismos 
Corsarios del chip». 

00'00 «lJick T.racy». 
01'42 «Goldeneye». V.O. 
03'47 «Delta de VenDS». 
05'25 «Nacida salvaje». 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Buggie, el pequeño 
helicóptero. 
- Lobos, brujas y 
gigantes. 
- Lassie. 

09'30 «La Have mágica». 
11'03 Fútbol americano. 
Hacia la Superbowl. 
11'50 Previo fútbol. 
12'00 Liga española. Se
gunda División. 
Alavés - Eibar. 
14'00 Magacine. Toma 2. 
14'30 Avance. Noticias. 
14'35 Más deporte. Fin de 
semana. 
15'00 Fútbol mundial. 
15'30 «Presentación mor
tal». 
17'01 «Vuelve el padre de 
la novia». 
18'45 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa

ñola. Real Mallorca -
Deportivo. 

21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

d.os reyes de la noclJe». 
Comedia. 

23'30 El tercer tiempo. 
Con Paco González. 

NOTA: PUERTA DE MADRID publica la programación recibida de las distintas 
cadenas de televisión. No se hace responsable de los cambios efectuados por éstas . 
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TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymu111 ele 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'45 Saber vivir. 
12'30 Así son lu cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 

Alimentación para el 
hipertiroidismo, Hier-

, has para la afonía, Lau
rel para el olor a pies y 
Granada para parásitos 
intestinales. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnformt. territorial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo que digan. 

Debate conJaime Bores 
19'00 Noticias. 
19'05 El Oec:hazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '55 Este DO es el progra
ma de los viernes. 
22'45 ¿()aién sabe dónde? 
01'15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 
02'50 Serie sin determinar 
03'40 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Equinoccio. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha maicha. 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- El show de Underdog. 
- Los osos del bambú. 
- El Príncipe Valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Marina Oswald». Dra
ma. Con Helena B. 
Carter. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha maicha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 

- El Chavo. 
- AventurasdeT-Rex. 

19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21 '30 Vivir con Mr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 ¡Qué grande es el 

cine! «El banquete de 
boda». Comedia. 

01'50 Sierra prohibida. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Sucedió en Madrid. 
12'45 Cyherclub. 

- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 

14'00 Telenoticias. 
Espacio informativo 
presentado por Santia
go Acosta y Susana 
Pfingsten. 

15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Alfonso García y Lour
des Repiso presenta es
te informativo, en el 
que colaboran Luis del 
Val y Rafael Luque. 

21'30 Cine. 
23'15 Cine. 
01 '00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
Nota: TVE tiene prevista 

la transmisión de un 
partido de la Copa del 
Rey de fútbol y un es
pecial sobre la visita del 
Papa a Cuba. 

06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'45 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnformat. territorial 
14'30 Corazón de invierno 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo que digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El Oec:hazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '55 A lu once en casa. 
23'00 Urgencias. 
00'00 El debate de La Pri
mera. 
01 '15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 
02'50 Serie sin determi-
nar. 
03'40 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Equinoccio. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha maicha. 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- El show de Underdog. 
- Los osos del bambú. 
- El príncipe valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11'00 La película de la 
mañana. 

«El potentado». Drama. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Las aventuras del 
Quest. 
16'45 Vigilantes de la Na
turaleza. 
17'15 Los pueblos. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'30 Un chapuzas en ca
sa. 
21 '00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abierta. 
00'30 La mandrágora. 
01 '30 Cine Club. 

«Esquilache». Histórica 

TeleMadrid 
07'30 Tele empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele empleo. 
09'30 A saber. 

Programa divulgativo 
cuyo fin es facilitar a los 
adultos la obtención del 
Graduado Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 En tela de inicio. 
12'45 Cyherclub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Alfonso García y Lour
des Repiso presentan 
este espacio informati
vo, en el que colaboran 
Luis del V al y Rafael 
Luque. 

21 '30 Cuentos asombro
sos. 
23'15 Cine. 
00'30 Sola en la ciudad. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megabix. 

- Manu. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores -.in repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kimguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Coshy. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
día. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga. 

23'15 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«N uestros hijos». 
(EE.UU., 1990). Con 
Julie Andrews. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El enano saltarín». 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 

Gardenia se muestra so
lidaria y comprensiva 
con el dolor que embar
ga a su hija. 

07'00 Noticias. 
07'30 Club Megabix. 

Programa infantil pre
sentado por Alejandro 
Dueñas. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kimguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Coshy. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 La Parodia Nacio
nal. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«Dime una mentira>>. 
(España, 1992). 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Los girasoles». 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'30 Las noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Con ocho hasta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me dices! 

Crónica social de famo
sos. Presentan: Belinda 
Washington y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'30Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los dias. 

Ricardo y Julia acaban 
de acostarse juntos. El 
hace una auténtica de
claración de amor a 
Julia. 

20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'00 Crónicas marcianas 
01'45 Entre hoy y mañana 
02'15 Madrugada de cine. 

«Enemigo mío». 
(EE.UU., 1985). Con 
Dennis Quaid. 

~ 
Canal+ 

07'35 ABC World News 
con Peter JeDDings. 
08'00 Redacción Mañana. 
08'10 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 

- Aprendices de brujas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Madison. 
09'30 «Felpado malditoa. 
V.O. 
11' 13 «IJiario de un rebel
dea. 
13'00 P + ó - X ó !. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «]umanji». 
17'11 Jlventuras en la 
corte del Rey Arturo». 
18'38 «La ciudad de los 
man:iélagas». 
19'07 Microinvasores le
tales. 
20'00 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

deautifal Tbing». Dra
ma. 

23'29 Jlbierto basta el 
amanece?». 
01'15 N.B.A. 

Los Angeles - Orlando. 
04'04 «TaxiH. 
05'55 «Mentes peligro-
saS». 

MARTES 20 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'00 Las noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'45 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'30Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
20'30 Las Noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Telecupón. 
21 '35 Periodistas. 

«Las inprudencias se 
pagan». Blas investiga 
sobre la identidad d~ 
una urna funeraria y 
Wily descubre, en car
ne propia, Jos proble
mas que trae ligar con 
unas copas de más. 

23'00 Crónicas marcia
nas. 
01'45 Entre hoy y mañana 
01 '50 Madrugada de cine. 

«Extorsión a un homi
cida>•. (EE.UU., 1993). 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avance Noticias. 
08'10 P + ó - X ó l. 
09'00 Madison. 
09'30 «Brotbezs in Troable 
(Compa.iieros de fatigas)». 
11 '08 Jlmigas para siem
prea. 
12'46 Piezas. 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'35 «Decisión crítica. 
17'37 «Una p.iraiía en el 
bidé.o. 
19'12 Noches en Masai 
Mara. 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21 '53 Contrareloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

Jlbajo el periscopioa. 
Comedia. (EE.UU., 
1995). 

23'31 Especial Canal +: 
Pin Plus. 
23'58 «Clueless (Fuera de 
onda)». 
01'33 Millenium. V.O. 
02'19 Música noche. 

«El arte de cantar» (11). 
Callas, Tebaldi, Su
therland, Cristoff, Oli
vero, Wunderlich ... 
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------------- ESPECTACULOS • EXPOSICIONES 

1 i #;' i ;l·Jt;1M:li3;J'1;1:iif1 
Viemes, 16 - Sábado, 17 
y Domingo, 18 - 20'30 h. 

Ración de OreJa 
presenta: 

«Animalario» 
Textos: Alberto San Juan 

Intérpretes: Ernesto Alterio, 
N athalie Poza, Alberto San 

Juan, Guillermo Toledo. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 1.425 pts; Butaca de Anfiteatro, 
1.225 pts; Silla de Palcos, 1.025 pts. 

Día 16 de enero, viernes, 
día del espectador: 50% de descuento. -
Viemes, 23 - 20'30 horas 

Chema Sáiz, cuarteto 
Presentación del CD 

«Mi Carro» 
Componentes: Cherna Sáiz 
(guitarra), Kevin Robb (Saxo 
alto y soprano), Fichie Ferer 
(contrabajo), Carlos «Sir Char
les» González (batería). 

Mi carro; Don Melitón; Te estoy 
amando locamente; El juramen
te de Carlos I; Molondrón; La 
vaca lechera; En el pozo tía Ma
ría Luisa; Tía Melitona; Estaba 
el señor Don Gato. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa· 
tio, 700 pts; Butaca de Anfiteatro, 600 
pts; Silla de Palcos , 500 pts. -

CASA 
DE LA ENTREVISTA 

Del 22 de Enero 
al 22 de Febrero 

Inauguración: Jueves, día 22 
de Enero a las 19'00 horas. 

EIPoSiCión de la 
XXVIII Edición 
de los Premios 

«Ciudad de Alacalá 
de Pintura» 

Una variada muestra de temas 
y técnicas componen la exposi
ción donde se presentan las 18 
obras seleccionadas por el jura
do compuesto por: D. Juan Ca
rrete, D. Modesto Quijada y D . 
Mario Marini, en la XXVIII 
Edición de los Premios Ciudad 
de Alcalá de Pintura. 

Horario: Diario de 12'00 a 14'00 y de 
17'00 a 20'00 h. Lunes cerrado. 

n de enero de 1998 

CINE • CLUB 

Teatro salón cenantes 
Miércoles, 21 y Jueves, 22 

18'~0 y 21 '00 h. 

«Un verano 
en la Goulette» 

Dirección y Guión: 
Ferid Boughedir. 

Intérpretes: Gamil Ratib, mus
tapha Adouani, Guy Nataf, 
Ivo Salerno, Amed Hedhili, 
Claudia Cardinale. 

Francia-Túnez, 100 mio. Ver
sión Original en Francés, Tu
necino e Italiano, subtitulada 
en castellano. No recomendada 
para menores de 7 años. 

SALA MARCARITA XIRCU 

Ateneo Cultural 1 ° de Mayo 
de CC.00. 

Vía Complutense, 19 

Domingo, 25 de Enero 
18'00 horas. 

La compañía de títeres 

SOL Y TIERRA 
presenta 

su espectáculo para niños 

«Odexis, 
viajero del espacio» 

Entrada: Niños, 500 ptas; adul
tos, 600 ptas. 

EXPOSICIONES 

SALA PEDRO GUMIEL 
el Santiago 

Asociación Hiios 
r Amigos de Alcalá 

Enero - Febrero 

«Alcalá en Imágenes» 
(t482. t997) 

En colaboración con la Asocia
ción Brocar abe. 

-CASA DE LA JUVENTUD 
Basta el 31 de Enero 

RED DE ARTE JOVEN 1998 

LO urdes 
BUitrago López 

claras referencias al patrimonio 
histórico de nuestra ciudad. 

Promueve el Centro de Formación, Re
cursos y Actividades Juveniles (FRAC) 
de la Concejalía de Juventud del Ayun
tamiento de Alcalá junto con la CAM. 

EXPOSICIONES 

CASA DE LA ENTREVISTA 
(Calle San Juan 1) 

CAPILLA DEL OIDOR 

Basta el 18 de enero de 1998 

«Cervantes y 
el mundo cervantino 
en la imaginación 

Romántica» 
Se exponen pinturas y escultu

ras realizadas a lo largo de unos 
cien años de autores españoles (a 
destacar «Hispaleto», Moreno Car
bonero, Antonio Gisbert, Rossent 
N obas, Lorenzo Coullaut-V alera, 
el británico Charles Robert Leslie, 
el francés Célestine Nontevul y el 
alemán Adolf Schr~dter). -
sala de Exposiciones 
delcanaldelsabelll 

(Santa Engracia, 125. Madrid) 

Fotografía 
«En torna a Cervantes» 

Coincidiendo con el 450 aniver
sario del nacimiento de Miguel de 
Cervantes, esta exposición preten
de buscar una aproximación refle
xiva del arte contemporáneo a la fi
gura universal del escritor. 

Organiza: Dirección General del 
Patrimonio Cultural. Consejería 
de Educación y Cultura. Comuni
dad de Madrid. 

Horario: De martes a sábado 10'00 a 
14'00 h. y 17'00 a 21'00 h. Domingos 
y festivos de 10'00 a 14'00 h. 
Lunes cerrado. -Café Bar «LA GALERIA» 

(e/ Escritorios, 3) 

Basta el 31 de Enero 
RED DE ARTE JOVEN 1998 

María Rosa Pascual 
Pintura 

Horario: de 9 a 24 horas. -AULA DE CULTURA 
CaJa Madrid 

XV MARATON t998 
Del 17 al 24 de Enero 

COLECTIVA 1 
Flores secas - Fotografía 

Acuarela - Plumilla - Orfebrería 
Artesanía - Cerámica - Iconos 

Asunción Sanguino, Luis Ariba
yos, Concha y Mª Paz, Francis
co Hernández, Julián Inchusta, 
Christine J. Willis, Manuela Ro
dríguez, Camino Pérez. 

AULA DE CULTURA 

caJa Madrid 
(c/. Libreros, 10-12) 

IV MARATOI CULTURAL 98 

Sábado, 17 de Enero 
7'30 tarde 

Pregón inaugural 
Por 

Eduardo Holgado -
Sábado, 17 de Enero 

8 tarde 
Actuación 

de 

Jorge Periáñez 
'su Ballet -

Domingo, 18 de Enero 
7'30 tarde 

Recital poético por 

Antonio soria -
Lunes, 19 de Enero 

8 tarde 
Recital de 

música sefardita 
por 

LOcus Musicus -
Martes, 20 de Enero 

8 tarde 
Recital de 

danza española 
por 

Ballet Arlequín -
Miércoles, 21 de Enero 

8 tarde 
concierto de Acordeón 

por 

Celia Alonso -Jueves, 22 de Enero 
8 tarde 

Recital de música 
afro-peruana 

por el 

Grupo Alturas -Viemes, 23 de Enero 
8 tarde 

Música Pop por 

Phantomas vuelve 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 16 al 22 de enero de 1998 

AL CALA 
MULTICINES 
(C~. EL VAL) 

Sala 1: d:1 dinero es lo 
primero». (13 años). Todos 
días: 6, 8'15 y 10'30. Vier. 
y Sáb, sesión espec.: 00'40. 

Sala 2: ccEI húsar en el te
jado». (18 años). Todos los 
días: 5'30, 8 y 10'30. Vier
nes y Sáb, sesión especial: 
00'40. 

Sala 3: «Titanic». (13 
años). De Domingo ajue
ves: 5'45 y 9'15. Viernes y 
Sáb.: 4'45, 8'15 y 11'45. 

Sala 4: «Atrapada entre 
dos hombre&». (13 años). 
Todos los días: 6'00, 8'15 
y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: «Sé lo que hicis
téis el último verano». (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: «George de la jun
gla>>. (Tolerada). Todos los 
días: 6 y 8'15. «L.A.. confi
dential». (18 años). Todos 
los días: 10'15. Viernes y 
Sáb, sesión especial: 00'40. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km. 33 ' 3 

Sala 1: <cllércules». Labo
rables: 18'00. Sábados y 
Festivos: 17'00 y 18'45. 
«Llamando a las puertas 
del cielo». Laborables: 
20'15 y 22'30. Sábados y 
Festivos: 20'30 y 22'30. 

Sala 2: «Titanic». 17'45 y 
21'45. 

Sala .3: «Abre los ojo&». 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: «Wishmaster». 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: «Sé lo que hicis
téis el último verano». 
17'30, 20'15 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: «Tormenta de 
Hielo». 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 2: «Solo en casa 3». 
17'30. «The Game». 20'00 
y 22'30. 

Sala 3: ccSiete años en el Ti
het». 17'30 y 20'00. ccAtómi
ca». 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Conedor 

Telf. Inf.: 656 82 70 

Sala 1: <cAhre los ojo&». 
(13 años). Todos los días: 
6'20, 8'35 y 10'50. Sába
dos y festivos: también a 
las 4'05. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 1'00. 

Sala 2: «Wishmaster». 
( 18 años). Todos los días: 
6 y 8. Sáb. y festivos: tam
bién a las 4'00. ccFull 
Monty». (13 años). Todos 
los días: 10'00. Viernes y 
vísperas de festivos: pase 
de madrugada: 12'30. 

Sala 3: d:1 húsar en el 
tejado». (Pte. calif.). Todos 
los días: 6'15 y 8'30. Sáb. 
y festivos: también a las 
4'00. «El mañana nunca 
muere>>. (13 años). Todos 
los días: 10'45. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada: 1 '00. 

Sala 4: ccGeorge de la 
jungla». (Todos públicos). 
Todos los días: 6'10. Sáb. y 
festivos: también 4' 10. 
«Llamando a las puertas 
delcielO>>. (14 años). Todos 
los días: 8 y 10. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada, 12'30. 

Sala 5: «Solo en casa - 3». 
(Todos los públicos). Sába
dos y festivos: 4'00. «Tita
nic». (13 años). Todos los 
días: 5'50 y 9'35. 

Sala 6: ccTitanio>. (13 
años). Todos los días: .5'15 
y 9'00. 

Sala 7: ccAtrapada entre 
dos hombres». (Pte. calif. ). 
Todos los días: 6'00, 8'00 
y · 10•00. Sábados y festi
vos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas festivos: 
pase de madrugada 12'30. 

Sala 8: ccSiete años en el 
Tihet». (13 años). Todos los 
días: 7'00 y 10'00. Sáb. y 
festivos: también a las 4. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: 12'40. 

Sala 9: «Sé lo que histes
téis el último verano». 
(Pte. calif.). Todos los días: 
6, 8'15 y 10'30. Sáb. y 
fest.: también a las 4. Vier
nes y vísperas de festivos, 
pase de madrugada: 12'45. 

~AIJE1fiA[[~ 
DEl=INITIVAMENTE 

Vd. puede adelgazar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

J AÁÁiCO "8q}O ()J;rtrol IV~' 
Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física. 
¡GARANTIZADO! 

R¡¡sel'Ve lfora para 1;11 
COHBlllta gj'lltllit"tl 
~ 

Telf .: 883 54 St 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 
NUEVA DIRECCION: e/ Ferraz. 2 - ALCALA DE HENARES 

La lii] Primitiva 

Jueves, 8 de enero: 1 - 9 - 17 - 26 - 29 - 37 
C-7 R-9 

Sábado, 10 de enero: 5 - 11 - 12 - 18 - 42 - 46 
C - 31 R - 8 

,.!>JY\-~ La~Primitiva 

Domingo, 11 de enero: 3 - 8 - 18 - 30 - 34 - 47 
C - 37 R - 1 

Bono[•]Loto 
Lunes, 12 de enero: 4 - 7 - 8 - 10 - 36 - 41 

C - 39 R - 1 

Martes, 13 de enero: 8 - 17 - 18 - 20 - 33 - 44 
C - 25 R - 2 

Miércoles, 14 de enero: 7 - 11 - 18 - 23 - 30 - 41 
C - 13 R - 2 

curso gratuito de meditación 
de la Asociación SAHAJA YOGA 

La «Asociación Cultural SAHAJA YOGA» ha organi
zado un cursillo de meditación que empezará a impar
tirse el próximo 19 de enero con el propósito de «cono- · 
cer el ser interior a nivel individual». La cita es a las 19 
horas, en el salón de actos del Centro Municipal de Sa
lud de la calle Santiago nº 13. 

La duración del curso es de diez semanas, tiempo du
rante el que se tratarán temas diversos, tales como el cuer
po físico, mental-emocional y sutil; centros energéticos 
(chakras) y canales (nadis); técnicas de meditación ... 
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Programa de televisión MIERCOLES 21 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desyunos de 
TVE. 
10'00 Perla Negra. 
11'45 Saber vivir. 
12'30 J\sí son las cosa&. 

13'25 La botica de la 
abuela. 

Jarabe de melisa para 
los nervios y Vinagre de 
algas para los pies can
sados. 

13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo que digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El flechazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso. 

20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'55 Visita de El Papa a 
Cuba. 
23'00 Atrévete a soñar. 
01'30 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulle. 
02'50 Serie sin determinar 
03'40 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Equinoccio. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. La 
aventara del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Black story». Come
dia. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 

- «Las aventuras de 
Quest». 
- «Vigilantes de la Na
turaleza». 

17'15 Ruta Quetzal. 
17'45 Para.nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El ünperdible. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 'Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2 Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

«Harry Tracy, el últi
mo forajido». Oeste. 

00'30 Negro sobre blanco. 
01'30 Cine Club. Ciclo Di
no Risi. 

«Pobres pero guapos». 
Comedia. . 

TeleMadrid 
07'30 Tele empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'45 Cyberclub. 

- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Scooby Doo. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Terelu Campos presen
ta este magazine, junto 
a Antonio Albert, Ma
rián Conde y Tejerina. 

17'45 La hora de Mari 
Pau. 

Espacio presentado por 
Mari Pau Domínguez. 

19'00 Madrid Directo. 
Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Tómbola. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayo?el! sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kangnro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheers. 

· 13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 

Por Rosa Villacastín y 
Ana Rosa Quintana. 

16'30 Telecine. 
18'30 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«Muerte en el safari». 
(EE.UU., 1989). 

03'45 Televenta. 
04'30 Cine. 

«El precio de un hom
bre». (Esp.-Ital., 1966) 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña-
na. 
06'30 Las Noticias. Titula-
res. 
07'30 Las noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 

Magazine matinal que 
dirige y presenta María 
Teresa Campos. 

14'00 La cocina de Karlos 
.Arguüiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los dias. 
20'30 Las noticias. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Señor Alcalde. 

Serie que cuenta como 
es la vida del alcalde de 
una pequeña localidad 
y su relación con su 
partido político, la gen- . 
te del pueblo, su fami
lia y las mujeres. 

23'15 Crónicas marcianas 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Madrugada de cine. 

«Por la senda más du
ra>>. Con Lee Van Cleef 

OBRA SOCIAL 
CAJA DE IY\ADRID 

Enero de 1998 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avance Noticias. 
08'10 P + ó - X ó l. 

- Aprendices d~ brujas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Madison. 
09'30 «Sostie11e PereiraJ,. 

V.O. 
11 '09 «Asalto al tre11 del 
dillero». 
13'00 P + o - X o l. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'15 Redacción Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Good Momi11g, 
Vietnam». 
17'27 d'engo maa caBaN. 

18'53 Detrás de la cámara 
19'19 Documental. Gran
des romances del siglo: 

Clark y Carol Lombard 
19'46 Piezas. 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noticias 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 National Geogra
phic en Canal +. 

«Cocodrilos, señores de 
las marismas». 

22'55 «Sentido y sellSibili
dacl». 
01'12 Pieza extra. 
01'46~t». V.O. 
03'45 «Profundo carmesí». 
05'36 «13 camillo de la for
tanaH • 

PROGRAMA DE ACTOS XV MARATON 

DIA 
Sábado, n 

Sábado, n 

Domingo, ti 

LUnes, ti 

Martes, 20 

Miércoles, 2t 

Jueves,22 

ACTO 
Pregón inaugural por Eduardo Holgado 

Actuación de Jorge Periáñez y su Ballet 

Recital poético por Antonio Soria 

Recital de música sefardita por Locus Musicus 

Recital de danza española por el Ballet español Arlequín 

Concierto de acordeón por Celia Alonso 

Recital de música afro-peruana por el Grupo Alturas 

HORA 
7'30tarde 

ltarde 

7'JOtarde 

ltarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

EXPOSICIONES 
Colectiva I · Del 17 al 24 de En~ro 

Flores Secas - Fotografía - Acuarela - Plumilla 
Orfebrería - Artesanía - Cerámica - Iconos 

Asunción Sanguino - Luis Arihayos 
Concha y Mª Paz - Francisco Hernández 

Julián Inchusta - Christine J. Willis 
Manuela Rodríguez - Camino Pérez 

HORARIO: Tardes de 6 a 9 (y siempre que el recinto 
permanezca abierto por actuaciones en el salón). 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

n de enero de t998 PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaVUDos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11 '45 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 

Regenerar sangre y 
Energía y armonía. Co
mo consejos: Rechinar 
de dientes y Leche pa
ra suavizar la piel de las 
manos. 

13'55 Noticias. 
14'00 IDform. territorial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario-1. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo que digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El Dechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '55 Jueves cine. 
24'00 La virtud del asesi

no. «jaque mate». 
01'15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 

«Poderes psíquicos». 
02'50 Serie sin determinar 
03'40 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Equinoccio. 
07'00 That's english. 
07'30 Con mucha marcha. 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- El show de Underdog. 
- Los osos del bambú. 
- El Príncipe Valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
11 '00 La película de la se-
mana. 

«Oro bruto». Aventuras 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 IDform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21 '25 Vivir con Mr. Cooper 
21'50 Lotería Primitiva. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Documentos TV. 
23'45 El tercer grado. 
00'15 Redes. 
00'45 Metrópolis. 
01'30 Ciclo Carlos Saura. 

«La prima Angélica». 
Drama. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Divulgativo cuyo fin es 
facilitar a los adultos la 
obtención del título de 
Graduado Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Más que palabras. 
11'00 Madrid Directo. 
11 '45 Serie sin determinar 
12'45 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias. -
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Reportajes, conexiones 
en directo , tráfico, 
tiempo, deportes, es
pectáculos y entrevistas 
conforman este magazi
ne. 

20'30 Telenoticias. 
21 '30 Fútbol. Copa del 

Rey. Octavos de final. 
23'15 Cine. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informativo cultural 
dela CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaVUDOS de 
TVE. 
10'00 Perla Negra. 
11'45 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 

Recetas: Alimentos pa
ra diabéticos y Cómo 
conservar el cabello ru
bio. Consejos: La salvia 
y Aceite de oliva para 
las encías . 

13'55 Noticias. 
14'00 IDform. territorial. 
14'30 Corazón de invier
no. 
15'00 Telediario l . 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'55 Digan lo que digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El Dechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'55 Noche millonaria. 

Concurso presentado 
por Ramón García y 
Concha Galán. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 
02'50 Serie sin determinar 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Equ.Ínoccio. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
11'00 La película de lama

ñana. «Cinturón de cas
tidad». Comedia. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
16'45 Jara y sedal. 
17'15 El escarabajo verde 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Yo y el mundo. 
19'30 El imperdible. 
20'00 IDform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en ca
sa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche temática: 
La iglesia de los pobres. 

- 00'50 «Golpes a mi 
puerta>•. (Largomet.). 

22'20 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Niños del domingo». 
(V.0.S.). 
- .. 04•15 Las noches sal
vajes». (V.O.S.). 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Serie sin determi
nar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'45 Cyberclub. 

- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. 

01'30 Treinta minutos. 
Se ofrece un amplio re
portaje de actualidad. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Sala de madrugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comnnidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'30 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Manos a la obra. 
22'30 Cine, 

Sin determinar. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cine. 

«El chico del jueves». 
(1982). Con G. Row
lands. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine. 

«Un alien de Los Ánge
les». (1988). 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 

Simón recrimina a Yo
/anda su actitud. A gri
tos dice que no Ja ama, 

_ y ésta la abofetea y Ja 
echa de su casa. 

07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 La cara divertida. 
22'30 Lluvia de estrellas. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cine de madrugada 

«American Cyborg». 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES 22 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res 
07'30 Las noticias. Bue
nos días. 

Intervienen: Juan Ta
pia, director de La 
Vanguardia y Lluis 
Foix, director adjunto. 

09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me dices! 

Por Belinda W ashing
ton y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Crónicas marcia
nas. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Madrugada de cine. 

«En los límites de la le
galidad». (1993) . Con 
Michael Madsen y Ri
chard Lynch. 

Canal+ 
07'35 ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'00 Avance. Redacción 
08'10 P + ó - X ó l. 

- Aprendices de brujas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Madison. 
09'30 Documental Natura

leza. «Hijos del océano. 
Orcas». 

09'56 JibcoD». 
13'00 P + o - X o l. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Redacción. Noticias 
14'30 Más deporte. 
15'30 «City Hall. La som
bra de la COJ'J'IJpcióD». 
17'18 «Cómo conquistar 
Hollywood». 
19'00 Documental. 

«John Wayne, el ídolo 
americano». 

20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Millennium. 
22'45 Estreno Canal +. 

"El jinete púrpura». 
Oeste. 

00'20 Suplementos. 
01'17 Músicas prjvadas. 
02'10 "Mentes peligro
SilSJI. V .O. 
03'44 dlamboliiH. 
05'16 «Cuerpo en el bos
que». 

VIERNES 23 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña-
na. 
06'30 Las Noticias. Titula
res. 
07'30 Las noticias. Bue
nos días. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las Noticias. 
15'15 Al salir de clase. 

Serie juvenil de produc
ción propia. 

15'45 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'30Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 

Maika sólo pagará a 
Zatrústegui si éste no 
cuenta nada a Ja policía 
ni a Alfonso, y permite 
que Julia salga del país. 

20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine 5 estrellas. 

Sin determinar. 
00'00 Cine. 
02'00 Entre hoy y maña
na. 
02'30 Madrugada de cine. 

«Hacia los grandes ho
rizontes». (1966). 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avance. Redacción 
08'10 P + ó - X ó l. 

Con las series: 
- Aprendices de brujas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Madison. 
09'30 «l3 último viaje de 
Robert Rylands». 
11 '09 l<Más que amor, fre
nesíH. 
13'00 P + o - X o :. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «l3 camino de la for
tuniiH. 
17'16 «l3 hombre de las 
estrellaSH. 
19'06 Piezas. 
19'31 National Geogra

phic. «Bajo la amenaza 
del tigre». 

20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«12 monos». 
Ciencia ficción. 

00'07 «Goldeneye•. 
02' 12 Piezas. Robín. 
02'12 «Cleopatra L. 

(Cine X) 
03'49 Sexybites VI. 
04'20 «SDSéUJllilH. 
05'54 «Socios y sabuesos». 
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Ahora Nuevo Mégane Scénic desde 2 ·• 2· 1 5. O O·O Ptas. 
Un precio como éste es una excelente razón para an imarte, pero no te olvides de todas las demás. 1 •• Modula.ridad. Es la prii:nera 
vez que alguien te ofrece una razón como ésta. Porque Scénic es un monovolumen con s plazas, que pueden ser 4, ó· 3 . . ó 2. 

Scénic 
Mégrne 

z. Compartimentos. Trampillas, contenedores y compartimentos para todo lo -que .tu hijo· y tú 
querais. 3. Seguridad. Cinturones delanteros y traseros con tres puntos de anclaje y SSP. Barras de 
protección lateral. 4. Habitabilidad. Ya no tendrás que preocuparte por si el perro .y los niños se · 
muerden por falta de espacio. El interior del Scénic está preparado para todo'. Y para todos. 

EL COCHE PARA LAS FAMILIAS QUE VIENEN . 

, . 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 


